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はࡵࡌに 
 
 1��� ᖺ � ᭶にࠕ⏨ዪඹྠ参⏬♫会基本ἲࠖがไᐃされてから、��1� ᖺで �� ᖺ┠を

㏄えました。᪂ඖྕ௧のはࡵࡌのᖺでもあり、きな⠇┠となった➨ 15 ᅇ⏨ዪඹ

ྠ参⏬フォーラムは、宮城県医師会の⏬࣭㐠Ⴀのもと、ࠕ⏨ዪඹྠ参⏬のこれまで

とこれから㸫さらなるスࢸージ㸫ࠖというࢸー࣐で㛤ദされました。 

基調講演は、ᮾᏛ加㱋医Ꮫ◊✲ᡤ 㑇ఏᏊⓎ⌧ไᚚᏛ分㔝ᩍᤵの本橋ࡳ࡙Ặ

より、ࠕ㓟ストࣞスᛂ⟅とᗣ長ᑑとㆤࠖと㢟してお話いただきました。⎔ቃᛂ

⟅の⤌ࡳにᑐする◊✲のゎㄝとともに、ᢠ⪁స⏝にもその◊✲⠊ᅖがひࢁがりつ

つあること、さらにはご⮬㌟のᏊ⫱てからㆤまでྵࡵᖜᗈࡃご⤂いただきました。 

 シンポジウムでは、᪂ᑓ㛛医ไᗘにおいてᑓ㛛医をྲྀᚓする❧ሙ、長ࡃ⏨ዪඹྠ参

⏬に㛵ࢃった❧ሙ、ዪᛶእ⛉医の⫱ᡂ࣭ാき方にᡂᯝをᣲࡆている❧ሙからそれࡒれ

⌧ᅾの≧ἣࡸㄢ㢟をご報告いただきました。 

㐣Ώᮇの᪂ᑓ㛛医ไᗘの ୰にいる◊ಟ医、医Ꮫ生のⓙさࢇには、┤㠃している

安ࡸᮇᚅを⋡┤にㄒっていただき、⚾たちがྲྀり⤌ࡴき方ྥがより明☜になったと

ឤࡌました。医⒪⏺における⏨ዪඹྠ参⏬については、Ꮫ会、Ꮫ医Ꮫ㒊➼のព思Ỵ

ᐃのሙにおけるዪᛶ医師の参⏬≧ἣを ��14 ᖺと ��1� ᖺでẚ㍑した⤖ᯝ、╔ᐇにⰋい

方ྥ㐍ࢇでいることが報告されました。また、እ⛉医のῶ少はᅜⓗにၥ㢟となっ

ているとこࢁですが、ົ⥅⥆のたࡵにはዪᛶ医師がാきࡸすい⎔ቃをᩚഛするとと

もに、それࡒれのせᮃにᑀにᑐᛂすることが⫢せであるとのᣦがありました。 

 日本医師会⏨ዪඹྠ参⏬ጤဨ会では、これまでのフォーラムを㏻ࠕ、ࡌ多ᵝᛶ ⏨ࠕࠖ

ዪᖹ➼のព㆑の㔊ᡂࠖࠕබᖹな医⒪⏺ なࠖどについて⧞り㏉しྲྀり上ࡆて参りました。

ṧᛕながら、��1� ᖺにබᖹな医Ꮫ㒊ධヨ⤖ᯝが明らかになり、それに㛵㐃したྛ

Ꮫのコメントをࡳてもࢃかるように、ᡃがᅜにおけるジ࢙ンࢲーᖹ➼ព㆑は、まだま

だ遠い㐨のりの㏵上にあると言ࢃざるをᚓまࢇࡏ。 

しかし、ᆅ㐨に⏨ዪඹྠ参⏬♫会のᐇ⌧にྥけてάືを⥅⥆していࡃことにより、

少しࡎつでも๓㐍しているとホ౯しうる⤖ᯝがᚓられていることも☜かであります。 

 ᘬき⥆き、どうࡒⓙᵝのごᨭ、ご༠ຊをお㢪い⏦し上ࡆます。 
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日 時㸸௧ඖᖺ � ᭶ �� 日（ᅵ）ࠕフォーラムࠖ 午後 1 時 �� 分㹼 ࠕ懇親会ࠖ午後 5 時 4� 分㹼 

ሙ ᡤ㸸仙台ᒣ㤋（仙台ᕷ㟷ⴥ༊上ᮡ ��1�5� 7(/ �����1���1��） 

 ദ㸸日本医師会  ᢸᙜ㸸宮城県医師会 

メンࢸーࠕ࣐⏨ዪඹྠ参⏬のこれまでとこれから㸫さらなるスࢸージ㸫ࠖ 

 

⥲ྜ司会㸸宮城県医師会常任理事 安 藤 ⏤⣖Ꮚ 

࠙日 ⛬ࠚ 

1�㸸��㹼 㛤  会              宮城県医師会副会長 橋 本   ┬ 

  ᣵ  ᣜ                日本医師会会長 ᶓ  ⩏ Ṋ 

                         宮城県医師会会長 బ 藤  ᏹ 

来㈱ᣵᣜ                 宮 城 県 ▱ 事 村   ᾈ 

14㸸��㹼14㸸5�  基調講演 ࠕ㓟ストࣞスᛂ⟅とᗣ長ᑑとㆤࠖ 

ᗙ長㸸               宮城県医師会副会長 橋 本   ┬ 

講師㸸  ᮾᏛ加㱋医Ꮫ◊✲ᡤ㑇ఏᏊⓎ⌧ไᚚ分㔝ᩍᤵ 本 橋 ࡳ࡙ 

14㸸5�㹼15㸸1�  報  告 

㸯㸬ࠕ日本医師会⏨ዪඹྠ参⏬ጤဨ会ࠖ 

   日本医師会⏨ዪඹྠ参⏬ጤဨ会ጤဨ長 ᑠ➟ཎ ┿  

㸰㸬ࠕ日本医師会ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー事ᴗࠖ 

             日本医師会常任理事 ᑠ 玉 ᘯ அ 

15㸸��㹼1�㸸1� シンポジウム 

ᗙ長㸸          宮城県ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー長 㧗 橋 ඞ Ꮚ 

            宮城県医師会常任理事     బ々ᮌ ᝋ Ꮚ 

コメンࢸーࢱー㸸     日本医師会副会長       今 村   ⪽ 

㸯㸬ࠕ”᪂ᑓ㛛医ไᗘ”にᑐしていだࡃᮇᚅと安 

㹼ዪᛶ◊ಟ医とዪᏊ医Ꮫ生の❧ሙから㹼ࠖ 

             宮城県医師会常任理事 ⚟ ⯅ なおࡳ 

         ᮾᏛ㝔ึᮇ◊ಟ医 � ᖺ┠ ᶓ ᒣ 日༡Ꮚ 

             ᮾᏛ医Ꮫ㒊 � ᖺ生 ᒾ ⏣ ᙬ 加 

㸰㸬ࠕ医⒪⏺における⏨ዪඹྠ参⏬は㐍ࢇだかࠖ 

      宮城県医師会ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー長 㧗 橋 ඞ Ꮚ 

㸱㸬ࠕዪᛶእ⛉医の⫱ᡂと࣡ーࢡシ࣭࢙࣡ーࢡラフࣂランスࠖ 

⮬医⛉Ꮫ㝃ᒓさいたま医⒪ࢭンࢱー副ࢭンࢱー長࣭ 

୍⯡࣭ᾘჾእ⛉ᩍᤵ ຊ ᒣ ᩄ ᶞ 

⥲ྜ討論 

1�㸸15   ➨ 15 ᅇ⏨ዪඹྠ参⏬フォーラム宣言採択 

1�㸸��   ḟᮇᢸᙜ県医師会会長ᣵᣜ     分県医師会会長  ㏆ 藤  ⛱ 

1�㸸�5   㛢 会              宮城県医師会副会長 板 橋 隆 三

➨ �� ᅇ⏨ዪඹྠ参⏬フォーラム プロࢢラム 
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基調講演 㓟ストࣞスᛂ⟅とᗣ長ᑑとㆤ࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭� 

報告 

 㸯㸬日本医師会⏨ዪඹྠ参⏬ጤဨ会࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭ � � 

 㸰㸬日本医師会ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー事ᴗ࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭࣭ � � 

シンポジウム 

 㸯㸬͆ ᪂ᑓ㛛医ไᗘ͇にᑐしていだࡃᮇᚅと安㹼ዪᛶ◊ಟ医とዪᏊ医Ꮫ生の❧ሙ
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 㸱㸬ዪᛶእ⛉医の⫱ᡂと࣡ーࢡシ࣭࢙࣡ーࢡラフࣂランス࣭࣭ � � 
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  㛤  会                                

宮城県医師会副会長 橋本 ┬ 
 
本日は仙台にお㉺しࡃださいまして、ㄔにありがとうございます。✵もᬕれてきて

ᱵ㞵明けかと思ࢃれましたが、これからまた㞵が㝆るようで、今ᬌは㞵を㑊けるたࡵ

に、ぜひ仙台でࡺっࡃりと夜を㐣ごしていただきたいと思います。では、ただいまよ

り➨ 15 ᅇ⏨ዪඹྠ参⏬フォーラムを㛤会いたします（拍手）。 

 
 
 
 
 
  ദ⪅ᣵᣜ                                

日本医師会会長 ᶓ ⩏Ṋ 
 
ⓙさࢇ、こࢇにちは。今日は村宮城県▱事をご来㈱にお㏄えして、➨ 15 ᅇ⏨ዪ

ඹྠ参⏬フォーラムを㛤ദすることになりました。㛤ദするにᙜたりまして、୍言ご

ᣵᣜを⏦し上ࡆます。まࡎෑ㢌に、先㐌の日᭙日、参㆟㝔㆟ဨ㑅ᣲがありました。先

生方のごᨭのおかࡆで、⚾どもの௦⾲として⩚生⏣ಇ㆟ဨがㄌ生いたしました。ᚰ

からឤㅰを⏦し上ࡆます。ありがとうございました（拍手）。 

さて、本日はᅜ 4� 㒔㐨ᗓ県から多ᩘの先生方にご参㞟いただいております。今

ᖺは宮城県医師会のごᢸᙜでこの会を㛤ദすることができましたが、ᮾでの㛤ദは

ᖹᡂ �� ᖺに⛅⏣県で㛤ദして௨来、�ᖺࡪりということでございます。このフォーラ

ムの㛤ദにᙜたりましてごᑾຊをいただきました宮城県医師会のబ藤ᏹ会長はࡌ

るḟ➨でございます。ありࡆ宮城県医師会のᙺ⫋ဨのⓙᵝにᚰからឤㅰを⏦し上、ࡵ

がとうございます。 

さて、このフォーラムも今ᖺで 15 ᅇ┠を㏄えることになりました。今ᖺのࢸー࣐

はࠕ⏨ዪඹྠ参⏬のこれまでとこれから̿さらなるスࢸージࠖ̿ということでござ

います。日本医師会では、ᖹᡂ 1� ᖺにዪᛶ会ဨ懇ㄯ会がⓎ足して௨来、先生方のご

ᑾຊを㈷りながら、ዪᛶ医師のᨭ、⏨ዪඹྠ参⏬の᥎㐍を⥆けて参りました。先生

方のごດຊがᐇり、ᐇ⌧したไᗘもᩘ多ࡃあります。そうしたྲྀり⤌ࡳもあり、⏨ዪ

ඹྠ参⏬が㐜れていると言ࢃれている医⒪⏺でありますが、ዪᛶ医師がാきࡸすい⎔

ቃのᩚഛࡸ⏨ዪඹྠ参⏬のព㆑は、╔ᐇに㐍ࢇでいるのではないかとឤࡌています。 

୍方で、ୡ⏺⤒῭フォーラムがⓎ⾲しているジ࢙ンࢲーࢵࣕࢠプᣦᩘというものが

ございまして、このᣦᩘは、⤒῭、ᩍ⫱、医⒪（ᗣ）、ᨻのᅄつの分㔝のࢹーࢱ

   ᣵ ᣜ 

   㛤 会 
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からసᡂされ、ࢮロがᖹ➼、1がᖹ➼をពしているそうでございますが、

��1� ᖺの日本の⥲ྜスコは �����、㡰は 14� かᅜ୰ 11� という、㠀常にṧᛕな

⤖ᯝでございます。このスコについては㔜࡙ࡳけにᑐするၥ㢟Ⅼ➼がᣦされても

いますが、4 分㔝の୰で≉に᱁ᕪが㛤いているのはᨻ分㔝であります。ᾏእㅖᅜで

はዪᛶの⥲理⮧、㤳┦がㄌ生しているᅜも多々ありますが、そういう୰で、ᡃがᅜ

のᨻのዪᛶ参⏬はまだまだ༑分なⅬがあࢁうかということでございます。 

医⒪⏺からは、ごෆのとおり、⮬ぢはなこ参㆟㝔㆟ဨが先生方のごᨭで �ᖺ๓

に⚾どもの௦⾲としてᨻ⏺に㐍ฟすることができました。また、今ᖺの⤫୍ᆅ方㑅ᣲ

では、ᐩᒣ県医師会の常任理事であります✀㒊ᜤᏊ先生が県会㆟ဨにᙜ㑅されまして、

ぜひそういう㠃でもしっかりとࣜーࢻしていただきたいと思っているとこࢁであり

ます。また、ୡ⏺医師会では、今ᖺの理事会でୡ⏺医師会副㆟長として本会常任理事

の㐨Ọ㯞㔛先生が㑅ฟされました。ジからዪᛶ医師がୡ⏺医師会のᙺဨにᑵ任し

たのはึࡵてのことでございます。しっかり㡹ᙇっていただきたいと思っています。 

このような୰、日本のዪᛶ医師のά㌍が今後ኚᮇᚅされるとこࢁでございますが、

ごᢎ▱のとおり、ᖺは医Ꮫ㒊ධᏛヨ㦂の㑅ᢤにおいて、⏨ዪ᱁ᕪがኚၥ㢟になり

ました。日本医師会では、ᛶูによってᕪูをすることにᑐして㑇᠍であるというኌ

明をⓎ⾲したとこࢁでございますが、今ᖺののධᏛヨ㦂では、㝶分とዪᛶのྜ᱁⪅

ᩘがቑえて参りました。ᜍらࡃ、ᑗ来ⓗには⏨ዪẚが 1ᑐ 1になるのではないかと思

うとこࢁでございます。 

今後は、医⒪⏺యをࣜーࢻするዪᛶ医師がᮃまれてࡃるのではないかと思ってお

ります。ᵝ々なラフ࣋ントをᢪえながらも、⏨ᛶとྠࡌᅵಥでᙉいࣜーࢲーシࢵ

プをⓎできるዪᛶ医師のฟ⌧を、ᴦしࡳにしているとこࢁでございます。 

本日の基調講演は、ᮾᏛ加㱋医Ꮫ◊✲ᡤ㑇ఏᏊⓎ⌧ไᚚᏛ分㔝ᩍᤵの本橋࡙

◊♏先生をおᣍきしております。ᡃがᅜでは、◊✲⪅も論ᩥᩘもῶ少ഴྥにある基ࡳ

✲でありますが、ᡃ がᅜの㓟ストࣞスᛂ⟅◊✲の➨୍人⪅としてά㌍されている方

であります。また、シンポジウムでは、ⱝい先生方から᪂ᑓ㛛医ไᗘのことࡸ、ዪᛶ

にᩗ遠されがちなእ⛉にあって、多ࡃのዪᛶがࡵておられる⮬医⛉Ꮫ㝃ᒓさい

たま医⒪ࢭンࢱーのお話もఛえるということで、ኚᮇᚅをしているとこࢁでござい

ます。 

そしてこのフォーラムの最後には、今ᖺの宣言が採択されるかと思いますが、日本

医師会としても、その宣言にἢってしっかりと⏨ዪඹྠ参⏬♫会をつࡃるάືをして

いきたいと思います。どうࡒよࢁしࡃお㢪いしましてごᣵᣜとさࡏていただきます。

どうもありがとうございました（拍手）。 
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  ᢸᙜ་ᖌ会会㛗ᣵᣜ                            
宮城県医師会会長 బ藤 ᏹ 

宮城県医師会会長をົࡵておりますబ藤ᏹと⏦します。本日は、県ෆ、また、県

እから多ᩘの先生方、ⓙᵝ方のご参加をいただき、ㄔにありがとうございます。 

ごᢎ▱のように、本フォーラムは日本医師会がദし、本県はᢸᙜ県ということで

ございますが、本日は、ただいまごᣵᣜいただきました日本医師会会長ᶓ⩏Ṋ先生

をはࡵࡌ、日本医師会ᙺဨの先生方にごฟᖍいただいております。また、බົご多ᛁ

の୰、宮城県▱事村ᾈᵝにご⮫ᖍ㈷りました。ありがとうございます。 

さて、本フォーラムは、ᖹᡂ 1� ᖺにࠕዪᛶ医師はఱをồࡵ、ఱをồࡵられている

かࠖをࢸー࣐としてึࡵて日本医師会㤋で㛤ദされました。その┠ⓗは、ዪᛶ医師の

ົ⎔ቃのྥ上ࡸ医⒪にಀるᵝ々なᅋయ、会㆟➼におけるዪᛶ医師のά㌍をᮇᚅする

ものであったと⪃えます。今ᅇのメンࢸー࣐はࠕ⏨ዪඹྠ参⏬のこれまでとこれか

ら̿さらなるスࢸージࠖ̿といたしました。今ᅇのフォーラムが、これからの⏨ዪ

ඹྠ参⏬のಁ㐍につながることをᙉࡃᮇᚅしております。 

に、ⓙᵝのご༠ຊのもと本フォーラムが᭷ព⩏なものになることを♳ᛕいたしࡧ⤖

まして、ᣵᣜとさࡏていただきます。ありがとうございました（拍手）。 

 

 

  ᮶㈱ᣵᣜ                                 
宮城県▱事 村 ᾈ 

 

ⓙᵝ、こࢇにちは。宮城県▱事の村でございます。本日は➨ 15 ᅇ⏨ዪඹྠ参⏬

フォーラムがこのように┒に㛤ദされますことをᚰからおࡧ⏦し上ࡆますとと

もに、ᅜྛᆅから多ࡃのⓙᵝに宮城県にお㉺しいただいたことにᑐし、県Ẹを௦⾲

しᚰからḼ㏄をいたします。ദ⪅であります日本医師会のᶓ会長をはࡵࡌᙺဨの

ⓙᵝ、୪ࡧに本フォーラムの‽ഛ࣭㐠Ⴀをᢸᙜされました宮城県医師会のబ藤会長は

 。ᙺ⫋ဨのⓙᵝのごᑾຊにᑐし、ᚰからᩗពを⾲するḟ➨でありますࡵࡌ

さて、ᖹᡂ �� ᖺ 4 ᭶にࠕዪᛶの⫋ᴗ生άにおけるά㌍の᥎㐍に㛵するἲᚊࠖが

㠃⾜され、�ᖺవりが⤒㐣いたしました。本県では、ᖹᡂ �� ᖺにࡂࡸࡳࠕのዪᛶά

㌍ಁ㐍㐃ᦠ会㆟ࠖをタ❧し、ᐁẸ㐃ᦠ࣭༠ຊのもと、ዪᛶά㌍ಁ㐍に㛵するྛ✀⟇

をᐇして参りました。医⒪分㔝におきましても、ዪᛶ医師のྜはቑ加しており、

そのά㌍をいかにᨭしていࡃかが㔜せとなっております。 

宮城県医師会におかれましては、宮城県ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱーの㐠Ⴀを㏻して、࢟

ーの㛤ദ➼にྲྀり⤌まれており、このようなࢼ࣑ࢭ、ンにಀる┦ㄯ事ᴗࢨࢹࣜࣕ

άືが医⒪⏺の⏨ዪඹྠ参⏬につながるものとᮇᚅしているとこࢁであります。 

また、ᖹᡂ �� ᖺ � ᭶には、いࡺࢃるാき方ᨵ㠉㛵㐃ἲがᡂ❧し、ᖹᡂ �1 ᖺ 4 ᭶か

ら୍㒊が⾜されました。ാき方ᨵ㠉㛵㐃ἲでは、ປാ時間⟶理の㐺ṇࡸ時間እປ
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ാの上㝈つไ、୪ࡧにົ間ンࢱーࣝࣂไᗘのᬑཬ࣭ಁ㐍、5 日間のᖺḟ᭷⤥ఇᬤ

⩏ົ➼、ປാに㛵するไᗘのぢ┤しが⾜ࢃれ、これまでのാき方がきࡃኚࢃる

ことになります。 

こうしたことから、本県では、ົ⎔ቃᨵၿにྲྀり⤌ࡴ医⒪ᶵ㛵にᑐして、ዪᛶ医

師➼のᑵປᨭࡸ医⒪ᴗົ⿵ຓ⪅の㓄⨨ᨭ、୪ࡧに㝔ෆಖ⫱ᡤの㐠Ⴀᨭ➼の⿵

ຓ事ᴗをᐇしております。また、宮城県医⒪ົ⎔ቃᨵၿᨭࢭンࢱーをタ⨨し、

その㐠Ⴀを宮城県医師会にお㢪いいたしまして、宮城ປാᒁとも㐃ᦠし、医ᴗ⤒Ⴀࡸ

医⒪ປົ⟶理にಀるࢨࣂࢻーによる医⒪ᶵ㛵のຓ言➼を⾜っているとこࢁで

ございます。本フォーラムの┠ⓗであります医⒪⏺の⏨ዪඹྠ参⏬の᥎㐍は、医⒪ᚑ

事⪅がそのポࢸンシࣕࣝを༑分にⓎして、安で㉁の㧗い医⒪をᑗ来にࢃたりᥦ

౪するたࡵにもኚ㔜せであり、県といたしましても、今後とも㛵ಀ⪅のⓙᵝととも

にྲྀり⤌ࢇで参りたいと思います。 

さて、話はኚࢃりますが、県ではただいまᖜᗈいୡ௦に人ẼのᅜẸⓗࢽメࢨࢧࠕ

ーࠖのラプラスをࢱトࣔンスࢵࢣポࠕࡸࠖࢇさ࢚ 35 ࢟ーに㉳⏝した観光ࢱࢡラࣕ࢟

ࣕン࣌ーンをᐇしております。今᭶からは、県ෆ周㐟⏬として、࢚ࢨࢧさࢵࢢࢇ

を᥈して┿をってᴦしࢇࡷち࣐ࢱンプラࣜーの、ᕧしたࢱがもらえるスࢬ

⏬もᐇ୰であります。お時間がございましたら、宮城の⨾しいู≉ࡃでいただࢇ

㢼ᬒࣝࢢࡸメをሓ⬟し、また、ᴦしࢇでいただければありがたいと思います。ᮾ日本

㟈⅏からの⯆はまだ㏵上でありますが、ⓙᵝにඖẼな宮城のጼをᐇឤしていただ

きたいと⪃えております。 

に、本日ご参㞟のⓙᵝのますますのごとごά㌍、そして本日のフォーラムࡧ⤖

がᐇり多きものとなりますことを♳ᛕいたしまして、⚾からのᣵᣜとさࡏていただき

ます。本日はㄔにおࡵでとうございます（拍手）。 
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  㓟ࢫࣞࢺࢫᛂ⟅ᗣ㛗ᑑㆤ                     

ᮾᏛ加㱋医Ꮫ◊✲ᡤ㑇ఏᏊⓎ⌧ไᚚ分㔝ᩍᤵ 本橋 ࡳ࡙ 
 

○Ᏻ⸨ 本日は、講師としてᮾᏛ加㱋医Ꮫ◊✲ᡤ㑇ఏᏊⓎ⌧ไᚚ分㔝ᩍᤵの本橋

 。ますࡵ先生をお㏄えいたしました。ᗙ長は宮城県医師会副会長橋本┬がົࡳ࡙
○橋ᮏ それでは、ただいまより基調講演をᣏ⫈したいと思います。⚾は、ᢸᙜ副会

長の橋本でございます。よࢁしࡃお㢪いいたします。 

本橋ࡳ࡙先生は、ᮾᏛ加㱋医Ꮫ◊✲ᡤ㑇ఏᏊⓎ⌧ไᚚ分㔝のᩍᤵという㠀常

に㞴しそうな肩᭩をおᣢちでいらっしࡷいますが、ᐇはもともとは⮫ᗋ医でいらっし

り、⚾は⪥㰯ဗႃ⛉ですけれど、⚾がᏛに講師でおりましたときに、ᘬっᙇってࡷ

ようࡃࡸධᒁしてもらった㐓ᮦでございました。1��� ᖺのことです。ධᒁしてࡃれた

のですけれど、もともと㠀常にඃ⚽で、Ꮫ㝔に㐍ࢇだ後、⮬分の㐨は基♏◊✲によ

りྥいているだࢁうと◊✲にධられて、そのまま⌧ᅾに⮳っているという方でござい

ます。 

本日の基調講演をお㢪いしたのは、Ꮫ⪅としてそのように⣲ᬕらしいだけでなࡃ、

⤖፧しておᏊさࢇを⫱て、なおかつ今、ㆤもされており、ୡの୰のዪᛶがいࢁいࢁ

と⤒㦂するであࢁうことをて⤒㦂しながらᏛၥを⥆けている方でありまして、本日

はそういうこともྵࡵてお話をいただࡃことにいたしました。 

◊✲のෆᐜは㠀常に㞴しࡃて、スラࢻをぢますとⱥㄒがたࡃさࢇฟてࡃるのです

が、その㎶はࢃかりࡸすࡃゎㄝしていただけるようにお㢪いしてございますので、⯆

῝いお話が⪺けるのではないかと思います。⪺いた話ですが、最㏆、おᏞさࢇも生

まれたということで、もうᏞがいるのかと先⛬㦫いたとこࢁでございました。それで

は、本橋先生、よࢁしࡃお㢪いいたします。 
○ᮏ橋 ᮾᏛ加㱋医Ꮫ◊✲ᡤの本橋でございます。橋本先生、㠀常にᑀなご⤂

をいただきまして、ありがとうございます。今ご⤂いただきましたとおり、⚾は

1��� ᖺにᮾᏛを༞ᴗいたしまして、ᙜ時はึᮇ◊ಟのẁ階でもධᒁということで、

⪥㰯ဗႃ⛉にධᒁいたしました。そのᙜ時、ᡃ々は┬（しࡻう）ちࢇࡷとࢇでおり

まして、いࢁいࢁとごᣦᑟいただきました。 

今日は、⚾が長ᖺしてきました事と、多少ⱝい方もいらっしࡷると思ったので、

⚾のࣃࣜࣕ࢟スのようなこともేࡏてお話さࡏていただければと思います。⡆༢に

⮬ᕫ⤂から始ࡵるつもりでスラࢻを‽ഛしてきています。⚾は 1��� ᖺに、㮵児

ᓥで生まれました。୧親がᕞのฟ㌟だったので、㮵児ᓥ生まれなのですが、� ṓに

なってすࡄに仙台にᘬっ㉺して参りまして、ᗂ⛶ᅬから仙台です。 

ᐇは⚾のึᜊはᗂ⛶ᅬでございまして、ᗂ⛶ᅬのときにึࡵての࣎ーフࣞンࢻを

、トいたしました。その後、ᑠᏛᰯは❧⏫ᑠᏛᰯ、୰Ꮫᰯは仙台ᕷ❧➨୰Ꮫᰯࢵࢤ

   ᇶㄪㅮ₇ 
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そして㧗ᰯは、今はඹᏛになりましたが、宮城県➨୍ዪᏊ㧗➼Ꮫᰯで、その後、ᮾ

ᏛにධᏛして、その間ࡎっと⮬Ꮿ生でした。ひとりっᏊ、ひとりፉなので、基本ⓗ

にはいࡺࢃる⟽ධりፉでありまして、㌟のᅇりのことはてẕがしてࡃれて、Ὑ℆も

したことがない、⮬分の㒊ᒇのᤲ㝖もしたことがない、もちࢇࢁおᩱ理なࢇかもした

ことがないという≧ἣでありました。 

もう少し⮬ᕫ⤂を⥆けたいと思います。ᏛにධᏛした後は༟⌫㒊にධりまして、

⚾は༟⌫が㠀常にୗ手だったので、⏨Ꮚ㒊ဨからは࣎ーࣝに࢚ࣁがとまっているࡒと

言ࢃれていました。ちなࡳに、⚾は 1��� ᖺ༞ᴗなのですが、今日最後にお話をされ

るຊᒣ先生とはྠ⣭生でして、ᙜ時から㠀常に᱁ዲよࡃ、⚾たちはຊ（りき）さࢇと

ࢇでいました。⪺いたとこࢁでは、ຊさࢇの㨩ຊで、さいたま医⒪ࢭンࢱーにዪᛶ

医師がいっࡥいධってࡃるということです。 

ちࡻうどᏛ 1ᖺ生のときに、ᗂ⛶ᅬ௨来 �␒┠の࣎ーフࣞンࢻをࢵࢤトするこ

とができましたが、先生方ごᏑࡌのとおり、ゎ๗ᐇ⩦が㠀常にᛁしいので、ゎ๗ᐇ⩦

のࡏいでఱとなࡃ⮬↛ᾘ⁛してしまいました。その後、༞ᴗ┠๓の、ᙜ時いࡺࢃるᏛ

4（がࡃよࢇ）と言っていましたが、�ᖺ生の⛅ཱྀに �␒┠の࣎ーフࣞンࢻができま

して、ᙼが⌧ᅾのኵであります。 

1��� ᖺに༞ᴗして⪥㰯ဗႃ⛉にධᒁした後、ᙜ時の仙台㏴ಙ㝔の⪥㰯⛉でึᮇ◊

ಟの⥆きをして、ึᮇ◊ಟ 1ᖺ┠が終ࢃったとこࢁで⤖፧しました。⤖፧してึࡵて

親ඖを㞳れて、ᐇはኵにὙ℆ᶵのい方をᩍえてもらったのですけれど、ここでよう

で◊ಟの⥆きを（ーࢱンࢭきᕷ医⒪ࢃい）して、親ඖを㞳れて☬城ඹ❧㝔❧⊃ࡃࡸ

⾜いました。 

その後、Ꮫ㝔にධᏛしていࢃきでዷፎしまして、Ꮫ㝔の 1ᖺ生の間にฟ⏘しま

した。こちらがᙜ時の⚾のᜥᏊでありまして、㠀常にྍឡかったのですけれど、今は

こࢇなឤࡌになっております。こちらはᏞでして、こうしてスラࢻをసりながら思

ったのですが、とࢇどྠࡌ㢦をしているということに⚾⮬㌟㠀常に㦫きました。Ꮮ

ፉは明日が �ṓのㄌ生日で、もうおばあちࢇࡷをしていまして、ㄌ生日にいࢁいࢁな

プࣞࢮントを㉗っております。Ꮮはྍឡいというのは、本ᙜにそうだとឤࡌています。 

Ꮫ時௦の༟⌫㒊にはዪᛶの先㍮たちがఱ人かいて、ࠕ本ᙜは、Ꮚどもを生ࡴのは

୍␒ᬤなᏛ生時௦がいいࢇだよࠖとよࡃ言ࢃれました。ᝒࠕしいかな、┦手がいない

しࠖࡡとᙜ時は言っていたのですが、ఱとなࡃその言ⴥを思いฟして、Ꮚどもを生ࢇ

で⫱てるならᏛ㝔の時かなと、多少ィ⏬ⓗにᏊどもをసることを⪃えました。 

そこで、Ꮚどもをお⭡にᢪえながら⪥㰯ဗႃ⛉で事をしました。ᙜ時このような、

これは࣐ウスですけれど、㔝生ᆺにᑐして少し⪥の⪺こえがᝏい࣐ウスがいるという

報がධって参りまして、その࣐ウスのゎᯒをしてࡳたいとお㢪いしました。これは

かりまࢃウスの⪥が⪺こえているかどうかは⬻Ἴで࣐ウスの⫈ຊ᳨ᰝで、㔝生ᆺの࣐

す。こちらの࣐ウスはྠࡌ㡢を⪺かࡏてもとࢇどᛂがないので、⪥の⪺こえがᝏ

いだࢁうということになるࢃけです。 
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では、なぜそういうことが㉳こっているかを調るたࡵに、ᙜ時、ᮾᏛの⪥㰯

ဗႃ⛉はෆ⪥の㟁Ꮚ㢧ᚤ㙾のゎᯒが㠀常にඃれていたので、⚾もその㟁Ꮚ㢧ᚤ㙾のࢳ

ームにධり、㟁Ꮚ㢧ᚤ㙾のゎᯒをさࡏてもらったとこࢁ、これはෆ⪥の⾑⟶᮲という、

いࡺࢃるෆࣜンࣃᾮの௦ㅰに㠀常に㛵ࢃっている㒊分があるのですけれど、その㒊分

がとてもⷧࡃなってしまっているということがࢃかりました。 

とこࢁが、これがࢃかったのはよかったのですが、では、どうしてこうなっている

のかということがこのᙧែをぢているだけではなかなかよࢃࡃからなࡃて、ⱝᖸḧồ

‶になったのですࡡ。ᙜ時 1��1 ᖺ、�� ᖺ、�� ᖺは、ようࡃࡸ分Ꮚ生≀Ꮫというも

のがメࣜ࢝方㠃から日本にࡸってきて、日本のᅜෆでも㑇ఏᏊが◊✲ᑐ㇟として

分ᾐ㏱してきた時ᮇでありました。⚾は㑇ఏᏊというものに㠀常に⯆がฟてきて、

㑇ఏᏊの事をすればこういうཎᅉがࢃかるのではないかと⪃えました。 

これは、⚾たちがえをするときによࡃう⤮です。えば、ཷ⢭༸がその後分

して⾑⟶ࡸ⚄⤒の⣽⬊になったりするࢃけですが、いࢁいࢁなとこࢁで㐠Ỵᐃをし

なければいけまࢇࡏ。⣽⬊として、㑅択をしなければいけないことの㐃⥆なのです。

こちらഃに⾜ࡃのか、あるいはあちらഃに⾜ࡃのか、さらにこちらഃに⾜ったときに

どちらに⾜ࡃのかという、⣽⬊は⤯えࡎ㑅択をしながら⮬分の本来なるき⣔⤫に分

していࡃ、あるいはᛂしていࡃということがあります。そこをไᚚしているのが

㑇ఏᏊのാき方であるということがちࡻうどࢃかってきた時ᮇだったので、そこに㠀

常に⯆をᣢったࢃけです。 

これが⣽⬊の᰾の୰に⣡されている'1$のₔ⏬です。この᰾の୰にᰁⰍయがあり、

それを⣽かࡃぢていࡃとࢡロࢳ࣐ンというᙧをとっていて、もっと⣽かࡃぢていࡃと、

いࡺࢃる '1$ の㔜らࢇࡏになるのですけれど、この '1$ の㔜らࢇࡏのとこࢁに

事な㑇ఏᏊがっており、その㑇ఏᏊがどうࢃれるかというのが、⚾たちのయをᙧ

సっている⣽⬊のᛶ㉁をỴࡵる上でとても事です。そこでാࡃのがこの㌿ᅉᏊと

いうࢱンࢡࣃ㉁でありまして、'1$ に⤖ྜして、その㑇ఏᏊのാき方をไᚚしていま

す。 

⚾は⪥㰯ဗႃ⛉のᏛ㝔 1ᖺ┠の終ࢃり㡭にฟ⏘して、ḟにఱをしようかなという

ときでしたが、その㡭、⌧ᅾ、ᮾメ࣭ࣝ࢝ࢹメࣂ࢞ンࢡのᶵᵓ長と医Ꮫ㒊医Ꮫ

分㔝のᩍᤵをなさっているᒣ本㞞அ先生が、メࣜ࢝で分Ꮚ生≀Ꮫというフーࣝࢻ

を㛤ᣅされてᮾᏛにᡠってこられました。たまたま⚾の人がᒣ本先生の◊✲ᐊ

にฟධりしていて、ちࡻっと⾜ってࡳようかとお話をおఛいに⾜ったのが 1��� ᖺの

ことでありました。そのときに、ᒣ本先生から㑇ఏᏊのⓎ⌧ไᚚのおもしࢁさをお話

していただき⯆をᣢって、先生のとこࢁに⾜ってもいいですかとおఛいしたとこࢁ、

ዪᛶがプロとしてࡸっていࡃなら、⮫ᗋより基♏がいいよと່ࡵられました。 

⮫ᗋの先生方が多ࡃいらっしࡷる୰で、少しኻ♩な言い方かもしれまࢇࡏが、Ꮫ生

をࣜࣝࢡートするときは、ࠕ⮫ᗋだとỴまった時間にᅇデしなければいけないし、Ỵ

まった時間に事がධるけど、基♏は⮬分でዲきなように⤌ࡳ❧てられるからࡸりࡸ
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すいよࠖと言って、ዪᏊᏛ生を୍生ᠱㄝᚓしようとしています。 

もう୍つは、橋本先生の๓ですけれど、⪥㰯ဗႃ⛉であまりᮇᚅされていないなら

来てもいいよと言ってもらいました。ᙜ時、少しはᮇᚅしてもらっているかもしれな

いと思っていたのですが、ࡸはりこの㑇ఏᏊのⓎ⌧ไᚚということにきな㨩ຊをឤ

ましたので、ᐇは⪥㰯ဗႃ⛉の先生方にはኚな⩏理をしてしまったのですけれࡌ

ど、医Ꮫのフーࣝࢻに㌿ྥすることにさࡏていただきました。ということで、こ

のときからࡰ �� ᖺ間、ᒣ本先生と୍⥴に㌿ไᚚの◊✲を⾜って参りました。ᒣ

本先生のとこࢁからは、⚾もྵࡵてዪᛶᩍᤵが今までに 4 人ฟていて、ࠕは日本医

師会から⾲ᙲされてもいいࢇだけどなࠖと、よࡃつࡸࡪいていらっしࡷいます。 

Ꮫ㝔時௦、⪥㰯ဗႃ⛉から医Ꮫに⛣ってఱをしたかというと、㌿という、㑇

ఏᏊがどうാࡃか、どうࢃれるかをไᚚするࢱンࢡࣃ㉁の◊✲をしました。ここに

いࢁいࢱࢁンࢡࣃ㉁がฟていますが、≉にᏛ㝔時௦に⚾が╔┠したのは、この 0DI

⣔というࢱンࢡࣃ㉁がどのようにసられているかという、かなり基♏ⓗな◊✲を⾜い

ました。 

Ꮫ㝔を無事に終えたのが 1��� ᖺだったのですが、その時、ᒣ本先生がᮾᏛ

の講師でいらして、任ᮇきの講師だったのでᮾᏛから⛣らなࡃてはいけないこ

ととなり、⟃ἼᏛのᩍᤵになってᘬっ㉺しをされることになりました。そこで、◊

✲ᐊをあࡆてࡰဨ、ᮾᏛからつࡃばにࢁࡒࢁࡒとᘬっ㉺しをしたのが 1���

ᖺのኟでありました。これは⚾たちが事をしていた⟃ἼᏛの先➃Ꮫ㝿㡿ᇦ◊✲ࢭ

ンࢱーというとこࢁです。その後、���� ᖺに半ᖺࡄらいでしたがࣀースウ࢙スࢱン

Ꮫに␃Ꮫして、その後またつࡃばにᡠり、ఱだかࢇだとつࡃばには 1��� ᖺから ����

ᖺの 1� ᖺ間どいました。 

その間、Ꮚ⫱てをどうしたかというと、ᜥᏊを㐃れていࡃことも⪃えたのですが、

人は医⪅だったので、ࡸはり事の㛵ಀであちこち㝔を⛣らなければいけなࡃ、

⚾のẕに �ṓのᜥᏊをクしまして、༢㌟㉱任をすることにいたしました。ということ

で、ẖ㐌ᮎᅵ᭙日のᮅ୍␒につࡃばから仙台に⾜って、日᭙日の夜に仙台からつࡃば

にᡠるという生άを 1� ᖺ間⥆けました。よࡃよࡃィ⟬してࡳると、᪂ᖿ⥺で仙台か

らᮾிに⾜って、常☬⥺でᅵᾆまで⾜って、ᅵᾆから㌴でつࡃばというコースなの

で、かれこれ 1� ᖺ間で 1���� ࡄらい -5 ᮾ日本にᨭᡶったことになり、᪂ᖿ⥺に

るたࡧに、この㟁ᰕ 1 本は⚾が❧てたと思っています。しかし、◊✲⪅として 1�

ᖺ間、つࡃばでᚓがたいయ㦂ができたので、プラスࣞスということをឤࡌています。 

そࢁそࢁ本㢟にධります。今日⚾がお話さࡏていただࡃෆᐜを⪺いていただいて、

ఱでこういう㔝⳯がయにいいのかということをご理ゎいただければ༑分かと思って

います。≉にࣁーࣈとかࣈロࢵコࣜースプラウトといった、いࡺࢃるࣈラࢼ⛉の㔝

⳯が⚾たちのయに㠀常によい、フࣂ࢙ラࣝࣈなᡂ分をྵࢇでいるということがご理

ゎいただければいいと思ってお話したいと思います。 

⚾たちは、ᵝ々な⎔ቃᅉᏊと┦స⏝しながら生をႠࢇでいます。人間に㝈らࡎ

− 8 −



 
 

どࢇな生≀でもそれをྲྀりᕳࡃ⎔ቃからいࢁいࢁな่⃭をཷけて、そしてそれにも㛵

ᵝ々なࡃけです。えば、ᡃ々をྲྀりᕳࢃᜏ常ᛶを⥔ᣢしながら生きている、ࡎらࢃ

せᅉの୰には、Ỉに⁐けにࡃい、いࡺࢃる⬡⁐ᛶのものがかなりྵまれていて、こう

いったものは୍᪦యにྲྀり㎸まれてそのままᨺっておきますと、Ỉに⁐けにࡃいです

から、యの⬡に⁐けたままయに✚します。そうなってはᅔるということで、⚾たち

のయにはゎẘᛂという⤌ࡳがഛࢃっています。 

まࡎ、このような⬡⁐ᛶの⎔ቃ୰のᏛ≀㉁がయにධりますと、➨୍┦ᛂとࡧ

ますが、ࢳトࢡロム 345� と言ࢃれている⤌ࡳがാいて、このᏛ≀㉁が少しだけ

άᛶされます。つまり、少しᛂᛶが㧗い≧ែになります。その後に、➨┦ᛂ

とࡧますけれど、࢜ࢳࢱࣝࢢンとかࢡࣝࢢロン㓟と言ࢃれるような、㠀常にỈに⁐

けࡸすい≀㉁と⤖ྜし、これをᢪྜとࡧます。このようなことが㉳こると、最ึỈ

に⁐けにࡃかった⎔ቃ୰のᏛ≀㉁が、ẚ㍑ⓗ⡆༢にỈに⁐けるようになって、その

⤖ᯝ、ᒀ୰にࡏつされる➨三┦ᛂが㉳きます。このような⤌ࡳで、⎔ቃ୰の

Ꮫ≀㉁はయෆにྲྀり㎸まれても、ࡏつされてၥ㢟がないということになるࢃけです。 

えば、たばこは࣋ンࣞࣆࢶンですが、たばこ➼の୰にධっているᏛ≀㉁がたば

こを྾って⫵の୰にධってきたとき、⫵の上⓶の⣽⬊でఱが㉳こるかというと、今ご

ㄝ明したようなᛂが㉳こっています。ࢳトࢡロム 345� という㓝⣲のാきで、ここ

に少し㓟⣲がධって㓟されるᙧになり、ᛂᛶが㧗い≧ែになって、そこにࢱࣝࢢ

ンが⤖ྜすることはで࢜ࢳࢱࣝࢢつされていきます。いきなりࡏンが⤖ྜして࢜ࢳ

きないので、୍ᗘάᛶしてᛂできるようにして⤖ྜするということになります。 

ᛂᛶが㧗いということは、この୰間యが⁀まると、ᛂしてしࡃないࢱンࢡࣃ

㉁ࡸ᰾㓟をಟ㣭してしまうことになり、えば '1$ ➼に⤖ྜしてしまうと、いࡺࢃる

'1$ のᦆയが㉳こり、ひいてはⓎがࢇということが㉳こってきます。ですので、ここ

のᛂをなるࡸ㏿ࡃかに㉳こすことが事になります。➨┦ᛂという、ここが

本ᙜのゎẘᛂのᙺをᢸっているࢃけです。 

ᐇは、ここの➨┦ᛂをάᛶするᙺをᣢっているのが 15)� というࢱンࢡࣃ

㉁でして、これは先ど少しお話ししました㌿ᅉᏊです。つまり、'1$ に⤖ྜして

㑇ఏᏊをάᛶさࡏるというാきをᣢっているࢱンࢡࣃ㉁です。ⱥㄒばかりのスラ

�(としていることは㠀常に⡆༢なことで、15ࢇࢃになってしまうのですけれど、言ࢻ

がどのようにしてാࡃかというと、'1$ にこうして⤖ྜします。 

もう୍つ、୍⥴にാࢱࡃンࢡࣃ㉁があるのですが、いࡎれにしても 15)� がこのよ

うに⤖ྜすると、その㏆ഐの㑇ఏᏊがάᛶされて、㠀常にάⓎにാࡃようになりま

す。15)� がάᛶしたときに、యをᏲࢁうとする㑇ఏᏊがたࡃさࢇാࡃことになり、

つまり、➨┦ᛂというゎẘを㧗ࡵようというᅉᏊがたࡃさࢇാきますので、え

ばたばこを྾ったりしても、⫵⬊の上⓶はᏲられます。 

えば、ୡの୰にᵝ々なᏛⓎがࢇ≀㉁というものがあるのですが、そういったも

のにᭀ㟢されても 15)� がάᛶした≧ែであれば、Ⓨがࢇがண㜵できます。ᐇは 15)�
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はᢠ㓟స⏝もᣢっておりまして、お日ᵝにᙜたったりしたሙྜ、⓶とかࣞンࢬを

Ᏺるാきもしてࡃれます。さらに、ෆᅉᛶにできてࡃるάᛶ㓟⣲✀、୍␒᭷ྡなのは

⾑℺ὶという、ᚰ➽᱾ሰࡸ⬻᱾ሰといった、そういう⾑℺ὶの≧ែでάᛶ㓟

⣲✀が㠀常にたࡃさࢇできるということがࢃかっておりまして、そういったሙྜも

15)� をあらかࡵࡌάᛶさࡏておࡃことで、㔜の⤌⧊㞀ᐖを㜵ࡄことができること

がࢃかっています。ということで、15)� はゎẘᶵ⬟、ᢠ㓟ᶵ⬟をቑᙉするというാ

きがあります。 

ここで少しだけ、⪥㰯ဗႃ⛉から⚾の◊✲ᐊに来てࡃれたᏛ生の事を⤂さࡏて

いただきます。本ⶶ（ࡃࢇら）さࢇという㠀常に⇕ᚰなᏛ生が◊✲ᐊに参加してࡃ

れました。ᙼは⪥㰯ဗႃ⛉医としてෆ⪥のプロࢡࢸシࣙン（ಖㆤ）に⯆があり、㦁

㡢ᛶ㞴⫈にᑐして 15)� がಖㆤⓗにാࡃのではないかという௬ㄝをᣢってᐇ㦂をして

ウスを࣐、ですがࡌれました。ᐇ㦂のෆᐜは、少しྍယ┦なឤࡃ �時間どᙉ㡢に

さらし、1 㐌間後に⫈ຊ᳨ᰝをします。最ึのスラࢻでおぢࡏしたように、⬻Ἴを

はかることで⪥の⪺こえをࣔࣜࢱࢽンࢢします。これがその⤖ᯝです。ᶓ㍈が周Ἴᩘ、

⦪㍈がその㜈್になります。つまり、㜈್が㧗いど⪥がᝏいということです。ぢて

いただきますと、㔝生ᆺの࣐ウスにẚて 15)� をᣢっていない࣐ウスだと、㠀常に

⪥の⪺こえがᝏࡃなっていることがおࢃかりになると思います。 

では、15)� をάᛶさࡏるような⸆をったらどうだࢁうということで、⸆を事๓

にᢞしておきます。そうすると、㔝生ᆺの࣐ウスは⸆のᢞによってవり⪥がᝏࡃ

ならない。୍ 方、15)� がない࣐ウスは⸆をࡸってもࡸらなࡃても┦ኚࢃらࡎ⪥がᝏࡃ

なってしまうということから、15)� がḞᦆしていると㦁㡢ᛶ㞴⫈にᑐして⬤ᙅになっ

ている。㏫に言えば、15)� があることによってෆ⪥がᏲられているということになり

ます。 

では、どれࡄらいᏲられているかということも、少しぢていきたいと思います。こ

れはෆ⪥のෆ᭷ẟ⣽⬊とእ᭷ẟ⣽⬊が�ิになっているのを上からぢているとこࢁで

す。㡢㡪ᭀ㟢しますと、㔝生ᆺは 1 かᡤḞᦆがฟています。あらかࡵࡌ 15)� をάᛶ

さࡏる⸆をᢞしておきますと、とࢇどそういったḞᦆはぢられまࢇࡏ。୍方、

15)� がない࣐ウスですと、⸆があってもなࡃてもこのようにポࢶポࢶと᭷ẟ⣽⬊のḞ

ᦆがฟています。 

では、㓟ストࣞスとの㛵ಀはどうかということで、ここでは 4�+1( と᭩いていま

すが、これは4ࢻࣄロ࢟シࢼࢿࣀーࣝといいまして、いࡺࢃる㐣㓟⬡㉁の୍✀です。

㐣㓟⬡㉁をࣔࣜࢱࢽンࢢしていると思ってࡃださい。そうしますと、この㡢㡪ᭀ㟢、

㡢を⪺かࡏると、少し㉥ࡃなっています。あらかࡵࡌ⸆をࡸっておࡃととࢇど㉥ࡃ

ならない。୍方、15)� のない࣐ウスではかなり㉥ࡃなっている。ということは、かな

りάᛶ㓟⣲✀のࣞࣝ࣋が上がってしまっている。つまり、⤌⧊の㓟㞀ᐖが㉳こって

いるということです。 

この㎶は、ᐇ㝿もう少しᐃ㔞ⓗにということで、この 4�+1( にಟ㣭されているよう
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なࢱンࢡࣃ㉁の㔞を調ていますが、15)� がないとこういったࢱンࢡࣃ㉁が㠀常にቑ

えてしまっていることになります。それから、⤌⧊の㓟ストࣞスにᑐして㜵ᚚⓗに

ാࡃᅉᏊとして、これは࢜ࢳࢱࣝࢢンですが、࢜ࢳࢱࣝࢢンのࣞࣝ࣋がどうかをぢま

すと、15)� がないとそのࣞࣝ࣋がୗがってしまっているということから、15)� がാ

 。ているということですࡵということはᢠ㓟ᶵ⬟をᙉࡃ

ᐇは⚾たち人間の 15)� をసる㑇ఏᏊには、人によって少し違いがあるということ

がࢃかっています。これは 15)� の㑇ఏᏊのᶍᘧᅗで、ここから㑇ఏᏊがാࡃのです

が、その上ὶ、㑇ఏᏊのാき方をไᚚするような㡿ᇦに、人によって少し違いがある。

いࡺࢃる 613（୍ሷ基多ᆺ）というものです。人によってここが & だったり、もしࡃ

は $だったりという違いがあります。この &もしࡃは $の違いがどのようにᙳ㡪して

いるかをぢているのがこちらのᅗになります。これはఱをしているかというと、ఱ人

かのᝈ⪅の⾑ᾮࣜンࣃ⌫をᇵ㣴して、そのࣜンࣃ⌫の୰の㑇ఏᏊのാき方を調てい

るものです。 

ぢているのはこの 1421 というᅉᏊですが、⡆༢に言うと、これが㧗いど 15)� の

ാき方がᙉいと思ってࡃださい。そうしますと、$�$ というࢱプ、つまり、こちら

ഃの㑇ఏᏊをつᣢっている人は少しపいです。$�& をᣢっている人は୰ࡃらいで、

&�& をᣢっている人が㠀常に㧗い。$�$ プഃの人はࢱ 15� がよࡃാࡃ、&�& プのࢱ

人は少しാき方がᙅいということになります。 

では、このような違いで、㦁㡢ᛶ㞴⫈にᑐするឤཷᛶがどれࡄらい違っているかと

いうことに、本ⶶさࢇは㠀常に⯆をᣢって調たいということで、㜵⾨医の先生

方とඹྠ◊✲というᙧで、㝣上⮬⾨㝲の㝲ဨさࢇの⫈ຊ᳨ᰝの⤖ᯝと、その方たちの

15)� 㑇ఏᏊの୍ሷ基多ᆺの✀㢮の┦㛵を調ました。 

この 4N+] QRWFK というのは㦁㡢ᛶ㞴⫈のึᮇึぢです。こちらがṇ常⫈ຊで、人

ᩘとの㛵ಀをぢてࡳますと、どうも 15)� のാきがᙅ┠な人は、ࡸはり少し㦁㡢ᛶ㞴

⫈のࣜスࢡが㧗まっているのではないかということがࢃかってきました。⡆༢に⏦し

ますと、15)� を多┠にᣢつ方は㦁㡢ᛶ㞴⫈になりにࡃいけれど、少ない方はなりࡸす

いഴྥがあるということで、15)� をάᛶさࡏることによって、15)� が少ない方で

も㦁㡢ᛶ㞴⫈にᑐしてはᢠᛶを⋓ᚓできるだࢁうということが⪃えられます。 

15)� はいいことがもっとあって、ᐇはᢠ⅖స⏝も㠀常に㧗いことがࢃかってきま

した。これは⾑ᾮච⛉から来てࡃれたᏛ生、㕥ᮌさࢇがしてࡃれたᐇ㦂ですが、β 々

な⮬ᕫචᝈにᑐして 15)� のάᛶがຠࡃのではないかということで、ᙼはス࢝

フー࣐ウスという࣐ウスを᥈しฟしてきました。 

これは、ไᚚᛶ 7⣽⬊という、චをᢚไするാきをᣢっている 7⣽⬊が生まれつ

きḞᦆしている࣐ウスです。この࣐ウスは、⪥たࡸࡪしっࡱとかをぢていただࡃと、

いかにもかࡺそうなឤࡌになっていて、かࢃいそうなことにయ生後 �㐌┠ࡄらいで

⁛してしまいます。ᜍらࡃṚᅉは⫵⅖かఱかだと思うのですけれど、とにかࡃṚࢇ

でしまう。この࣐ウスを⏝いて、15)� を㌟でάᛶさࡏるというᐇ㦂をしてࡳまし
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た。 

どうしたかというと、15)� をᢚไしているᅉᏊである .HDS1 というᅉᏊをῶらした

ウスをసりました。.HDS1࣐ がῶる、つまり、15)� をᢚไしているᅉᏊがῶりますの

で、15)� が㌟でቑえるということになります。ということで、この࣐ウスを .HDS1

のῶった࣐ウス、すなࢃち 15)� が㌟でάᛶした࣐ウスと㓄さࡏますと、⪥も

しっࡱも㠀常にきれいな、㔝生ᆺとఝたようなឤࡌになりました。つまり、⅖がᢚ

ไできているということになります。⅖がひどいと㈋⾑になってࡃるのですけれど、

その㈋⾑のࣃラメーࢱもまあまあᅇしたということです。ᐇ㝿にᑑも、ᅇ

まではいかなかったのですけれど、半分ࡃらいは生きᘏࡧるということがࢃかりまし

た。 

えば⤌⧊ᅗをぢてࡳますと、⅖のひどい࣐ウス、⪥も分ཌࡃなって、⅖ᛶ

の⣽⬊ᾐ₶がかなり多ࡃධってきています。⫢⮚、⫵いࡎれもዲ୰⌫、ࣜンࣃ⌫とい

ったものが㠀常にたࡃさࢇධってきているのですけれど、.HDS1 をῶらして 15)� をά

ᛶさࡏてあࡆた࣐ウスでは、まࡎまࡎᨵၿしているということがࢃかり、さらに、

⾑Ύ୰のンࢱーフ࢙ロンȚࡸ 71) とか ,/�� といった、いࡺࢃる⅖ᛶࢧト࢝

ンのࣞࣝ࣋も、ྑから � ␒┠がス࢝フー࣐ウスですけれど、୍␒ྑഃが 15)� をά

ᛶさࡏた≧ែのス࢝フー࣐ウスでࣞࣝ࣋がపୗしているということがお分かり

だと思います。 

では、15)� をάᛶさࡏる⸆をえてࡳようということで、このス࢝フー࣐ウス

に 1日おきに、&''2�,P という 15)� をάᛶさࡏる⸆をᢞしました。ᑑに᭷ពᕪ

はつきまࢇࡏでしたが、長生きするഴྥにはなった。⓶の⅖、⫢⮚の⅖、⫵の

⅖もまあまあᢚไでき、そしてンࢱーフ࢙ロンȚのࣞࣝ࣋もୗがりました。とい

うことで、ࡸはり 15)� のάᛶが、こういった㔜ᗘの⮬ᕫචᝈのᨵၿにもいい

ということがࢃかりました。 

ᢠ㓟ᶵ⬟、ᢠ⅖స⏝と来ると、ࡸはりᢠ⪁స⏝もあるのではないかというこ

とがணされるࢃけです。これは⚾たちの事ではないのですが、おもしࢁい報告が

あるので⤂さࡏていただきます。メࣜ࢝のࢳームからฟた報告ですが、ᵝ々なࡆ

っṑ㢮、࣑ࢬࢿの௰間たちのᖹᆒᑑがここに᭩いてあります。⚾たちがよࡃ◊✲ᐊ

でうのはラ࣎ラトࣜー࣐ウスといい、య �ᖺから �ᖺ、長ࡃて 4ᖺࡄらいのᑑ

です。୍方、えばこれはࣔࢻࢵ࢟ࢿーࣝラࢵト、日本ㄒでは࣑ࢬࢿࣂࢹ࢝ࢲࣁと

いうすごいྡ๓がついていますが、この࣐ウスは �1 ᖺも生きます。 

ということで、β 々なࡆっṑ㢮、ᑑもᵝ々ですが、このᖹᆒᑑをᶓ㍈にとって、

このࡆっṑ㢮のయの୰の 15)� のࢸࣅࢸࢡ（άᛶᗘ）をホ౯してࡳると、ṇの

┦㛵がฟました。୍ 方、15)� をᢚไする方のᅉᏊである .HDS1 のࢱンࢡࣃ㉁ࣞࣝ࣋と

の┦㛵をぢると、㈇の┦㛵がฟたということから、⮬↛⏺で࣑ࢬࢿが㐍するときに、

15)� のാきがᙉい方がᑑはより長ࡃなる。つまり、ᑑのᘏఙに 15)� のάᛶが

㧗いということが㠀常に᭷だったのだࢁうと⪃えることができると思います。 
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では、ࣄトではどうかということで、ここはᐇはまだまだ㆟論のあるとこࢁという

か、これからきちࢇと調なࡃてはいけないとこࢁではあるのですけれど、ࣄトの᪩

⪁にࢳࢵࣁンࢯン࣭ࣝࢠフォーࢻೃ⩌というẼがあって、そのᝈ⪅で調られ

た⤖ᯝが報告されておりまして、本来、15)� のാきが '1$ の上にっかってാࡃはࡎ

なのですが、この᪩⪁のᝈ⪅さࢇは、15)� がゅ⭷のとこࢁにトラࢵプされたᙧにな

ってാきにࡃࡃなっているということが報告されています。つまり 15)� がാきにࡃ

いということが、᪩⪁のᝈ⪅さࢇの⾲⌧ᆺの୍つのཎᅉになっているだࢁうという

ことです。 

⌧ᅾ、⚾は加㱋医Ꮫ◊✲ᡤというとこࢁにᡤᒓしておりまして、ᡤのࢵ࣑シࣙンと

して、ࡸはりᗣ長ᑑのᐇ⌧があります。加㱋◊は基本ⓗな加㱋のメࢬࢽ࢝ムに加え

て、ㄆ▱あるいは㞴ᛶがࢇ➼の加㱋にకうᝈのඞ᭹を┠ᣦして、୍となって

◊✲を㐍ࡵようとしているࢃけですが、⚾が ��1� ᖺにᒣ本先生のᩍᐊから⊂❧して

加㱋医Ꮫ◊✲ᡤに⮬分のラ࣎をᵓえたその๓後から、ᜥᏊをすっかり㢗ࢇでいた⚾の

୧親が、分おかしなឤࡌになって参りました。 

ẕは �5 ṓࡄらいから㦵⢒しࡻうがひどࡃなりまして、常に⫼୰が③い、⭜が③

いという生άになっていました。ⱝいḷ手ࡸ、最㏆のḷㅴ᭤、ポࢵプス➼がዲきな

ẕでしたが、�� ṓࡄらいから、そういうものをࡥたっと⪺かなࡃなって、ఱかおかし

いなと思っていました。⚾がࠕฟᙇに⾜ࡃからࠖࡡと言うと、おᑠ㐵いをࡃれるので

すが、おᑠ㐵いをࡃれたことをᛀれてఱᅇもࡃれようとする。おẕさࢇ、もらったか

らいいよと言っても、ࠕあれ㸽 そうだっけ㸽ࠖというようなことがቑえてきて、こ

れはおかしいと思い調ていただいたとこࢁ、ᆺⓗなㄆ▱≧だということがࢃか

りました。⌧ᅾ �� ṓですが、せᨭ 1のㄆᐃをいただいています。 

୍方、∗は �� ṓࡄらいから㧗⾑ᅽでࡎっと⸆を㣧ࢇでおりましたが、�� ṓࡄらい

からᚰᡣ⣽ືがあり、いࡺࢃるᚰ⭈㐃㛵のかなりᆺⓗなでありまして、⭈⮚の方

もだࢇだࢇᶵ⬟がపୗしてきました。�� ṓࡄらいから、多分このᚰᡣ⣽ືからだと思

いますが、ᚰ、そしてୗ⭣ᾋ⭘➼がฟてきて、いよいよこれはᚰだなという

≧ἣになってきています。ᖺせᨭ 1をいただき、⌧ᅾはせㆤ 1というㄆᐃをい

ただいています。 

⚾はひとりっᏊ、ひとりፉで、最㏆になってᾏእฟᙇ➼がቑえてきました。ኵはኵ

で、⌧ᅾ↛違うとこࢁにおります。どうしようかとᝎࡸ、ࡳはりㆤきの㧗㱋⪅

ఫᏯにධれてしまおうと⪃えました。ᖺ 1� ᭶に、Ἠにある少々❧ὴなឤࡌのㆤ

き㧗㱋⪅ఫᏯにධᒃさࡏ、少しっとしたと思ったとこࢁでした。 

とこࢁが、タによって違いはあるかもしれまࢇࡏが、ධᒃしますと、㌟のᅇりの

ことをてࡸってもらえます。ẕは、⮬分でὙ℆ᶵをってὙ℆をしてᖸすことはで

きていました。それから、おᩱ理はしまࢇࡏでしたが、㣗ჾをὙうのはとዲきで、

ᬑ㏻にࡸっていたのですけれど、そういうことを୍ษࡸらなࡃてもよࡃなってしまい、

 。をぢるだけという≧ែになってしまいましたࣅࣞࢸることといえば、㒊ᒇでࡸ
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∗の方は、まだ㢌はある⛬ᗘしっかりはしていたのですけれど、㒊ᒇがኚࢃると㟁

Ẽをどうࡸってつけたらいいのか、そういうとこࢁがよࢃࡃからなࡃなってしまって、

㟁Ẽのつけかたを⪺ࡃたࡵにࢼースコーࣝをᢲしてしまうような≧ែでした。これは

あまりよࢁしࡃないということで、� か᭶ᙅでタを᧔㏥いたしまして、⮬Ꮿにᡠし

ました。 

今は、⚾のᐙと୧親のᐙがྠ࣐ࡌンシࣙンの୰なので、ẖᮅࠕどう㸽ࠖと、いࡺࢃ

るᮅᅇデをしてᮅご㣤をసってあࡆ、� ᭶からはᐙᨻ፬さࢇにẖ日来ていただいてい

ます。ఱといっても、⚾はᜥᏊをࡰ 1��㸣と言っていいࡄらい、୧親に㡸けてዲき

な◊✲を手にࡸらࡏてもらい、ࡸはりᜠはᛀれてはいけないということをឤࡌてお

り、この先୧親はぢていこうと思っています。ただし、ാけるうちはാかࡏるしと

いうことで、⡆༢な事をなるࡃ親にしてもらって、యをືかしてもらうようにし

ています。ᐙᨻ፬さࢇにも、なるࡃẕをാかࡏてࡃださいとお㢪いしています。 

ㆤを⮬分⮬㌟で⤒㦂することになって、ఱを事にしているかというと、ス࢟ン

シࢵプです。≉にẕは、∗とすごࡃ௰╬まࡌかったࢃけではなࡃて、∗の言うことは

↛⪺かないのですが、⚾の言うことはఱでも⪺いてࡃれるのです。⚾はẖᮅࡹࡂっ

とẕをᢪきしࡵて、ࡷࡌࠕ、⾜ってࡃるよࠖと言って、ᢞࢵ࢟ࡆスをして事に⾜ࡃ

という、ፉが 1人できたようなឤࡌでᑐᛂしています。 

もう୍つ、⮬分⮬㌟で⪃えていることは、୧親のㆤのたࡵにఱかをㅉࡵることを、

なるࡃしないことにしています。ㆤに㛵ࢃっている方がもしいらっしࡷれば、多

分おࢃかりいただけると思うのですが、⤖ᵓララすることも多いです。ఱでさっ

き言ったのにࢃからないのよ、と言いたࡃなることはたࡃさࢇあるのですが、そうい

うときに、ࠕこういうᜠがあったよなࠖということを思いฟすᚰのࡺとりをᣢつたࡵ

には、ࠕこの間、おẕさࢇ、お∗さࢇにᡃ៏してもらって、⚾はዲきなことをࡸった

なࠖということを思いฟࡏることが事だと思っています。ࠕあなたたち � 人のたࡵ

に⚾はあれをㅉࡵたࠖというẼᣢちにならないたࡵに、なるࡃ⮬分のことはඃ先さ

ではࢁる方にとっては、事なとこࢃてしまうことを⪃えていて、これはㆤに㛵ࡏ

ないかと思います。つまり、ᚰのవ⿱をᣢつたࡵには、あまり⮬分を≛≅にしないこ

とが事だということを最㏆ឤࡌています。ᑗ来ⓗに、いࡎれかの時Ⅼでᑑという

ものは来ると思いますが、ᐙᨻ፬さࢇのຊをかりて、� 人とも⮬Ꮿで┳ྲྀりをしよう

と、今ᚰにỴࡵたとこࢁです。 

このように、最㏆は �人がどࢇどࢇ⪁いていࡃのを間㏆にぢて生άしているࢃけで

すが、⌧ᅾ、加㱋医Ꮫ◊✲ᡤでᗣ長ᑑを┠ᣦして事を㐍ࡵる୰で、今までご⤂

してきた 15)� のάᛶが、ᐇはその手がかりになるのではないかというឤゐをつか

 。ているので、そのලయをつ、最後に⤂したいと思いますࡵ始ࡳ

୍つは、これまた⪥㰯⛉から来てࡃれている▼さࢇというᏛ生ですが、ᙼが加㱋

ᛶ㞴⫈に⯆があると言ってࡃれたので、࣐ウスをった加㱋ᛶ㞴⫈のᐇ㦂をしてࡳ

ることにしました。࣐ウスは、ᖺをとらࡏるのに 1 ᖺ㹼� ᖺかかります。Ꮫ生がᖺを
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とるのとどっちが᪩いかということになるのですが、1� か᭶ࡄらい、つまり、1ṓ㱋

、ーでした。これはෆ⪥の⼗∵という࢟ࢵらいでఱとか⾲⌧ᆺがぢえたのでᙼはラࡄ

㡢をឤ▱する、いࡺࢃるឤぬჾの᩿㠃ᅗになります。この㍈の୰ᚰ㒊に⚄⤒⣽⬊があ

り、⼗∵⚄⤒⠇というとこࢁがあるのですけれど、5 か᭶㱋ですと、上の方とୗの方

に、⚄⤒⣽⬊がきれいにあるのがぢえます。 

1� か᭶㱋になりますと、少しス࢝ス࢝になってきているのがおࢃかりだと思います。

≉にୗの方、EDVDO と᭩いていますが、ୗの方はだいࡪス࢝ス࢝です。15)� がḞᦆし

た࣐ウスでは、どちらもス࢝ス࢝になっています。୍方、15)� がάᛶした≧ែ、つ

まり、15)� をᢚไしているᅉᏊ .HDS1 をῶらした࣐ウスというពですけれど、かな

り⣽⬊がࡳちっとしていることがおࢃかりだと思います。ということで、15)� がάᛶ

した≧ែが⥔ᣢできると、加㱋にకう⚄⤒⣽⬊の⬺ⴠがᢚไできそうだということ

がࢃかってきました。 

では、ᶵ⬟ⓗにどうかということになって、⫈ຊ᳨ᰝをしてࡳました。これがその

⤖ᯝですが、先どとྠࡌで、上に⾜ࡃど⪥がᝏいということになります。.HDS 

ID�ID と᭩いていますが、これは 15)� をάᛶした方の࣐ウスです。ṧᛕながら⪥の

ᝏいᏊが 1༉いたのですが、ᢲしなてまࡎまࡎ⪥がいい。㔝生ᆺの方もࡸはり 1༉

⪥のいいᏊがいたのですが、それ௨እは⪥がᝏいということで、もう少しᐃ㔞ⓗにホ

౯しますと、ྛ周Ἴᩘでこの㎶では᭷ពᕪがついたかなということで、ࡸはり 15)�

がάᛶしている方は、⤌⧊Ꮫⓗにぢてもᶵ⬟ⓗなとこࢁをぢてもᨵၿがᚓられたよ

うだということになります。 

もう୍つは、࣐ࣁࢶࣝーです。⚾のẕに㝈らࡸ、ࡎはりこれから日本の♫会、

日本に㝈らࡎ、ୡ⏺ⓗにㄆ▱は㠀常にきなၥ㢟でありまして、先日ᨻᗓでも、

ㄆ▱のண㜵としてලయⓗなᩘ್┠ᶆをᥖࡆたと⪺いております。そこで、15)� のά

ᛶで࣐ࣁࢶࣝーがఱとかならないかということでᐇ㦂してࡳました。⚾たち

がったㄆ▱の࣐ࣔࣝࢹウスは、理Ꮫ◊✲ᡤのす㐨先生という方がおつࡃりにな

った、୍␒᪂しい࣐ࣔࣝࢹウスです。これまでの࣐ࣔࣝࢹウスは、おかしࡃなるよう

なࢱンࢡࣃ㉁を無理ࡸり⚄⤒⣽⬊にⓎ⌧さࡏて࣐ࣔࣝࢹウスとしていたのですが、ᙼ

らのつࡃった࣐ࣔࣝࢹウスは、本来࣐ウスがᣢっている࣑ロ࣭ࢻプࣜ࢝ーࢧー࣭

プロࢸンという、いࡺࢃる࣑ロࢻșのもとになっている㑇ఏᏊにᑐして、ࣄト

のᝈ⪅さࢇでぢつかっているኚ␗をᑟධしているという、本来のጼに㠀常に㏆いᙧの

 。ウスです࣐ࣝࢹࣔ

この࣐ウスは、య生後 � か᭶㹼� か᭶⤒つと、⬻の୰で࣑ロࢻșが㠀常にた

సᡓでࡌどとྠウスをって、先࣐✚してきます。このࢇさࡃ .HDS1 のῶった࣐

ウスとけྜࡏࢃをしてࡳました。この $331/�*�)�1/�*�) というのが࣐ࣁࢶࣝ

ーの࣐ࣔࣝࢹウスのことです。この࣐ウスを 15)� のάᛶした࣐ウスと㓄さࡏて

㌟で 15)� をάᛶさࡏてࡳるというᐇ㦂を、⚾どもの◊✲ᐊのຓᩍであるᯇྩ

が⾜ってࡃれました。ẚ㍑している࣐ウスは㔝生ᆺ、それから࣐ࣁࢶࣝーのࣔࢹ
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ウ࣐ࣝࢹーの࣐ࣔࣁࢶࣝ、ウス、このつは少し⛬ᗘの違いがあるのですが࣐ࣝ

スで、かつ 15)� がάᛶした≧ែの࣐ウスです。 

ま࣑、ࡎロࢻșの✚がどうなっているかということをぢていただࡃと、この

三つをẚ㍑して、あまりⲔⰍの加ῶに違いはないかと思います。ですから、15)� がά

ᛶしてもしなࡃても࣑ロࢻșの✚⮬యにはしてኚࢃりがない。そこで、

15)� がάᛶするとᢠ㓟ᶵ⬟がᙉࡃなるということを最ึにお話ししましたが、⬻

の୰の࢜ࢳࢱࣝࢢンがどうなっているかを、㉁㔞㢧ᚤ㙾という手ἲで調ています。 

そうすると、㔝生ᆺにẚて࣐ࣁࢶࣝーの࣐ウスは少しᕪがᑠさいのですけれ

ど、యにⰍが㟷っࡃࡱなっているかと思います。Ⰽが㟷っࡱいど࢜ࢳࢱࣝࢢンの

㔞が少ないということです。୍方、࣐ࣁࢶࣝー࣐ࣔࣝࢹウスをこの .HDS1 ࢡࢵࣀ

�(ウス、つまり、15࣐ウンࢲ をάᛶした࣐ウスと㓄さࡏると、యに少し㯤Ⰽࡃ

なっている。つまり、⬻の୰の࢜ࢳࢱࣝࢢン、ᢠ㓟స⏝をᣢったᅉᏊがቑえている

ということです。 

では、本ᙜに㓟㞀ᐖがᢚไできているかということですが、��2KG* という、これ

は᰾㓟の㓟㞀ᐖを♧しており、これをᢠయをって調ることができます。そうし

ますと、㔝生ᆺにᑐしてこの࣐ࣁࢶࣝー࣐ࣔࣝࢹウスでは少し⣸にᰁまっている

とこࢁがあることがࢃかります。⬻⓶㉁とᾏ㤿です。いࡎれも少し᰾㓟の㓟㞀ᐖ

が㉳こっている。15)� をάᛶさࡏた≧ែにしますと、こういった⣸のᰁまりがなࡃ

なっていることから、15)� のᢠ㓟ᶵ⬟というのがきちࢇと୰ᯡ⚄⤒⣔でാいている

ということになります。 

15)� には、ᢠ⅖స⏝もあるとお話ししました。⅖ᛶのࢧト࢝ン、,/�� ࡸ

,/�1șというものがありますが、こういったものがどうなっているかというと、15)�

がάᛶしている方の࣐ウスたちでపୗしていました。ここはపୗがవりぢられまࡏ

てでしたが、ᢲしなࢇ ,/�� に㛵してはᛴなపୗがあるということから、⬻の୰の、

いࡺࢃる⚄⤒⅖とࢇでいますが、そういったែが 15)� のάᛶによってᢚไ

できているだࢁうということになります。 

そこで᥋Ⅼをよࡃぢてࡳると、少し㠃ⓑいことがࢃかってきました。いࡺࢃる光㢧

が⁀まっているようにࢻロ࣑でぢているのですけれど、この㎶はいかにもࣝ࣋ࣞ

ぢえるのですが、その周りに⣽⬊が㞟まってきているᵝᏊが࣐ࣁࢶࣝー࣐ࣔࣝࢹ

ウスではぢえており、15)� がάᛶすると、その周りの⣽⬊の㞟まりがあまりないよ

うだということから、もう少しきちࢇと調てࡳようということで、චᰁⰍをして

 。ましたࡳ

この⥳にᰁまっているとこࢁが࣑ロࢻșです。㉥にᰁまっているとこࢁは、少

しࣂラⰍっࡃࡱぢえますが、いࡺࢃるάᛶされたࢡ࣑ロࣜࢢです。ぢていただき

ますと、こちらഃで⥳のとこࢁに㉥が⤖ᵓあるのですけれど、15)� がάᛶすると、

その㉥が少しῶってきています。ᐇ㝿にᩘをᩘえてࡳても、ῶっていることがࢃかり

ました。ということから、15)� のάᛶによって࣑ロࢻșの✚という、あるព
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᰿本ⓗなཎᅉをᨵၿすることはできないけれど、それにᑐして㉳こる⅖ᛶのᛂ⟅

の方をᢚไすることができたということになります。 

もう少しࣃラメーࢱをቑࡸして調てࡳました。࣐ࣁࢶࣝーのែでは、ࣜン

⬡㉁、⚄⤒⣔はたࡃさࢇ⬡㉁があるのですけれど、その୰でࣜン⬡㉁は �✀㢮ありま

す。ジシࣝࣜン㓟ࢱプとプラ࣐ࢬローࢤンࢱプというのがあって、ᐇはࢶࣝ

かࢃることがࡃプがῶってࢱンࢤロー࣐ࢬはこちらഃのプラࢇーのᝈ⪅さ࣐ࣁ

っています。このプラ࣐ࢬローࢤンࢱプのࣜン⬡㉁は、ᢠ㓟ᶵ⬟をᢸっていると

も言ࢃれています。 

それでは、࣐ࣔࣝࢹウスではどうかということを、先どとྠࡌメージンࢢ、㉁

㔞㢧ᚤ㙾というもので調ています。けれども、㔝生ᆺにᑐしてこの࣐ࣁࢶࣝー

の࣐ࣔࣝࢹウスでは、యⓗに少し㟷いとこࢁがቑえている。えば、ここはちࡻう

どᾏ㤿ですが、少し㟷っࡃࡱなっています。とこࢁが、15)� をάᛶさࡏますと、こ

ういうとこࢁがయᅇしているということから、プラ࣐ࢬローࢤンࢱプの⬡㉁の

పୗがᅇしているだࢁうということがࢃかります。 

では、本ᙜにグ᠈がよࡃなっているかということになりますが、⤖論としては、多

分まあまあよࡃなっているだࢁうということです。どうࡸって調たかといいますと、

これは加㱋医Ꮫ◊✲ᡤのᡤ長であるᕝᓥ隆ኴ先生とのඹྠ◊✲ですが、ᙼらにᵝ々な

⾜ືゎᯒをしてもらいました。୍␒きれいにぢえたのがࢵࣃシࢲ࣭࣎ࣈンス（ཷ

ືᅇ㑊ヨ㦂）というものになります。࣐ウスはᬯいとこࢁがዲきなので、明るいとこ

ࢇにධった㏵➃に、㟁⇕⥺を㎸ࢁにධります。ですが、ᬯいとこࢁからᬯいとこࢁ

でおいてࢵࣜࣅと③ࡳをえます。そうすると、きちࢇと≀をぬえることができる࣐

ウスは、୍ᅇ③ࡳをឤࡌると、ᬯいとこࢁはዲきだけれど明るいとこࢁにしばらࡃと

どまります。とこࢁが、すࡄᛀれてしまうと、ࡸはりᬯいとこࢁがዲきなのでスࣝࢵ

と୰にධって、�ᅇ┠の㟁ᧁを㣗らうという、このようなヨ㦂です。 

㔝生ᆺの࣐ウスは、最ึはすࡄ୰にධりますが、� ᅇ┠のヨ㦂では、とࢇど୰に

ධることなࡃとどまります。࣐ࣁࢶࣝーの࣐ࣔࣝࢹウスはといいますと、すࡄᛀ

れてしまうので、�ᅇ┠もすࡄに୰にධってしまって �ᅇ┠の㟁ᧁを㣗らいます。15)�

をάᛶさࡏておࡃと、ばらつきはあってだࡵなᏊもいたのですが、まࡎまࡎと長

い時間明るいとこࢁにとどまっていることができたということで、ある⛬ᗘはグ᠈ຊ

のᅇもㄆࡵられているのではないかと、ゎ㔘しています。 

ということで、15)� をάᛶさࡏると㠀常にᗣにいいし、ᜍらࡃᢠ⪁స⏝とい

うとこࢁにも㈉⊩できると⪃えられます。もうయẼ࡙いていらっしࡷる先生方も多

いかもしれまࢇࡏが、15)� のάᛶは、⸆のࢱーࢵࢤトになるということで、⌧ᅾ

ᵝ々な〇⸆会♫が 15)� άᛶの㛤Ⓨを㐍ࡵています。 

≉に、⢾ᒀᛶ⭈ࡸ多Ⓨᛶ◳といったとこࢁには、もうࡰ 15)� のㄏᑟ

がࢃれ始ࡵていて、多分こちらに㛵してはᢎㄆされていると思います。それに加え

て、㣗ရ୰、ࣈロࢵコࣜースプラウトにධっているスࣝフォラフンといったものが
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15)� のㄏᑟస⏝として㠀常にᙉຊなので、⸆だけではなࡃ、㣗ရをしても、15)�

をάᛶさࡏることができます。⌧ᅾ、15)� のάᛶはᵝ々なែに᭷ຠであると

いうことが言ࢃれていまして、えば、ࢯ࢟ࢻࣝࣂロンメࣝࢳ➼もᣲがっております

が、㠀常にᖜᗈࡃᡃ々のᗣに㈉⊩できることがணされます。 

⸆ももちࢇࢁいいのですが、Ẽになる๓に、いࡺࢃるᮍというとこࢁでどうᑐ

ᛂするかというのが、これからの㧗㱋♫会では事になってࡃると思います。⌧ᅾ、

⚾たちは㣗ရを事にしたいと思っていまして、⸆に㐍ࡴ๓に、こういった㔝⳯を㣗

といったものにࣅࢧあるいは࣡、➼ࣈーࣁはࡃる、もし 15)� のㄏᑟస⏝がある≀

㉁、いࡺࢃるフト࣑ࣝ࢝ࢣとࢇでいるものがධっているので、こういったもの

を上手にᦤྲྀしましࡻうということです。≉にⱝいᏛ生たちは㔝⳯᎘いが多いので、

しっかり㔝⳯を㣗るよう、医Ꮫのᤵᴗ➼で話しているとこࢁです。 

今日は、㠀常に多ࡃの方々の༠ຊをᚓて、⚾たちの◊✲ᐊを୰ᚰに㐍ࡵている事

を⤂さࡏていただきました。≉に、いࢁいࢁな⮫ᗋᐙの先生方にはᏛ生をὴ㐵して

いただいて、それࡒれの⮫ᗋの分㔝で事などⅬ、⚾は⮫ᗋを㞳れて分長ࡃ、そう

いうどⅬがなࡃなってきているので、Ꮫ生たちからいࢁいࢁなᥦをもらいながら、

人のᗣにどう㈉⊩できるかというどⅬで、そして、日本が、ୡ⏺が┤㠃している㉸

㧗㱋♫会をどうりษっていࡃかというとこࢁに、少しでも㈉⊩できたらという思

いで事を㐍ࡵております。ごΎ⫈どうもありがとうございました（拍手）。 
○橋ᮏ 本橋先生、ありがとうございました。15)� のᢠ㓟స⏝、ひいてはᢠ⪁స

⏝について、それを㍈にご⮬㌟のいࢁいࢁな⤒㦂もえてお話をいただきました。ఱ

か᪂しいことをᩍࢃったようなẼがいたしまして、⚾も、今ᬌはᑑ司に࣡ࣅࢧをたࡃ

さࢇつけて㣗ようかと思いますが、☜かにこれから、日本の♫会は⪁が㐍ࢃࡴけ

で、それにᑐする୍つの㜵Ṇ⟇になってࡃれればというẼᣢちでᣏ⫈しておりました。 

୍つだけ、ᒣ本先生に本橋先生をᢼ⮴されてしまったࢃけですが、⮫ᗋでᮇᚅされ

ていなければなࢇていう話があったというのは⚾も▱らなࡃて、ᐇは㠀常にᮇᚅして、

ࢁධᒁしてもらったのにᢼ⮴されて、そのⅬはとてもṧᛕに思っているとこࡃっかࡏ

でございます。これからも、◊✲のごⓎᒎと、それから、ぜひ日本の⪁を㣗いとࡵ

るఱかのᙺに❧つようなお事をしていただきたいと思います。本ᙜにどうもありが

とうございました。もう୍ᗘ拍手をお㢪いいたします（拍手）。 

○Ᏻ⸨ 本橋先生、ありがとうございました。 
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  㸯㸬᪥ᮏ་ᖌ会⏨ዪඹྠཧ⏬ጤဨ会                     

日本医師会⏨ዪඹྠ参⏬ጤဨ会ጤဨ長 ᑠ➟ཎ ┿ 
 

⚾からは、��1�࣭��1� ᖺᗘを୰ᚰといたしまして、⏨ዪඹྠ参⏬ጤဨ会の報告をさ

 。ていただきますࡏ

今ᮇの会長ㅎၥは、ࠕ⏨ዪඹྠ参⏬の᥎㐍と医師のാき方ᨵ㠉ࠖです。 � ᅇのጤ

ဨ会がணᐃされており、今まで�ᅇのጤဨ会が㛤ദされたとこࢁで、㗦ព᳨討୰です。 

⥆きまして、ጤဨ会がᐇしたලయⓗなྲྀり⤌ࡳは、ここにお♧ししましたᅄつの

㡯┠がございます。これらを㡰ḟご⤂いたします。 

まࡎ、会長ㅎၥ࣭⟅⏦でございますが、ㅎၥの୰のࠕ医師のാき方ᨵ㠉ࠖという㒊

分につきましては、これまで日本医師会の会ෆጤဨ会ࡸཌ生ປാ┬の᳨討会でも᳨討

され、報告᭩がまとࡵられておりますので、これらを☜ㄆいたしました。日本医師会

の会ෆጤဨ会、ࠕ医師のാき方᳨討ጤဨ会ࠖでは、ᖺ 4 ᭶に⟅⏦ࠕ医師のົ⎔ቃ

ᨵၿのたࡵのලయⓗ方⟇ がࠖฟており、その୰のࠕ医師のຠ⋡ⓗά⏝ とࠖいう㡯┠で、

ᙜ㠃のデ⒪⎔ቃᨵၿにᚲせなᑐᛂ⟇としてዪᛶ医師の㞳⫋㜵Ṇ࣭⫋ᨭのྲྀり⤌ࡳ

がྲྀり上ࡆられております。ձからնまでお♧ししましたが、これらについて、ලయ

ⓗなᥦ言がなされています。 

また、ཌ生ປാ┬のࠕ医師のാき方ᨵ㠉に㛵する᳨討会ࠖでは、今ᖺの �᭶に報告

᭩をබ⾲しております。᳨討会は㒊で �� ᅇ㛤ദされまして、その➨ 11 ᅇ┠にࠕ

ົ⎔ቃᨵၿ⟇についてࠖが㆟㢟としてྲྀり上ࡆられており、ዪᛶ医師がാきࡸすい

ົ⎔ቃをどのように᥎㐍するかについてពぢがなされています。ここでは、ࠕ今

後┠ᣦしていࡃ医⒪ᥦ౪のጼࠖという㡯┠において、ዪᛶ医師➼がാきࡸすい⎔ቃの

ᩚഛの᥎㐍として௨ୗのようなグ㍕がございます。 

ാき方とಖ⫱⎔ቃ➼の㠃から、医師がാきࡸすいົ⎔ቃをᩚഛしていࡃことが㔜

せである、ົ時間のไ⣙のある医師でも、ാきࡸすいົ⎔ቃをᩚഛしていࡃこと

によってᑵປពḧのある医師がᑵປを⥅⥆すれば、医師ᩘの㠃からもその☜ಖにつな

がっていࡃというようなෆᐜです。 

これまでの⏨ዪඹྠ参⏬ጤဨ会ࡸዪᛶ医師のさらなるά㌍をᛂする懇ㄯ会➼で

は、ここにお♧ししたձからշまでの㡯┠を⧞り㏉し᳨討し、そのᑐᛂ⟇が♧されて

きました。⚾どもは、これらをさらに῝ࡵていࡃとともに、今後さらに᳨討していࡃ

事㡯としまして、ປാἲไの周▱と理ゎ、ປാ時間の⟶理方ἲの᳨討、⾜ᨻ࣭Ꮫ࣭

医師会の㐃ᦠによる┦ㄯ❆ཱྀのᶵ⬟ᐇ、ົ⎔ቃのᨵၿ、೫ᅾᑐ⟇➼をྲྀり上ࡆて

いࡃணᐃでございます。 

ཌ生ປാ┬の᳨討会では、時間እປാ時間 1���� 時間がබ⾲されまして、㛵ಀྛ方

㠃の㠀常にきな㛵ᚰをࢇだとこࢁですが、この時間がዪᛶ医師のാき方にཬࡰす

   報 告 
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ᙳ㡪というどⅬからも᳨討を㔜ࡡて参りたいと思っております。 

⥆きまして、ጤဨ会がᐇしたලయⓗなྲྀり⤌ࡳです。➨୍に、この⏨ዪඹྠ参⏬

フォーラムがございます。ᖺの➨ 14 ᅇフォーラムは㧗▱県医師会のごᢸᙜのもと、

➨。れましたࢃ⾜ḟୡ௦がさらに㍤ける医⒪⎔ቃを┠ᣦしてࠖと㢟してࠕ 15 ᅇは、

本日、宮城県医師会ごᢸᙜのもと、ࠕ⏨ዪඹྠ参⏬のこれまでとこれから̿さらなる

スࢸージࠖ̿と㢟して⾜ࢃれております。 

ḟに、ࢱࢡࢻラーࠕࢮ医師のാき方を⪃える コࠖーࢼーの⏬࣭ྲྀᮦがございます。

これは⏨ዪඹྠ参⏬ጤဨ会が⏬࣭ྲྀᮦをᢸᙜし、⏨ዪඹྠ参⏬のどⅬࡸዪᛶ医師の

多ᵝなാき方を⤂しているものであり、今ᮇは➨ �� ྕから➨ �� ྕ（���1 ᖺ 1 ᭶

�5 日ྕ）までの⏬をணᐃしております。 

三つ┠は、ࠕ㒔㐨ᗓ県医師会におけるዪᛶ医師に㛵ࢃるၥ㢟のྲྀり⤌ࡳ≧ἣ調ᰝࠖ

がございます。これは ���� ᖺより � ᖺごとにዪᛶᙺဨẚ⋡、ዪᛶ医師に㛵するጤဨ

会ࡸ㒊会のタ⨨≧ἣ、今後のㄢ㢟、ᚲせなྲྀり⤌ࡳ➼を調ᰝしているものであり、今

ᮇは ��1� ᖺᗘෆに調ᰝを⾜うணᐃでございます。 

ḟに、୍ つ⤂がございます。⏨ዪඹྠ参⏬ጤဨ会では、��1� ᖺにዪᛶ医師ᨭࢭ

ンࢱーとඹྠでዪᛶ医師のົ⎔ቃの⌧ἣに㛵する調ᰝを⾜いましたが、これを⿵

するものとして、ࠕዪᛶ医師のാき方の⌧≧とㄢ㢟ࠖと㢟する日医⥲◊࣡ー࢟ン࣌ࢢ

ーࣃーが上ᐙᏊᖍ◊✲ဨ、村⠇ᏊẶによってまとࡵられております。��1� ᖺの

調ᰝでዪᛶ医師のయീをᢕᥱしましたが、㞳⫋した医師ࣜࣕ࢟ࡸコースをኚ᭦し

たዪᛶ医師のᐇ、ᨭ⟇の᭷ຠᛶをᢕᥱすることには㝈⏺があったたࡵ、ዪᛶ医師

�� ྡ、そして⟶理⪅࣭ᨭ⪅ྜࡏࢃて⣙ �� ྡにンࣗࣅࢱー調ᰝを⾜って⿵した

というものでございます。 

これらの報告᭩の୰では、医師本人も⟶理⪅もປാἲไを༑分理ゎしていない୍方

で、ປാἲไ⮬యも医師のົのὶືᛶにᑐᛂしษれていない。そして、医師の⫋ሙ

には今も࢞ラスのኳがあり、ࣁラスメントをཷけているዪᛶ医師がいる。ᐙᗞෆの

ᛶูᙺ分ᢸព㆑は᰿ᙉい➼のことがᣦされております。さらに、㔜せなᨭ⟇と

して⤌⧊ᑐᛂ、ᑠさな㓄៖、㌟㏆なᨭがあり、⫋ᯟのタᐃ➼、⤌⧊ⓗなົ⥅⥆

ᨭ⟇で㧗⋡に常帰がྍ⬟であるとあります。㌟㏆な理ゎ⪅、㌟㏆な௰間で話し

ྜえるᶵ会がきなᨭとなり、そういう⎔ቃの୰で、ዪᛶ医師はḟ々と⊂⮬の分㔝

を㛤ᣅしつつあるということがᣦされております。日医⥲◊の࣍ーム࣌ージに࣡ー

ーとしてබ㛤されておりますので、ご⯆がある方はぜひご୍ㄞいただࣃー࣌ࢢン࢟

ければと思います。 

ẖᅇᜏになっております、方㔪Ỵᐃ㐣⛬のዪᛶ医師参⏬≧ἣをごぴいただきま

す。これは日本医師会の会ෆጤဨ会に༨ࡵるዪᛶ医師のྜでございますが、1� ᖺの

ኚでぢていただきますと、まࡎ、ዪᛶ医師がᅾ⡠するጤဨ会のྜは 5���㸣から

����㸣とᚤቑしております。ᐇ㝿にጤဨ会に参⏬しているዪᛶ医師はయ 5� ྡか

ら �� ྡ、そのྜも 1ᙉとなっております。 
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日本医師会のᙺဨに༨ࡵるዪᛶ医師のྜは、常任理事、理事それࡒれ 1ྡ、��5㸣

でございます。日本医師会の௦㆟ဨはこの 1� ᖺで 1�1㸣から ���㸣と、また、㒔㐨

ᗓ県医師会のዪᛶᙺဨは 4��㸣から ���㸣と、いࡎれもᚤቑはしております。また、

㒔㐨ᗓ県医師会の会ෆጤဨ会に༨ࡵるዪᛶ医師のྜでございますが、1� ᖺで 4��㸣

から ���㸣と、これもᚤቑでございます。 

この 1� ᖺで日本医師会会ဨᩘは 1�  5���� 人台から 1�  1���� 人台と、����4

人ቑえております。ዪᛶ医師は 1���㸣から 1���㸣とቑ加しておりますけれども、

その人ᩘは 5���� 人ということで、ቑえている会ဨᩘの多ࡃをዪᛶ医師が༨ࡵている

というᩘᏐがぢてとれます。このഴྥは、◊ಟ医の会㈝無ᩱのᙳ㡪もあり、今後も

⥆いていࡃものと思ࢃれます。 

⏨ዪඹྠ参⏬ጤဨ会では、��14࣭��15 ᖺᗘの会長ㅎၥの⟅⏦の୰で、ポジࣈࢸ

シࣙンの᥎㐍としてᩘ್┠ᶆをタᐃしております。これは日本医師会会ဨᩘにおࢡ

けるዪᛶ医師のྜから、���� ᖺᗘまでに㒔㐨ᗓ県医師会のዪᛶᙺဨのྜࡸ日本医

師会௦㆟ဨにおけるዪᛶ医師のྜを 15㸣にする➼の┠ᶆをᥖࡆたものでございま

す。ただ、先ど 1� ᖺ間の᥎⛣をぢていただきましたように、ቑえてはおりますけ

れどいࡎれもᚤቑであり、���� ᖺᗘに 15㸣というᩘᏐをࣜࢡすることは、かなり

の⮳㞴のࢃざであࢁうと思います。 

このことは、方㔪Ỵᐃ㐣⛬ዪᛶ医師をⓏ⏝するഃもされるഃも、それࡒれよࡃよ

お⪃えいただきまして、ᑐฎしていただければと思っております。⚾どものጤဨ会ࡃ

では多ᵝでබᖹな医⒪⏺を┠ᣦして今後もάືを⥆けて参りますので、どうࡒⓙᵝ方

のごᨭをᘬき⥆きお㢪い⏦し上ࡆます。௨上をもちましてάື報告を終ࢃりといた

します（拍手）。 
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  㸰㸬᪥ᮏ་ᖌ会ዪᛶ་ᖌᨭ࣮ࢱࣥࢭᴗ                  

日本医師会常任理事 ᑠ玉 ᘯஅ 
 
日本医師会ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱーᢸᙜ常任理事のᑠ玉でございます。⚾からは、日

本医師会ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー事ᴗの ��1� ᖺᗘの報告と、今後の方ྥᛶについてⱝ

ᖸお話したいと思います。 

これは ��1� ᖺᗘのồ⫋Ⓩ㘓⪅≧ἣでございます。ごぴのように、��1� ᖺᗘからは

⣙ �ಸቑえておりまして、��1� ᖺᗘは ��1 ྡのⓏ㘓がございました。今後もቑ加がண

されております。ࣈロูࢡࢵのෆヂをぢると、ഴྥはవりኚࢃっていなࡃ、㛵ᮾ⏥

ಙ㉺࣭ᮾிが多ࡃなっております。 

��1� ᖺᗘのᑵᴗᡂ❧≧ἣは、��4 ௳でありました。これもቑえておりまして、��1�
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ᖺᗘは ��� ௳のᑵᴗᡂ❧を┠ᶆとしてྲྀり⤌ࢇでいるとこࢁでございます。ົᙧែ

のෆヂは、㠀常のྜが 5���㸣と多い≧ἣですが、ഴྥとしては常をᕼᮃする人

がቑえてきていると言えると思います。 

��1� ᖺᗘは᪂たなྲྀり⤌ࡳの୍つとして、ࢱࢡࢻーࣂン࣭ࢡዪᛶ医師ᨭᢸᙜᙺ⫋

ဨ㐃⤡༠㆟会を 1᭶ 1� 日に㛤ദいたしました。㛤ദ๓にᐇしたࠕᖹᡂ �� ᖺᗘࢡࢻ

を医師会で㛤タしてࢡンࣂーࢱࢡࢻ、ートࠖ調ᰝではࢣン事ᴗに㛵するࢡンࣂーࢱ

いるがうまࡃᶵ⬟していない、ᚲせᛶをឤࡌているけれど㐠Ⴀ手ἲ、㈝⏝のၥ㢟で㛤

タできない㒔㐨ᗓ県が多ᩘある、県እの㌿ฟ、県ෆの㌿ධ➼、県༢⊂で⾜うより

もᅜで報をඹ᭷した方がよりຠ⋡ⓗである、⏨ᛶ医師ࡸシࣝࣂー医師についても

ᅜࣞࣝ࣋でのᒎ㛤をお㢪いしたい、➼のごពぢがありました。そこで、ᅜつᶍで

㐃ᦠがᅗれるような⤌ࡳをつࡃらなければいけないと⪃えており、㒔㐨ᗓ県医師会

ᢸᙜ⪅㐃⤡会を⌧ᅾも᳨討しております。 

もう୍つの᪂たなྲྀり⤌ࡳとして、今まで㒔㐨ᗓ県医師会との㐃ᦠがなかなかうま

いかなかったことはごᢎ▱のとおりでございますが、その㐃ᦠがなされた事を三ࡃ

つご⤂いたします。 

୍つは、㒔㐨ᗓ県の医師会からዪᛶ医師ࣂンࢡồ⫋⪅の⤂があったでござい

ます。Ⲉ城県医師会からご┦ㄯいただき、その先生にዪᛶ医師ࣂンࢡⓏ㘓してもら

ったとこࢁ、ᑵᴗ先を �かᡤ⤂できました。 

つ┠は、ዪᛶ医師ࣂンࢡから㒔㐨ᗓ県医師会ᑵᴗ先の┦ㄯをしたでございま

す。ᇸ玉県ෆでᑵᴗをᕼᮃされているồ⫋⪅について、ᇸ玉県医師会に┦ㄯしてồ⫋

⪅のᕼᮃ᮲௳にྜうタをご⤂いただき、タとの㠃ㄯがỴᐃいたしました。 

ᾏ㐨医師会のは、ዪᛶ医師ではありまࢇࡏので、ᆅᇦ医⒪に㈉⊩する事の୍

つと言えるかもしれまࢇࡏ。ᜥᏊさࢇにご⮬㌟のࢡࢵࢽࣜࢡをㆡり、今後はᾏ㐨➼

の医師足のᆅᇦでാきたいというồ⫋⪅からの┦ㄯをཷけ、ᾏ㐨医師会にご┦ㄯ

しました。㈨ᩱでは調ᩚ୰となっていますが、ᑵᴗがᡂ❧したと⪺いております。 

三つ┠は、᪂つࢱࢡࢻーࣂンࢡ事ᴗの❧ち上ࡆにᑐするᨭでございます。⛅⏣県

医師会では、シࢽୡ௦ࢱࢡࢻーのࣜࣕ࢟ᨭ事ᴗの❧ち上ࡆを᳨討しており、ዪ

ᛶ医師ࣂンࢡのࣀウࣁウをᥦ౪するとともに、ዪᛶ医師ࣂンࢡとの㐃ᦠにྥけて調ᩚ

をᅗっているということでございます。 

今後のዪᛶ医師ࣂンࢡ事ᴗのㄢ㢟とᒎ㛤についてご⤂いたします。୍ つは日本医

師会ዪᛶ医師ࣂンࢡのᅜⓗな㐃ᦠయไのᵓ⠏でございます。これについては先ど

⏦し上ࡆたとおりでございまして、㒔㐨ᗓ県のご༠ຊ、ご理ゎをいただきながらయไ

をつࡃって参りたいと⪃えております。 

つ┠は、ࢳࢵ࣐ンࣀࢢウࣁウのさらなるྥ上でございます。日本医師会ዪᛶ医師

々をしっかりと㌟➼ࣝ࢟にᑐするスࢢンࢳࢵ࣐、ࡵࡌーをはࢱーࢿࢹのコーࢡンࣂ

につけさࡏ、ᑵᴗまでのᑀできࡵ⣽ࡸかなᑐᛂをᅗるࡃ、そのྥ上を┠ᣦしたい

と⪃えています。 
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三つ┠は、ዪᛶ医師ᨭにとどまらࡎ、シࢽ医師ᨭࡸ医ᴗᢎ⥅ᨭの事ᴗᒎ

㛤も⌧ᅾ᳨討しておるとこࢁでございまして、これについてはᅜと調ᩚをᅗっている

とこࢁでございます。 

ごෆのとおり、ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー㐠Ⴀጤဨ会、ࢨࣂࢻー会㆟での先生方

のごពぢをᣏ⫈しながら、今ᖺからࣈࠕロูࢡࢵ会㆟ࠖの㛤ദ方ἲをኚ᭦しておりま

す。今までは、ྛ㒔㐨ᗓ県医師会にዪᛶ医師ᨭに㛵するྲྀり⤌ࡳ事をごⓎ⾲いた

だき、報のᶵ会として㛤ദしておりました。今ᅇからは、つのࢸー࣐に⤠り

㆟論していただࡃことになりました。今ᖺᗘのࢸー࣐ 1はࠕ児࣭後児ಖ⫱につい

てࠖでございます。また、ࢸー࣐ �は⮬⏤にྛࣈロࢡࢵでࢸー࣐をタᐃしてご㆟論い

ただࡃことになります。᪤に 5 ᭶ �5 日に㛵ᮾ⏥ಙ㉺࣭ᮾிࣈロࢡࢵで㛤ദされ、日

本医師会からはィ⏣理事がฟᖍしてⓙᵝのごពぢをᣏ⫈したとこࢁでございます。こ

れからのࣈࠕロูࢡࢵ会㆟ࠖにも、ྛᢸᙜᙺဨが手分けをしてฟᖍし、ⓙᵝのごពぢ

をしっかりᣏ⫈しながら、今後のάືに生かして参りたいと思っております。 

ᖺは、今までู々に㛤ദしていたࠕዪᛶ医師ᨭ事ᴗ㐃⤡༠㆟会 Ꮫ医Ꮫ㒊࣭ࠕࠖ

医Ꮫ会ዪᛶ医師ᨭᢸᙜ⪅㐃⤡会ࠖを、ࠕዪᛶ医師ᨭᢸᙜ⪅㐃⤡会ࠖとして୍ᇽに

会して㛤ദさࡏていただきました。おかࡆさまで、参加人ᩘは �1� ྡとなり、㠀常に

⇕ᚰな༠㆟をいただいたとこࢁでございます。㐃⤡会とྠ時に、ンࢣート調ᰝもさ

ートでは、ዪᛶ医師ᨭにおいては㝔長࣭⟶理⪅のពࢣン。ていただきましたࡏ

㆑ᨵ㠉が㔜せだというᅇ⟅をいただきました。今ᖺᗘもྠ時ᮇに㛤ദしたいと、‽ഛ

にྲྀり⤌ࢇでいるとこࢁでございます。 

ዪᛶ医師ᨭに㛵するンࢣート調ᰝもᐇしました。ᐇᮇ間は 4 ᭶ 1 日から 5

᭶ �日で、今ᅇは :HE 調ᰝとし、�� Ꮫ医Ꮫ㒊、1�� 医Ꮫ会分⛉会にお㢪いしました。

ヲ⣽は本日のシンポジウムで宮城県医師会ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー長 㧗橋先生からご

Ⓨ⾲をいただけるணᐃでございます。 

また、日本医師会では、㝔ෆಖ⫱࣭児ಖ⫱のᐇྥけたண⟬をせᮃしておりま

す。その୰でつご⤂さࡏていただきます。୍つは᪂つのせᮃとして、㝔ෆಖ⫱ᡤ

の無ൾのᑐ㇟ᣑに 4� ൨をお㢪いしております。⥅⥆せᮃとしては、児࣭

後児ಖ⫱のᐇとᑠ児ࢣࢹシࣙートスࢸタ➼のᩚഛのたࡵに���൨をせᮃ

しているとこࢁでございます。 

௧ඖᖺᗘዪᛶᨭࢭンࢱー事ᴗィ⏬（ᴫせ）について少しお話をさࡏていただき

ます。ᘬき⥆きዪᛶ医師のᑵᴗ࣭⫋ᨭを୰᰾事ᴗとし、ዪᛶ医師ᨭのၨⓎ᥎㐍࣭

ど⏨ዪඹྠ参⏬ጤဨ会のጤဨ長、ᑠ➟ཎ先ᨭ事ᴗも⾜いますが、先⥆⥅ࣜࣕ࢟

生からもごෆがございましたが、ࠕ㝔㛤タ⪅࣭⟶理⪅➼の講⩦会ࠖの୰で、ປ

ാἲไについての講演もしなければいけないと⪃えているとこࢁでございます。 

௨上でございます。ありがとうございました（拍手）。 
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  ᗙ㛗                                   

宮城県ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー長 㧗橋 ඞᏊ 
宮城県医師会常任理事 బ々ᮌ ᝋᏊ 

                              ࣮ࢱ࣮ࢸ࣓ࣥࢥ  

日本医師会副会長 今村 ⪽ 
 

○Ᏻ⸨ それでは、時間となりましたので、シンポジウムを始ࡵさࡏていただきます。

ᗙ長は宮城県医師会ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー長の㧗橋ඞᏊ、ならࡧに宮城県医師会常任

理事のబ々ᮌᝋᏊがົࡵます。 

○బࠎᮌ 本日のᗙ長をົࡵさࡏていただきます宮城県医師会常任理事のబ々ᮌᝋ

Ꮚでございます。どうࡒよࢁしࡃお㢪いいたします。 

○㧗橋 ྠࡃࡌᗙ長をົࡵさࡏていただきます宮城県医師会ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー

長の㧗橋ඞᏊでございます。どうࡒよࢁしࡃお㢪いします。 

○బࠎᮌ 本日はプロࢢラムにございますように三つの演㢟を⏝ពしてございます。

討㆟にたࡃさࢇの時間をいたいと思っておりますので、演㢟にධらࡏていただきま

す。 

➨ 1ᖍ┠は、͆ࠕ ᪂ᑓ㛛医ไᗘ͇にᑐしていだࡃᮇᚅと安㹼ዪᛶ◊ಟ医とዪᏊ医Ꮫ

生の❧ሙから㹼ࠖと㢟しまして、宮城県医師会常任理事の⚟⯅なおࡳ先生、そして、

ᮾᏛ㝔ึᮇ◊ಟ医 � ᖺ┠のᶓᒣ日༡Ꮚ先生、また、ᮾᏛ医Ꮫ㒊医Ꮫ⛉の �

ᖺ生でありますᒾ⏣ᙬ加さࢇにお㢪いいたします。⚟⯅先生はᮾᏛ㝔でᑠ児⛉

の先生をしていらっしࡷり、◊ಟ医ࡸⱝいࢱࢡࢻーのᣦᑟ࣭ᩍ⫱➼もᢸᙜされてい

ます。�人の先生方、どうࡒよࢁしࡃお㢪いいたします。 

 

 
  㸯㸬͆ ᪂ᑓ㛛་ไᗘ͇ᑐࡃࡔ࠸࡚ࡋᮇᚅᏳ  

                   㹼ዪᛶ◊ಟ་ዪᏊ་Ꮫ⏕ࡢ❧ሙࡽ㹼  

宮城県医師会常任理事  ⚟⯅  なおࡳ 

ᮾᏛ㝔ึᮇ◊ಟ医 �ᖺ┠ ᶓᒣ 日༡Ꮚ 

ᮾᏛ医Ꮫ㒊 �ᖺ生 ᒾ⏣  ᙬ加  

 
○⚟⯅ ᅜのⓙさま、宮城県ようこそいらしてࡃださいました。今日は⚾たち �

人からᑓ㛛医ไᗘを୰ᚰにお話さࡏていただきます。ᜍらࡃ、᪂ᑓ㛛医ไᗘを⪃える

ことは、⏨ዪඹྠ参⏬を⪃えることとྠࡌㄢ㢟があるのではないかと思ったからです。

⚾たち �人は、三つの❧ሙからお話さࡏていただきます。  

まࡎ、⚾からは、ᚑ来のไᗘでᑓ㛛医をྲྀᚓした❧ሙからお話します。そして、そ

 ࣒࢘ࢪ࣏ࣥࢩ   
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の後はお � 人の生のኌを⪺いてもらいたいと思います。1 人はዪᏊ医Ꮫ生、もう 1 人

は、⌧ᅾ、ᐇ㝿にึᮇ◊ಟ医をされている方です。今日⚾が⪺いていただきたいのは、

⌧ᙺのᏛ生とึᮇ◊ಟ医のኌです。その⫼ᬒにあるものということで、少し⚾が๓ᗙ

をさࡏていただきます。 

⮬ᕫ⤂をさࡏていただࡃと、⚾はᮾி生まれᮾி⫱ちで、ฟ㌟ᏛもᮾிዪᏊ医

⛉Ꮫです。༞ᴗ後はすࡄにᏛ㝔にධりました。Ꮫ㝔の 4ᖺ間のうち �ᖺ半は

にึᮇ◊ಟ、そして、ṧりの 1ᖺ半はᏛ㝔でࢻࢵ࣋フࣜーとなりました。⤖፧を

ᶵにこちら仙台にࡸってきまして、その後、� 人Ꮚどもを生ࢇで⌧ᅾに⮳っておりま

す。 

では、⚾がどのようにᑓ㛛医をྲྀᚓしたかというと、まࡎ➨୍Ꮚዷፎ୰にᑠ児⛉の

ᑓ㛛医をྲྀᚓして、その後、➨Ꮚฟ⏘後にᑠ児⚄⤒ᑓ㛛医と、ḟのࣈࢧス࣌シࣕࣝ

ᗋ㑇ఏᑓ㛛医をྲྀᚓしました。そ⮫ࡸᑓ㛛医ࢇかࢇをྲྀᚓしまして、その後、てࢸ

の間もỴしてᴦだったࢃけではなࡃ、⮬分のẼࡸᏊどものẼ、⒪㣴後という⤒㦂

をしています。それでもなお、⚾がᑓ㛛医をྲྀり⥆けてきた理⏤を⪃えてࡳますと、

ᜍらࡃ、ᚑ来のࣗ࢟ࣜ࢝ラムไᗘだったからᑓ㛛医をྲྀᚓし、⥆けることができたの

ではないかと思っています。 

えば、⚾は◊✲でにࢻࢵ࣋フࣜーというᮇ間がありました。また、⚾と⚾の

ኵは㧗ᰯのྠ⣭生で、ྠࡌᮾிのฟ㌟です。⤖፧をᶵに仙台に来たので、に㝔

をኚࢃったࢃけです。さらに、Ꮚどもが生まれた後は、୧親はูࡃの県እにいます

し、⚾もኵも、親ᡉࡸ人がࡃいない仙台で �人のᏊ⫱てをしてきました。 

その୰で言えることは、ࡸはりᚑ来のไᗘでは、㝔をኚࢃることもできる、かつ

られたㄢ㢟をこなしていࡵラムの୰でỴࣗ࢟ࣜ࢝フࣜーᮇ間があっても、そのࢻࢵ࣋

ればいいというとこࢁがありました。よって、͆ ラフ࣋ントと事との୧❧にᑐ

する安͇はあったものの、ラフ࣋ントをり㉺えていࡃ୰で、͆ ᑓ㛛医ྲྀᚓに

ᑐする安͇というものは、୍ษありまࢇࡏでした。 

とこࢁが、今᪤に始まって �ᖺ┠となっている᪂ᑓ㛛医ไᗘでは、こࢇなࡩうに上

手ࡃいかないのではないかと⚾は思っています。ᐇ㝿、ᑠ児⛉のᩍ⫱ᢸᙜという❧ሙ

で医Ꮫ生ࡸ◊ಟ医をᣦᑟしていると、⚾のとこࢁに㠀常に多ࡃのዪᛶがࣜࣕ࢟のこ

とで┦ㄯに来ます。そこで、今日はその生のኌを⪺いていただきたいと思います。こ

の後、ዪᏊ医Ꮫ生の௦⾲としてᒾ⏣さࢇに、そしてその後、◊ಟ医の௦⾲としてᶓᒣ

先生にお話していただきたいと思います。 

᪂ᑓ㛛医ไᗘがⓎ足した⫼ᬒとして、医⒪の㉁をಖドするということがあります。

今のプロࢢラムไᗘの୍␒きいとこࢁは、この㉁のಖドをするたࡵに◊ಟできる

㝔があらかࡵࡌỴまっているとこࢁです。よって、◊✲ࡸ␃Ꮫの࣑ࢱンࢢはどうし

たらいいのか、はたまた⤖፧ࡸዷፎ、Ꮚ⫱ての࣑ࢱンࢢはどうしたらいいのかとい

うᝎࡳがあるのではないかと᥎ しています。まࡎは、ᒾ⏣さࢇにその話をしていた

だきます。では、ᒾ⏣さࢇ、よࢁしࡃお㢪いします。 
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○ᒾ⏣ よࢁしࡃお㢪いします。ᮾᏛ医Ꮫ㒊医Ꮫ⛉ � ᖺのᒾ⏣ᙬ加と⏦します。

⚾からは、医Ꮫ生のどⅬで⪃える⌧ᅾのᑓ㛛医ไᗘにᑐするᮇᚅと安について㏙

さࡏていただきます。 

まࡎ、⡆༢に⮬ᕫ⤂ですが、⚾はឡ▱県ྡྂᒇᕷで生まれ⫱ちました。ᖹᡂ ��

ᖺにᮾᏛ医Ꮫ㒊にධᏛして、こちら仙台に⛣りఫࢇで�ᖺが⤒とうとしています。

㡰調にいきますと、௧ �ᖺにᮾᏛを༞ᴗすることになります。 

ここに♧しますのが �ᖺ生の 1ᖺ間のまかなὶれになっております。⌧ᅾ、ᐇ⩦

を⾜いながらࢳࢵ࣐ンࢢの‽ഛを㐍ࡵているとこࢁです。┠ୗのᝎࡳはࢳࢵ࣐ンࢢで、

。でいますࢇ⮫れの思いを⬚にࡒれますが、ⓙそれࢃ⾜ヨ㦂は�᭶を୰ᚰにࢢンࢳࢵ࣐

ᝎࡳ、㑅択に㏞っているᏛ生も多いはࡎです。そࢇなᏛ生の┠⥺で、ᑓ㛛医ไᗘにつ

いて思うことをお話さࡏていただきます。୍Ꮫ生のពぢとして、 かࡃぢᏲっていた

だけますとᎰしいです。 

᪂ᑓ㛛医ไᗘにᮇᚅすることは、プロࢢラムにればဨがある୍ᐃの▱㆑ࡸᢏ⾡

を⩦ᚓした医師になることができるというⅬです。また、ྲྀᚓ基‽が明☜され、ࢃ

かりࡸすいというⅬもとてもいいポントだと思っています。 

୍方で、安に思うこともあります。これまで、Ꮫの講⩏ࡸ医師会ദのࢼ࣑ࢭ

ー➼で、ラフ࣋ントと事を୧❧してこられたローࣝࣔࣝࢹとなる先㍮ዪᛶ医師

の話を⪺ࡃᶵ会がありました。ⱞປをり㉺えてごά㌍なさっている先生方のお話か

らはᏛࡪことが多ࡃ、⚾もྠࡌように医師として、そしてዪᛶとしてしっかりとṌࢇ

でいきたいと₍↛と⪃えていました。 

しかし、᪂ᑓ㛛医ไᗘにおいては、⚾たちはローࣝࣔࣝࢹの先生方とྠࡌようなാ

き方をすることができないྍ⬟ᛶが㧗いです。今ごά㌍なさっている先生方のように

なれないのではないかと安に思います。また、᪂ᑓ㛛医ไᗘが始まってまだ間もな

いので、ローࣝࣔࣝࢹとなる先生方がいないこともᚰ㓄せ⣲の୍つです。⮬ら㐨を㛤

いていࡃこともษなことではありますが、それࡒれの人生のษなときに、ᐇ㝿で

きるかどうかࢃからないということは、ࡸࡸ安にឤࡌるとこࢁであります。 

また、先ど⏦し上ࡆましたように、⌧ᅾまさにࢳࢵ࣐ンࢢにྥけてᒚṔ᭩を‽ഛ

しているとこࢁです。その୰で、医師としてのࣜࣕ࢟プランึࡸᮇ◊ಟ後のලయⓗ

なᒎᮃのグ㍕をồࡵられるሙྜが多ࡃぢられます。グ㍕するたࡵにはᑓ㛛医ไᗘにつ

いて⪃えるᚲせがあり、⚾もኚᝎࡳました。その⤖ᯝ、ࢳࢵ࣐ンࢢのᚿᮃ先は、⚾

が⌧ᅾᚿᮃしているデ⒪⛉の後ᮇ◊ಟプロࢢラムが☜❧されている㝔を㑅択する

のが୍␒だと思いましたが、そのような㝔と、⚾が㞺ᅖẼ➼をẼにධってึᮇ◊ಟ

をしたいと思った㝔をすりྜࡏࢃるのは、እ㞴しいものでありました。 

デ⒪⛉を㏞っているᏛ生が多いのが⌧≧であり、そのようなᏛ生にとって、ᑓ㛛医

ྲྀᚓをぢᤣえたึᮇ⮫ᗋ◊ಟ先のỴᐃは㞴しいと⪃えます。ࢳࢵ࣐ンࢢ先によっては、

後ᮇ◊ಟの㝔をኚえざるをᚓなࡃなることࡸ、の㝔で◊ಟした人たちとẚ㍑し

てᩘが少なࡃなるのではないかとᚰ㓄もしています。いࡎれにࡏよࢳࢵ࣐ンࢢを
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ཷけるẁ階で、ᑓ㛛医ྲྀᚓまでを⪃えた㝔Ỵᐃをするのは、Ꮫ生にとってኚ㞴し

いၥ㢟だと⪃えます。 
௨上を㋃まえて、⚾が思う今後のᒎᮃについて㏙さࡏていただきます。今ᅇこの

ような講演のᶵ会をいただき、ᑓ㛛医ไᗘについてᏛࡪことができました。このၥ㢟

は、今後、⚾たちに㛵ࢃってࡃることであると⮬ぬするとともに、⮬分たちのことで

あるからこそ、⮬らもしっかりと⪃えていࡃᚲせがあるとᨵࡵてឤࡌました。このき

っかけを生かして、今後もᑓ㛛医ไᗘ➼、⚾たちのാき方に㛵ࢃってࡃる報の㞟

をᛰらࡎ、しっかりと㈐任をᣢって㛵ࢃっていこうと思います。また、❧ὴな先㍮方

のように⮬分もㄡかのローࣝࣔࣝࢹとなれるよう、ዪᛶ医師としていい㐨しるとな

りたいと思います。 
このたࡧはこのような㈗㔜なᶵ会をいただき、ㄔにありがとうございました（拍手）。 

○ᶓᒣ よࢁしࡃお㢪いします。ึᮇ◊ಟ医 �ᖺ┠のᶓᒣ日༡Ꮚと⏦します。多ࡃの

先㍮方を๓にኚᜍ⦰ではございますが、ึ ᮇ◊ಟ医のどⅬから⪃える⌧ᅾのෆ⛉ᑓ

㛛医ไᗘと、今後のᒎᮃについてⓎ⾲さࡏていただきます。 

まࡎは⮬ᕫ⤂です。⚾は㟷᳃県のᘯ๓ᕷฟ㌟です。お城とᱜとࣜンࢦのきれいな

⏫です。ᮾᏛ医Ꮫ㒊を 1ᖺ半๓に༞ᴗし、Ꮫ㝔でのึᮇ◊ಟをᕼᮃして、⌧

ᅾ、Ꮫ㝔の � ᖺ┠ึᮇ◊ಟ医として㈰ࡸかなྠᮇたちとともにാいております。 

ึᮇ◊ಟෆᐜについてはឡさࡏていただきます。医師としてはまだまだ半人๓で

すが、ึᮇ◊ಟも後半ᡓで、今、デ⒪⛉の㑅択を㏕られる時ᮇとなってきました。⌧

ᅾ、ྠᮇたちはྛ医ᒁのぢᏛにఛっていると、いࢁいࢁなとこࢁで⪥にします。ಶ人

ⓗに、⚾はᨺᑕ⥺⭘⒆Ꮫ分㔝をᕼᮃしており、ᑓ㛛医プロࢢラムにⓏ㘓し、来ᖺᗘは

Ꮫ㝔にධᏛすることを⪃えているとこࢁです。 

ෆ⛉ᑓ㛛医ไᗘについて⚾からも少しお話さࡏていただきますと、ࡸはり、࢟ࣜ࢝

ࣗラムไからプロࢢラムไኚ᭦になったⅬがきいと思います。プロࢢラムにⓏ㘓

された基ᖿ㝔、またはその༠ຊ㝔で୍ᚊのプロࢢラムをこなすことがồࡵられる

たࡵです。 

᪂ෆ⛉ᑓ㛛医ができた⫼ᬒを⪃えますと、���5 ᖺၥ㢟として、人ཱྀయの㧗㱋が

㐍ࡳます。ᵝ々なᝈのྜేがあるᝈ⪅さࢇをデることࡸ、៏ᛶᝈのࢣをしてい

࢙᪂ෆ⛉ᑓ㛛医ができ、ジࡸられます。よって、⥲ྜデ⒪のᑓ㛛医ࡵồࡃことが多ࡃ

 。られるようになったと⪃えますࡵラࣜストであることの㉁のᢸಖがồࢿ

また、ᑓ㛛医をᣢつことをスࢱンࢲーࢻにするという㢼₻もあり、これからᑓ㛛医

のྲྀᚓ、そして、その⥔ᣢがồࡵられていࡃことはᐜ᫆にീできます。ෆ⛉のᑓ㛛

医ไᗘでは、ᚑ来のㄆᐃ医ไᗘをᗫṆし、ෆ⛉ᑓ㛛医のྲྀᚓ後にࣈࢧス࣌シࣕࣝࢸ

ᑓ㛛医をྲྀᚓできるというものです。 

◊ಟ医の┠⥺からですが、今の᪂しいᑓ㛛医ไᗘを安に思うことがあります。ま

ࣈࢧ始ືしたばかりで㐣Ώᮇのไᗘであるということです。ᙜึは、ᅗのように、ࡎ

ス࣌シࣕࣝࢸ◊ಟも㐃ືして⾜うことができるという話でしたが、今ᖺ �᭶にࣈࢧ
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ス࣌シࣕࣝࢸとの㐃ື◊ಟはぢ㏦られたと報㐨されました。きࡃ▱らされࡎ、ま

た、࣍ーム࣌ージ➼でもそのⅬについて┠❧つグ㍕がないことがẼになります。 

ዪᛶ医師という観Ⅼから⪃えますと、プロࢢラムไでは、ฟ⏘࣭⫱児でのプロࢢラ

ム୰᩿をవなࡃされることの安をឤࡌます。半ᖺ௨ෆのఇࡳであればそのまま

プロࢢラムを⥆⾜でき、それ௨上になるሙྜは、プロࢢラムをᘏ長することでゎỴす

るとは言ࢃれています。しかし、⤖፧後に㓄അ⪅の㌿➼で㝔を⛣ືしなければな

らない、≉に県እの⛣ືになったሙྜには、かなりኚになるだࢁうということを

⪺きます。もし⛣ືする先のプロࢢラムにシーࣜンࢢがかかっていたሙྜは、どうな

るのでしࡻうか。 

シーࣜンࢢについて⡆༢にごㄝ明しますと、㒔㐨ᗓ県ู、デ⒪⛉ごとにᚲせ医師ᩘ

をィ⟬し、ᚲせ医師ᩘより多いᩘのᛂເがあった㒔㐨ᗓ県は、プロࢢラムの参加をไ

㝈するものです。シーࣜンࢢのかかっているプロࢢラムにⓏ㘓しているᑓᨷ医は、Ⓩ

㘓先の㒔㐨ᗓ県とはさらにูの、医師の少ない㒔㐨ᗓ県での◊ಟがồࡵられると言ࢃ

れます。また、先どの話にᡠりますが、シーࣜンࢢのかかっている㒔㐨ᗓ県のプ

ロࢢラムの㌿ධはࡰྍ⬟と⪃えられており、ᗘ᪂たなプロࢢラムのⓏ㘓がồ

ムࢸにはよいシスࡵられるྍ⬟ᛶがあるとのことです。医師の೫ᅾをゎᾘするたࡵ

かもしれまࢇࡏが、ᰂ㌾なᑐᛂがồࡵられると思います。 

᪂しいシスࢸムにᮇᚅすることは、手ཌいᣦᑟయไの୰、安ᚰして◊ಟに⮫ࡵると

いうことを➨୍にᣲࡆたいと思います。また、୍ᐃの⤒㦂をするという事ᐇは、今後

のデ⒪の⮬ಙにもなり、医⒪の㉁のᢸಖにもつながっていࡃはࡎです。 

今後について少し⪃えますと、ࡸはりࣈࢧス࣌シࣕࣝࢸᑓ㛛医はồࡵられるたࡵ、

ᑓ㛛医をとる人はෆ⛉ᑓ㛛医をྲྀᚓしますが、ᯝたしてෆ⛉ᑓ㛛ࢸシࣕࣝ࣌スࣈࢧ

医だけをྲྀᚓすることにどの⛬ᗘのメࣜࢵトがあるか、ということがたࡧたࡧ話㢟に

上がります。ࣈࢧス࣌シࣕࣝࢸᑓ㛛医ྲྀᚓのたࡵの手ẁとしてᙧ㧁するようであ

ればṧᛕに思います。 

これからもኚ᭦Ⅼがᵝ々あると思ࢃれますが、ኚ᭦時にはኚ᭦Ⅼの周▱徹ᗏがᮃま

れます。また、ᑓ㛛医の᭦᪂についてですが、⮫ᗋありきの᭦᪂ไᗘには、今後ാき

方が多ᵝする୰、少しၥに思うことがあります。このⅬについても᳨討していࡃ

ことがᮃましいかと思ࢃれます。 

今後について、⚾ごとですが、ᨺᑕ⥺⭘⒆医となり、がࢇデ⒪の୍➃をᢸいたいと

⪃えております。そして、会ሙにいらっしࡷる先㍮方のようにാけるよう、生ᾭ医師

を┠ᣦして◊㛑を✚ࢇでいけるようດຊしたいと⪃えます。ごΎ⫈ありがとうござい

ました（拍手）。 

○⚟⯅ ᒾ⏣さࢇ、ᶓᒣ先生、ありがとうございました。最後に⚾から、宮城県で⚾

がዲきなᬒⰍをつご⤂して終ࢃりにしたいと思います。୍つはこちらで、明日

お時間があったらぜひぢに⾜っていただきたいと思うのですけれど、୰ᚰᆅにあるᐃ

⚙ᑎ㏻です。ここには㠀常に❧ὴな࢟ࣖࢣの୪ᮌが5�メートࣝࡄらい⥆いています。
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ᮾிから仙台に来たとき、これをぢてとてもឤ⃭したのです。ࡌྠࡰ㧗さで、ࡰ

でいるのです。とても⣲ᬕらしいのでࢇように୪ࡌっとྠࡎのᮌが࢟ࣖࢣኴさのࡌྠ

すけれど、今思うと、ᆒ୍ⓗな医⒪の㉁ಖドというとこࢁに少しఝているかなと思い

ます。ྠࡌᮌ々がࡌྠࡃように⫱てられて、ྠࡌように⫱っていࡃ。それはぢる人

をとてもឤືさࡏます。医⒪をாཷするᅜẸにとって、ኚ⣲ᬕらしいことかもしれ

まࢇࡏ。 

もう୍つ⚾がዲきなᬒⰍが、宮城県ᗇ๓にある໙ᙜ台බᅬのᬒⰍです。ここは❧

ὴな宮城県ᗇの๓にྛ✀ᵝ々なᮌが᳜ࢃっています。⫼のపいᮌがあれば、㠀常に⫼

の㧗いᮌもあり、いࢁいࢁな✀㢮のᮌがあって、そして、Ꮨ⠇がኚࢃればいࢁいࢁな

Ⰽにᰁまるのです。ᜍらࡃ⚾たち医師というものも、先どの࢟ࣖࢣのように、ࢇࡳ

なྠࡌようなᶵ⬟と㉁をᣢった人が⫱つこともኚ㔜せかもしれまࢇࡏ。しかし、人

それࡒれ違ったࢢࢡࢵࣂラウンࢻがあり、違ったいいとこࢁがあるので、໙ᙜ台බᅬ

のようなᬒⰍもまたいいのではないかと思います。その࢟ー࣡ーࢻはࠕ多ᵝᛶ でࠖす。 

ᜍらࡃ、医⒪⏺における⏨ዪඹྠ参⏬のㄢ㢟も、୍␒㔜せなことの୍つが多ᵝᛶで

はないかと思います。⚾たち医師も、これからᑓ㛛医◊ಟをཷけるᏛ生とともに᪂ᑓ

㛛医ไᗘにおけるㄢ㢟を⪃えることで、医⒪⏺における⏨ዪඹྠ参⏬を⪃えていきた

いと思っております。本日はごΎ⫈ありがとうございました（拍手）。 

○బࠎᮌ ⚟⯅先生、ᶓᒣ先生、そしてᒾ⏣さࢇ、本ᙜにありがとうございます。

ኚなၥ㢟を最ึからฟされてしまったように思ࢃれますが、医⒪⌧ሙでⱝい先生方、

とᑐ㠃している⚟⯅先生、そしてこれからᑓ㛛をᏛࢇでいこうとしている人でなけれ

ば、なかなかぢつからないどⅬであったと思ࢃれます。 

幸い本日は、日本医師会からᙺဨの先生方が来てࡃださっていますので、今、ᥦ♧

していただいたきなၥ㢟を୍つ୍つ、きちࢇとお⟅えࡃださると思います。そして

ᚲࡸࡎ、日本医師会の୰ᯡ㒊、そしてཌ生ປാ┬にもᣢっていってࡃれるのではない

かとᮇᚅしております。では、� 人の先生方にもう୍ᗘ拍手をお㢪いいたします（拍

手）。ありがとうございました。 
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  㸰㸬་⒪⏺ࡿࡅ࠾⏨ዪඹྠཧ⏬ࡣ㐍ࡔࢇ                 

宮城県医師会ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー長 㧗橋 ඞᏊ 
 

○బࠎᮌ それでは、➨ � ᖍ┠でございます。ࠕ医⒪⏺における⏨ዪඹྠ参⏬は㐍ࢇ

だかࠖと㢟しまして、宮城県医師会ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー長であります㧗橋ඞᏊ先生

にお話いただきます。㧗橋ඞᏊ先生は、宮城県医師会の常任理事として宮城県医師会

ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱーの❧ち上ࡆからࡎっと、宮城県のዪᛶ医師、そして⏨ዪඹྠ参

⏬をᘬっᙇってこられた先生でございます。では、㧗橋先生、どうࡒよࢁしࡃお㢪い

いたします。 

○㧗橋 ただいまご⤂にあࡎかりました、宮城県医師会ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー長の

㧗橋ඞᏊでございます。本日はࠕ医⒪⏺における⏨ዪඹྠ参⏬は㐍ࢇだかࠖという

ኚ上ẁにᵓえた演㢟でございます。⏨ዪඹྠ参⏬フォーラムも今ᅇで 15 ᅇ┠を㏄

えましたので、15 ᖺ┠の⠇┠に思うことをお話したいと思います。 

最ึに、JHQGHU HTXDOLW\（ジ࢙ンࢲー࣭ࢸࣜ࢜ࢡ）という言ⴥです。これは

≉ます。今ᖺはࡌዪᖹ➼ࠖではないかとឤ⏨ࠕ、ዪඹྠࠖとヂされておりますが⏨ࠕ

に、ᖺのᛶᕪูによるධヨၥ㢟のこともありまして、ᙉࡃឤࡌました。௨๓、㜰

の上⏣┿႐Ꮚ先生が、しきりにࠕ⏨ዪඹྠࠖではなࡃてࠕ⏨ዪᖹ➼ࠖとヂすきだと

おっしࡷっていらして、そのこࢁ⚾は、ࠕはあ、そうかなࠖと῝ࡃ⪃えࡎにいたので

すが、ࡸはりᖹ➼という言ⴥの方が、ࡎっとṇしい日本ㄒのようなឤࡌがいたします。 

ዪᛶをࡄࡵるᵝ々なᕪูがございます。まࡎ、ᅵಥでは、ᩆしようとしたዪᛶ┳

ㆤ師が、ዪᛶは上がってはいけまࢇࡏと言ࢃれてᣄྰされました。また、ዪᛶ⮧ࡸ

ዪᛶᕷ長➼も、ᅵಥの上でごᣵᣜしようとしてもࡸはりᣄྰされました。それから、
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ᖺのことでございますが、医Ꮫ㒊ධヨにおいて、⏨ᛶはコࢣࢽ࣑ࣗーシࣙン⬟ຊが

పいからୗ㥏をᒚかࡏますと、医Ꮫ㒊のトࢵプの方がおっしࡷってၰ↛とさࡏられ、

ኚなシࣙࢡࢵでした。ዪᛶኳⓚがㄆࡵられていないことも、なかなか㞴しいၥ㢟で

しࡻう。 

このように、日本ではᝏいពのఏ⤫、๓、័⩦、ᕪู、೫ぢ、᪤ᚓᶒ➼のお

けがいっࡥいいると⚾は思います。今から 1�� ᖺも๓、おけがもっといっࡥいいた

こࢁ、ᮾᖇᅜᏛは、ᪧไ㧗ᰯを༞ᴗした⏨ᏊᏛ生のたࡵのᏛでした。しかし、

1�1� ᖺに �人のዪᛶを理Ꮫ㒊にྜ᱁さࡏました。ᩥ 㒊┬からは㠀常にཝしいおとがࡵ

といいますか、㉁ၥ≧が来て、今もそのᩥ᭩がṧっているそうです。㉁ၥ≧にᑐして

はጤ⣽ᵓࡎࢃ �人のዪᛶをྜ᱁さࡏまして、その �人のዪᛶは後に、᭷ྡなዪᛶ≀理

Ꮫ⪅になられたそうです。 

ዪᛶ医師を㜼ࡴᅛいኳ。ごぴୗさい。⏨ᛶはすいすいはしごを上っているのに、

ዪᛶはቨにᙜたってそれ௨上上れま��1。ࢇࡏ� ᖺにࣄラࣜー࣭ࣜࢡントンが⤫㡿㑅

で◚れたときに、ዪᛶには┠にぢえない࢞ラスのኳがあると言って⢏のᾦをὶし

たのを、⚾は今でも㩭明にぬえております。しかしながら、日本にはまだしっかりと

┠にぢえるཌいコンࣜࢡートのቨがあるのではないかと思います。ዪᛶはとてもᡞᝨ

っております。どうしたらいいのだࢁうか。 

本日のෆᐜは、日本医師会のዪᛶ医師ᨭに㛵するྲྀり⤌ࡳと、医Ꮫ会࣭Ꮫ医Ꮫ

㒊࣭医師会の⏨ዪඹྠ参⏬についてのンࢣート調ᰝ⤖ᯝを 5 ᖺ๓とẚ㍑したもの、

それから、医⒪⏺における⏨ዪඹྠ参⏬のこれからについてお話したいと思います。 

まࡎ、日本医師会のዪᛶ医師ᨭです。⚾は ���4 ᖺに宮城県医師会常任理事にな

り、��1� ᖺに日本医師会ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱーが⤌⧊ᨵኚするまで、ዪᛶ医師ᨭጤ

ဨ会ጤဨとዪᛶ医師ࣂンࢡコーࢿࢹーࢱーをົࡵておりました。事ᴗのෆᐜは、ዪ

ᛶ医師ࣂンࢡ事ᴗ、ࣈࠕロูࢡࢵ会㆟ ➼Ꮫ会࣭医Ꮫ㒊࣭ዪᛶ医師ᢸᙜ⪅㐃⤡会ࠖࠕࠖ、

の㛤ദ、ࠖ�������ࠕ᥎㐍㐠ື、それから、◊ಟ会࣭Ꮫ会のク児⿵ຓ㐠Ⴀ、医Ꮫ生࣭

◊ಟ医ྥけのࢼ࣑ࢭーの⿵ຓ、௨上භつがなものでした。 

��14 ᖺより始ࡵましたࠕᏛ会࣭医Ꮫ㒊࣭医師会ዪᛶ医師ᢸᙜ⪅㐃⤡会 、ࠖ⌧ᅾはࠕዪ

ᛶ医師ᨭᢸᙜ⪅㐃⤡会ࠖとྡ๓がኚࢃったそうですが、ᖺ 1ᅇの㐃⤡༠㆟会の㛤ദ

によってそれࡒれのព㆑が㧗まり、ᵝ々なྲྀり⤌ࡳがなされたと思います。今ᅇは、

このྲྀり⤌ࡳを 5ᖺ๓とẚ㍑᳨討したいと思います。 

もう୍つは、ࠖ�������ࠕ᥎㐍㐠ືです。これは ��1� ᖺに始まったもので、ᣦᑟⓗ

❧ሙのዪᛶを����ᖺまでに、つまり1�ᖺ間で��㸣にしようという㐠ືでございます。

来ᖺは ���� ᖺࣜ࢜ンࢡࢵࣆのᖺでございますが、ᅜが⋡先してᩘ್┠ᶆを❧てたも

のの、今はすっかりトーンࢲウンして、なかなかこの言ⴥを⪺ࡃことができまࢇࡏ。

日本医師会はこの㐠ືを、今後もぜひ᥎し㐍ࡵてしいと思います。 

⚾は ��14 ᖺに日本ෆ⛉Ꮫ会で医⒪⏺における⏨ዪඹྠ参⏬についてⓎ⾲するᶵ会

をえられ、日本医師会ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱーでンࢣート調ᰝをᐇし、その⤖ᯝ
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を講演しました。それをඖに、5ᖺ後のኚをこれからお話したいと思います。 

まࡎ⏨ዪẚについてです。Ꮫ会にᡤᒓしているዪᛶ医師のྜは ��14 ᖺ 15��㸣か

ら��1�ᖺ1��1㸣、Ꮫにົする医師は����㸣から����㸣、日本医師会会ဨも15��㸣

から 1���㸣と、いࡎれもቑ加しております。先どᑠ➟ཎ先生もおっしࡷられました

が、ࡸはりዪᛶ医師がቑえているࡏいか、ᚤቑではありますがቑえております。日本

のዪᛶ医師はయ ����㸣๓後でございます。 

ḟに、ᣦᑟⓗ❧ሙ（ᙺဨ）のዪᛶྜの᥎⛣です。ዪᛶᙺဨのྜูにᏛ会のᩘを

ẚ㍑したとこࢁ、Ꮫ会のᙺဨ、Ꮫのᩍᤵ、㒔㐨ᗓ県医師会のᙺဨ、あるいは日本医

師会のᙺဨも少しࡎつቑえております。 

Ꮫ会௦㆟ဨ࣭ホ㆟ဨ、日本医師会௦㆟ဨのዪᛶのྜでございます。Ꮫ会は 5��㸣

から���㸣にቑえております。日本医師会の௦㆟ဨは、��14ᖺは1��㸣、��1�ᖺは���㸣

と、ᚤ々たるᩘでございますが、ቑえているようでございます。⚾は ��1� ᖺまで日

本医師会の௦㆟ဨをົࡵておりましたけれど、��� ྡᙅの௦㆟ဨの୰でዪᛶはᩘྡで、

会ሙはいつも┿っ㯮という㞺ᅖẼでございました。 

日本医Ꮫ会分⛉会におけるᣦᑟⓗ❧ሙのዪᛶ医師です。Ꮫ会は ��14 ᖺに 11� ござ

いましたが、��1� ᖺには 1�� とቑえており、ᅇ⋡が少々違いますが、Ꮫ会にᡤᒓす

る医師のዪᛶのྜ、これも 15��㸣から 1��1㸣とቑえております。ዪᛶ医師のྜ

ูにぢると、ዪᛶ医師が 5��㸣ᮍ‶のᏛ会は ��1� ᖺには 1Ꮫ会しかございまࢇࡏ。そ

れから、��㸣௨上いるᏛ会は、����㸣から 41��㸣とᖜにቑえております。 

Ꮫ会ᙺဨ（会長࣭副会長࣭理事）のᛶูྜです。��14 ᖺは 4� 人、���㸣でござい

ましたが、��1� ᖺにはなࢇと �� 人、4�4㸣とቑえております。 

Ꮫ会ホ㆟ဨ（௦㆟ဨ）は、��14 ᖺはዪᛶ医師がࢮロというᏛ会が ��5㸣もございま

したが、��1� ᖺは 1 Ꮫ会 ���㸣とῶっています。��14 ᖺにዪᛶ医師が 1���㸣௨上

15��㸣ᮍ‶のᏛ会は 11�1㸣でしたが、��1� ᖺには 1���㸣から ����㸣௨上のᏛ会が

�1��㸣となり、ఱと �ಸにもቑえております。これはⴭしいことだと思います。 

ホ㆟ဨ（௦㆟ဨ）の㑅ฟに࢜ࢡーࢱ（りᙜて）ไ、えば ��㸣のዪᛶᏛ会ဨがい

たとすると、����㸣のዪᛶ௦㆟ဨをฟしましࡻうというポジࢡࣈࢸシࣙンがある

かどうかという調ᰝでございます。これは㠀常にᎰしいことに、��14 ᖺは ���㸣だっ

たのが、ఱと 1���㸣とቑえております。 

ḟは、ྛᏛ会におけるዪᛶのᑓ㛛医のྜです。᪂ᑓ㛛医ไᗘが᪤に始まっていま

すので、ᪧ ᑓ㛛医ไᗘでございますが、��14 ᖺにዪᛶᑓ㛛医のྜがࢮロだったᏛ会

はつ、���㸣もございましたが、��1� ᖺには �Ꮫ会、4��㸣とῶっております。また、

ዪᛶのྜが ����㸣௨上であるᏛ会がఱと 1� Ꮫ会から �� Ꮫ会、���1㸣から ���5㸣

と、それࡒれ╔ᐇにቑえております。 

ᑓ㛛医ไᗘ᭦᪂の⊰ணの᭷無についても⪺いております。えば、どうしてもᑓ㛛

医᭦᪂のたࡵの༢をྲྀれない、ዷፎ࣭ฟ⏘でఇまなければいけない、そのような理

⏤で⊰ணしてしいとお㢪いしたሙྜに、��14 ᖺにㄆࡵるとしていたᏛ会は �5�1㸣
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でしたが、��1� ᖺには ����㸣となりました。ዷፎ࣭ฟ⏘、⫱児、ㆤ、Ẽ、いࡎ

れの理⏤も、��1� ᖺはㄆࡵるᏛ会が多ࡃなっていることに㦫きます。 

Ꮫ医Ꮫ㒊࣭医⛉Ꮫにおけるᣦᑟⓗ❧ሙのዪᛶ医師はどうなのか。��14 ᖺの医Ꮫ

㒊ᩘは �� でしたが、��1� ᖺにはつቑえて �� となりました。ᅇ⋡はయఝたよう

なものです。医Ꮫ㒊にົするዪᛶ医師は、ⱝい先生方がኚቑえておりますので、

����㸣から ����㸣とቑ加しております。 

医Ꮫ㒊におけるዪᛶ医師のᙺ⫋⪅ᩘは、ᩍᤵにおいても、ᩍᤵ、講師、ຓᩍにお

いても、少しࡎつですがቑ加しております。 

医師が⏝できる㝔ෆಖ⫱ᡤは、��14 ᖺが �4��㸣で、タ⨨ணᐃまたは᳨討୰が

4��㸣ありましたが、このணᐃがきちࢇとタ⨨できたようで、�1�4㸣とቑえておりま

す。 

Ꮫ㒊ෆにዪᛶ医師ᨭ࣭⏨ዪඹྠ参⏬᥎㐍⤌⧊があるかどうか。これも 1���㸣もቑ

えております。��14 ᖺにタ⨨ணᐃとしたとこࢁは☜ᐇにタ⨨されましたし、それ௨上

にቑえております。 

医Ꮫ㒊生でのࣜࣕ࢟ᩍ⫱ですが、今、医Ꮫ㒊のᤵᴗのコᩘ࣐が㠀常に多ࡃて、な

かなかࣜࣕ࢟ᩍ⫱をධれることができないということもお⪺きしましたけれど、☜

ᐇにቑ加しております。 

医師が⏝できるタෆ児࣭後児ಖ⫱ᡤです。今後、日本医師会もຊをධれて

ださるそうですが、☜かにࡃ ��14 ᖺから ��1� ᖺまで、児ಖ⫱は☜ᐇにቑえており

ます。しかしながら、後児ಖ⫱に㛵しては、⌧≧⥔ᣢのようですが、ูに㐠Ⴀされ

ているのかもしれまࢇࡏ。 

医師会におけるᣦᑟⓗ❧ሙのዪᛶ医師ྜです。㒔㐨ᗓ県医師会のዪᛶのᙺဨᩘは

㠀常にẼᣢちよࡃఙࡧております。しかしながら、日本医師会の௦㆟ဨのቑえ方は㕌

医師会の理事࣭┘事あるいは日本医師会常任理事はቑえていないようでございま、ࡃ

す。 

㒔㐨ᗓ県医師会のዪᛶᙺဨが㠀常にቑえているというࢹーࢱがవりにうれしࡃて、

もう 1 ᅇここにฟしました。ᖹᡂ 1� ᖺあたりとẚますと � ಸにቑえているのが

ኚうれしࡃ思います。 

それから、日本医師会の会ෆጤဨ会に༨ࡵるዪᛶのྜです。これもᑠ➟ཎ先生が

お話したとおりでございますが、ࡸはり 1���㸣๓後です。⚾たちが日医のዪᛶ医師ᨭ

ጤဨ会をࡸっていたときに ����㸣にቑࡸそうというᩘ್┠ᶆを❧てたのですが、な

かなか㞴しいことでした。会ෆጤဨのዪᛶ医師をቑࡸすように、ᇳ⾜㒊はᐅしࡃお㢪

い⏦し上ࡆます。 

今ᅇのンࢣート調ᰝからぢえるものは、この 5ᖺ間で、Ꮫ会࣭医Ꮫ㒊࣭医師会は

╔ᐇにኚしていると思ࢃれることです。もちࢇࢁẕᩘࡸẚ㍑ᑐ↷の違いがあり、ཝ

ᐦには᩿ᐃできないかもしれまࢇࡏが、యのഴྥとしてはよい方ྥに㐍ࢇでいるの

ではないでしࡻうか。これからさらに㐍ࢇでいࡃことをษに㢪っております。 
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少々話がそれますが、4᭶ 4日にḢᕞ㆟会が、ࣃࣃの⏘ఇ 1� 日間を㆟Ỵしたという

ースをぢました。⏘๓⏘後ఇᬤをࣗࢽ 1� 日間、ࣃࣃもྲྀᚓすることができる。ዪᛶ

の⏘๓⏘後ఇᬤ �㐌というのは、యの㒔ྜ➼、ᙜ↛のことでございますが、ࣃࣃが 1�

日間ఇᬤをとれるというのはኚ⣲ᬕらしいことだと思います。⫱児ఇᬤをᑠ้ࡳに

とれると、㉥ちࢇࡷのデ、ண㜵᥋✀➼、どࢇなにຓかることでしࡻう。୧親の⫱ఇ

4 か᭶のうち � か᭶のᡤᚓ⿵ൾ、てのປാ⪅はㆤఇᬤをᖺ 5 日間とることができ

る。このようなことを⪺ࡃと、日本もྠᵝになればいいと思いました。 

先ど、ᶓ会長のごᣵᣜにもありましたジ࢙ンࢲーࢵࣕࢠプᣦᩘというものがご

ざいます。ᨻ、⤒῭、ᩍ⫱、ᗣをンࢡࢵࢹスにあらࢃしたものです。日本の㡰

はといいますと、��1� ᖺでᨻに㛵しては 1�5 。参㆟㝔㑅でもዪᛶがቑえたのは

少しだけで、なかなかዪᛶの㆟ဨはቑえまࢇࡏ。それから、⤒῭の⟶理⫋のྜも 11�

、ᩍ⫱に㛵しては �5 、ᗣも 41 でございます。 

では、⥲ྜではどうでしࡻう。ᅜ㝿ẚ㍑では 14� かᅜ୰ 11� でございます。これ

がᖺ々少しࡎつ上がっているのかといえば、この �、� ᖺの間、ᐇは少しࡎつୗがっ

ているのです。これは㠀常にṧᛕなことだと思います。 

ዪᛶ医師を㜼ࡴᅛいኳはどうしたらとれるのでしࡻうか。⚾ぢでございますが、

このᅄつが事ではないかと思います。まࡎ、ジ࢙ンࢲー࣭ࢸࣜ࢜ࢡ（⏨ዪᖹ➼）

という⪃え方、それから、࣡ーࢡラフࣂランスです。そして多ᵝᛶとㄆࡵるという

こと。もっと⮬分⮬㌟、ཬࡧᐙ᪘との生άを事にして、おいをㄆ㆑し、事、あ

るいは◊✲をㄆྜࡵうことが事ではないかと思います。࣡ ーࢡラフࣂランスࢲࡸ

なにいいかと思いࢇこれからാき方をᶍ⣴する୰でᐇ⌧できたらど、➼ࢸーシࣂ

ます。そうすれば、ዪᛶ医師を㜼ࡴᅛいኳはなࡃなるかもしれまࢇࡏ。このスラ

 。は、ዪᛶは⏨ᛶよりもすいすいとはしごを上り、Ẽᣢちよい㢼をཷけていますࢻ

本日は、5 ᖺ๓のンࢣート調ᰝと今ᅇ、ዪᛶ医師ᨭࢭンࢱーで調ᰝしていただ

いたことをẚ㍑して、この⤖ᯝを㏙ることができたことをኚ幸㐠にᏑࡌます。事

ົᒁの方々にもኚおୡ話になり、ありがとうございました（拍手）。 

○బࠎᮌ 㧗橋ඞᏊ先生、ありがとうございます。日本医師会ዪᛶ医師ᨭጤဨ会の

ጤဨとして、また、ᮾࣈロࢡࢵのዪᛶ医師ᨭࢭンࢱー長としても、長い間⏨ዪඹ

ྠ参⏬に㛵ࢃりぢつࡵてきた㧗橋先生ならではの㈗㔜なࢹーࢱとどⅬであったと思

います。ご୍⥴に事を⥆けてこられた先生方も多ࡃごฟᖍのことと思いますので、

また後ど、ࢹスࢵ࢝シࣙンでごពぢをいただきたいと思います。 
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  㸱㸬ዪᛶእ⛉་ࡢ⫱ᡂࢫࣥࣛࣂࣇࣛࢡ࣮࣭࢙࣡ࢩࢡ࣮࣡         

⮬医⛉Ꮫ㝃ᒓさいたま医⒪ࢭンࢱー副ࢭンࢱー長 ୍⯡࣭ᾘჾእ⛉ᩍᤵ 
ຊᒣ ᩄᶞ 

 

○㧗橋 それでは、ᘬき⥆きまして、ࠕዪᛶእ⛉医の⫱ᡂと࣡ーࢡシ࣭࢙࣡ーࢡラ

୍、ー長ࢱンࢭー副ࢱンࢭランスࠖについて、⮬医⛉Ꮫ㝃ᒓさいたま医⒪ࣂフ

⯡࣭ᾘჾእ⛉ᩍᤵ ຊᒣᩄᶞ先生にお㢪いしたいと思います。ຊᒣ先生、どうࡒよ

 。お㢪いしますࡃしࢁ
○ຊᒣ ただいまご⤂にあࡎかりました⮬医⛉Ꮫ㝃ᒓさいたま医⒪ࢭンࢱー

እ⛉のຊᒣと⏦します。このようなᶵ会をえてࡃださった橋本┬先生はࣂスࢵࢣト

㒊の先㍮でございまして、ཤᖺ㝔に㟁話がかかってきて、ࠕこういう会があるか

ら話してしいࠖとおっしࡷいました。⚾のᏛ生時௦に᪤に 2% 会長でしたので㏫ら

えるࢃけもなࡃ、今日はこのように参加さࡏていただࡃことになりました。 

先ど基調講演をなさった本橋先生は、Ꮫ 1ᖺ生から༞ᴗまで、うちのᏛᖺの

ᖍです。本ᙜにඃ⚽な方で、しかもࣀࣆも、☜かᮾコンࢡーࣝで �➼の⭎๓で、

スーࣃーウー࣐ンでした。⚾はຎ➼生の௦⾲ࡳたいなものでしたから、వり会話をす

ることはありまࢇࡏでしたので、本橋先生がおっしࡷった �␒┠の࣎ーフࣞンࢻと

いうのは、もちࢇࢁ⚾ではないのですࡡ、ṧᛕながら。 

ㄯはさておいて、始ࡵさࡏていただきたいと思います。あࡃまでᙜ⛉でのྲྀり⤌

ていただきます。なぜ⚾がこういうᶵ会をえていただけるࡏということでお話さࡳ

ようになったかというと、ᖹᯇᫀᏊ先生という㜰の先生がいらして、この人はእ⛉

のスーࣃーࢱࢡࢻーでして、⊂㌟でばりばりാいて、ᾘჾእ⛉ዪᛶ医師のά㌍をᛂ

する会6,*)$ࠕ�:RPHQࠖを❧ち上ࡆました。 

最㏆は、Ꮫ会ࡸシンポジウムでዪᛶ医師のാき方をྲྀり上ࡆることが多ࡃ、⚾のと

こࢁのዪᛶ医師たちもฟて話しているので、ᖹᯇ先生からࠕあなたも୍⥴に࣐スコ࣑

の๓で話してࠖと言ࢃれまして、࣐スコ࣑ �� らいを๓にዪᛶ医師の今後の⫱てࡄ♫

方➼の話をさࡏていただきました。それが0ࠕHGLFDO 7ULEXQHࠖという㞧ㄅにྲྀり上

られまして、その後、P��FRPࡆ のࠕ医⒪⥔᪂ࠖがྲྀᮦに来て �ᅇࡄらい㍕ࡏていただ

いて、� ᭶にはࠕ日⤒メࠖࣝ࢝ࢹとḟからḟとྲྀᮦが来て、さも⚾のとこࢁはዪ

ᛶእ⛉医をすばらしࡃ⫱てているࡳたいに᭩いてもらったのです。ᐇ㝿はそれどで

もないのですが。今日はṇ┤にお話いたします。 

ᗎ論として、እ⛉医のῶ少ということです。いࢁいࢁな⤫ィがあるので୍⮴はして

いまࢇࡏが、1��4 ᖺにẚて ��1� ᖺでは、እ⛉だけがこࢇなにῶっているというࢹ

ーࢱがあります。ࣃーࢭンࢸージでいうと、えば、⢾ᒀ⛉、⢭⚄⛉はプラス ����㸣

なのに、ᑠ児⛉はࢼ࣐ス 1���㸣、እ⛉はࢼ࣐ス �5��㸣。⤫ィは㝔ົ医のࡳ

なྲྀり方がありますが、⥲ᩘはࢁいࢁらእ⛉とᶆᴶしている人➼、い⮬、ࡸ � �����

人から �  ����� 人と、そࢇなにኚࢃっていないࢹーࢱなのですが、ᐇは �� ṓ௨ୗ
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の方々はこのようにどࢇどࢇῶってきています。�� ṓ௨ୗもどࢇどࢇῶってきていま

す。 

今、日本のእ⛉がᡂり❧っているのは、4� ṓから �� ṓࡄらいまでのᡃ々の๓後の

ୡ௦、ここが手⾡を୍生ᠱࡸっているからですが、この࣌ースでいࡃと、�� ᖺ後に

は日本でእ⛉手⾡をཷけられなࡃなり、ᜍらࡃ㡑ᅜか୰ᅜに⾜って手⾡をཷけࢁと言

ワまࡥっࡏれる時௦が来てしまいます。ですから、እ⛉医のῶ少というのは本ᙜにࢃ

っているၥ㢟です。 

これはᖺᗘูのእ⛉の後ᮇ◊ಟにධった医師ᩘです。少しྂいࢹーࢱですけれど、

ᡃ々のこ1、ࢁ��� ᖺࡄらいというのはẖᖺ 1���� 人௨上がእ⛉を㑅ࢇでいました。そ

れがどࢇどࢇῶってきていて、ここの �ᖺ間はࢵࢡ࢞ࢡ࢞とῶっていって、እ⛉Ꮫ会

のධ会⪅ᩘは ��1� ᖺには �55 人しかいなࡃなった。ᖺ、୍ᖺはᚤቑし、ようࡸ

またࡃ ��� 人ࡄらいになりました。いࡎれにしても、እ⛉医のῶ少というのは㠀常に

シࣅです。 

これはཌ生ປാ┬がฟした事ົⓗなヨ⟬で、⌧ᅾのᐇᩘ、これが ���4 ᖺ、���� ᖺ、

���� ᖺと、�� ᖺ後のᚲせᩘ、ఱ人足りないかですけれど、常に 5���� 人ࡄらい足り

ないというヨ⟬です。これは⌧ᅾとẚて 5���� 人足りないࢃけですから、今のῶ少

ഴྥのままでいࡃと、もっともっとῶるのです。本来なら � 4���� 人ᚲせになるは

と多分ࡃが、このままいࢁのとこࡎ �人をษるような≧ἣになっているということ

でございます。 

もう୍Ⅼのᗎ論としては、ⓙさࢇごᏑࡌのように、ዪᛶ医師のቑ加です。ዪᛶ医師

ᩘのྜはどࢇどࢇቑえて、今 ����㸣を㉸えているとこࢁですし、ධᏛ⪅ᩘ、ᅜヨの

ྜ᱁⪅ᩘも最㏆は ����㸣から �5��㸣ࡄらいで᥎⛣しているのはⓙさࢇごᏑࡌのとお

りだと思います。ですから、ⱝい医師、�� ṓ௨ୗですと �5��㸣。もちࢇࢁᖺ㱋が上

がっていࡃにつれてࣃーࢭンࢸージはῶりますが、㏫に言うと、ⱝいୡ௦どዪᛶ医

師のྜが㧗いということになります。 

では、デ⒪⛉ูの⏨ዪẚはどうかぢますと、えば㯞㓉⛉ですと、ዪᛶ ����㸣、⓶

⛉は 44��㸣ですけれど、እ⛉は ��1㸣です。Ꮫ会ูにぢると、㯞㓉⛉Ꮫ会は ����㸣、

እ⛉Ꮫ会で ���㸣、ᾘჾእ⛉Ꮫ会で 5�4㸣です。⚾のとこࢁは今 ����㸣がዪᛶです。 

ḟに、ᑓ㛛医のᩘᏐでいきますと、ᑠ児⛉Ꮫ会が����㸣、⏘⛉፬人⛉Ꮫ会が����㸣、

㯞㓉⛉Ꮫ会が ����㸣。ࡰ最㏆のዪᛶ医師のẚ⋡にࢳࢵ࣐したዪᛶ医師ྜになるの

ですが、እ⛉Ꮫ会のᑓ㛛医は ��4㸣、ᾘჾእ⛉Ꮫ会に㝈っては 1��㸣という、まだ

まだ少ないẚ⋡であります。 

እ⛉Ꮫ会ではእ⛉医足にᑐするᑐ⟇をたࡃさࢇฟしたのですけれど、そのうちの

୍つに、ࡸはりዪᛶእ⛉医の参⏬をᣲࡆておりまして、そのたࡵにはປാ⎔ቃをᩚえ

てዪᛶがാきࡸすいእ⛉にしましࡻうということです。ここにンࢣートよりと᭩い

てあるのですが、後でእ⛉Ꮫ会のンࢣート⤖ᯝをᡃ々のྲྀり⤌ࡳと୍⥴にご報告し

ます。 
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ᗎ論の⥲ᣓとしては、እ⛉医ᩘはᖺ々ῶ少しています。୍方、ዪᛶ医師はቑ加して

いるので、ᜍらࡃእ⛉をᚿᮃするዪᛶもቑ加しているのではないかと思ࢃれています

が、ᐇ㝿にはῶっております。እ⛉医ῶ少を㣗いとࡵるには、まࡎዪᛶをእ⛉に່ㄏ

しまして、ዪᛶእ⛉医が事を⥅⥆できる⎔ቃをᩚえることが㠀常に事だと⪃えて

います。 

⚾がいる⮬医⛉Ꮫさいたま医⒪ࢭンࢱーを少し⤂しますと、宮㥐からᮾഃ

に┤⥺で だらけだったࡰࢇ⏣ーンとᘓっています。᫇はࢻらい⾜ったᖹᆅにࡄロ࢟�

そうです。デ⒪⛉が �� ⛉で、ᗋᩘが ��� ᗋです。ึᮇ◊ಟ医は 1Ꮫᖺ �� 人、フࣝ

でࢳࢵ࣐ 5� 人、そのうちዪᛶは 45��㸣。㝔ෆಖ⫱ᡤࠕあおࡒら 、ࠖ児ಖ⫱ᡤࠕひま

医師ࢇࢁないので、もちࡃど多りࠖもあります。ただ、㝔ෆಖ⫱ᡤはᐃᩘがそれࢃ

のᏊどももධれるのですが、៏ᛶⓗにᐃᩘが足している≧ἣです。 

ᡃ々の୍⯡ᾘჾእ⛉はᅾ⡠⪅が今 �� ྡで、そのうちዪᛶが 1� （ྡ����㸣）です。

Ꮫ㝔生が �ྡ、そして、㛵㐃㝔に௦で常時 �どὴ㐵にฟしています。少しྡ

り事をしている人もఱ人かいるものですから、ᐇാはࡃっࡺ 1� 人ࡄらいです。5

⫺、ࢇすい⮚がࡸࢇームに分かれて、⚾は⫢⫹⮅をにᢸᙜしているので、⫢⮚がࢳ

⟶がࢇがメンになります。上⣭医はᅛᐃで、シࢽをローࢸートさࡏて、యᖺ間

の手⾡௳ᩘが 1�1�� ௳から 1����  。らいですࡄ௳

今ᖺ㛤㝔��周ᖺで、ࢢラフは��ᖺ間の᥎⛣です。ここ�ᖺはయ1�15�௳から1����

ど言った⣙らいእ⛉手⾡をしていて、それを先ࡄ௳ 1� 人で、⥭ᛴ手⾡もあるので

⤖ᵓᛁしࡃ手⾡をしまࡃっています。1 日እ⛉が 4 ิ、ᚰእが 4 ิ、྾ჾእ⛉が �

ิというような手⾡をしている㝔です。 

こののእ⛉のᑓᨷ医は、୍⯡ᾘჾእ⛉はዪᛶ 1ྡのࡳで、ᚰ⮚⾑⟶እ⛉がయ

ᖺ間 �5� ௳から 1���� ௳手⾡しているのですが、そこに⏨ᛶが �ྡです。྾ჾእ⛉

もᖺ間 5�� らい手⾡をしていて、⏨ᛶがࡄ௳ 1 ྡだけでした。本ᙜは 1� 人ࡄらいධ

っていいよとເ㞟しているのですが。 

ᙜ⛉のዪᛶ医師を 1� 人、$から -とࡎらっと୪たのですが、'さࢇからは、ᖹᡂ

�� ᖺᗘ௨㝆にらのᩍᐊにධってࡃれた方々です。ᐇはᖹᡂ �� ᖺ௨㝆、のとこࢁ

に⏨ᛶは 1人もධってきてࡃれていなࡃ、ဨዪᛶです。もちࢇࢁ、⏨がいないࢃけ

ではないのです。えば、ᮾிの㝔でシࣞࢽジࢹントを 5、� ᖺして⫢⫹⮅をࡸ

りたいからのとこࢁ来たい➼、㏵୰でධってࡃる⏨ᛶがポコポコいるのでなࢇと

か⥲ᩘはಖてているのですけれど、᪂ධᒁ⪅は �ᖺ間ዪᛶだけです。 

今日は、Ꮚどもを⫱てながらാいている �人を、少しだけご⤂いたします。まࡎ、

$ さࢇは、᪦㑣さࢇは医師ではなࡃて、Ꮚどもは � 人。ᐇはᮾの後㍮でして、Ꮫ

をྲྀᚓして � ᖺ間メࣜ࢝に◊✲␃Ꮫし、࣑ࣗージシࣕンと⤖፧して帰ってきて、

ෆど㙾እ⛉のᢏ⾡ㄆᐃ医をとりたࡃて ��14 ᖺに⚾のとこࢁに来たのです。�ᖺ間Ꮚ⫱

てしながら手⾡を୍生ᠱしてもらったのですが、その �ᖺではᢏ⾡ㄆᐃ医がとれな

はりᏊどもとの時間をษにしたいということで、୍ᖺࡸ、てࡃ ��1� ᖺのから
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時▷ົになりました。時▷ົといっても、手⾡のຓ手を 1日ࡸってもらって、そ

れ௨እにእ来ࡸᏛ⒪ἲも半日してもらっています。ࡸはりࢮロよりは ��5 でも ���

でもいてもらࢃないとᅔるࡄらい、事㔞が多いものですから、時▷ົであっても

とてもຓかるのです。 

もう୍人、' さࢇは᪦㑣さࢇがእ⛉医で、Ꮚ⫱てもఱもࡃしない人なのです。'

さࢇはෆど㙾እ⛉のᢏ⾡ㄆᐃ医を┠ᣦして、がࢭࢇンࢱーᮾ㝔にᅜෆ␃Ꮫし、ཤᖺ

のにฟ⏘とྠ時にぢ事ྜ᱁しました。ただ、先ど本橋先生もおっしࡷいましたけ

れど、Ꮚ⫱てのたࡵには⮫ᗋを㞳れて◊✲の方がいいだࢁうと、本人もᡃ々も思うと

こࢁがあって、本来は 1 ᖺ間⩏ົにしているᲷົをච㝖し、Ꮫ㝔にධᏛ㐍ࢇで

◊✲とᏊ⫱てをྠ時にしています。 

% さࢇはよ࣐ࡃスコ࣑にྲྀり上ࡆられた人です。ኵが༢㌟㉱任で、のとこࢁに来

て �ᖺ間ࡎっとูᒃしています。➨୍Ꮚฟ⏘後、➨Ꮚฟ⏘までの 5ᖺ間にᾘჾእ

⛉のᑓ㛛医とෆど㙾እ⛉のᢏ⾡ㄆᐃ医をとって、ここはእ⛉の先生だけではないので

ごㄝ明しますと、ᐇはᾘჾእ⛉のᑓ㛛医は 45� ⤒㦂し、➹㢌の論ᩥを �本᭩かな

ければならなࡃて、ヨ㦂もなかなか⭾です。ただ、ྜ᱁⋡は୍ᛂ � 、� ありま

す。ෆど㙾እ⛉のㄆᐃ医は、手⾡は 5� ࡄらいでいいのですが、࢜ࢹࣅをฟして、

このᑂᰝが㠀常にཝしࡃ、ྜ᱁⋡が ����㸣から ����㸣ないࡄらいなのです。ですか

ら、これをとるのはなかなかኚですが、ᙼዪはよࡃ㡹ᙇってྲྀったと思います。 

うちのྲྀり⤌ࡳとしては、ẖᮅ �時半から࢝ンフࣞンスをしているのですが、Ꮚ

⫱て୰の人は参加ච㝖としています。ཎ๎は 1� 時までົして、あとは୍ษࡧฟ

しもなしにしてあࡆます。その୍方で、日୰に⾜ࢃれるணᐃ手⾡は、ᬑ㏻の医⪅とྠ

➼に参加してもらうようにしました。ᙼዪが言うには、ྲྀᚓにᚲせなも✚ࡵる上

に、Ꮫ会Ⓨ⾲ࡸ論ᩥᇳ➹の時間も☜ಖできたということです。 

これが $ さࢇ、% さࢇのົᙧែです。ಖ⫱ᅬのお㏄えもᬑ㏻に⾜っていましたの

で、多分がぢている㝈り、ᐇ㝿はこࢇなに㐜ࡃまでാいていなかったと思いますが、

యこࢇなឤࡌでした。 

Ꮫ会➼がദする、いࢁいࢁなຮᙉ会、シ࣑ࣞࣗーシࣙン、トࣞーࢽンࢢがあるの

ですけれど、Ꮚどもを㐃れてฟていࡃのはኚなので㝔ෆですることにし、ᡃ々の

㝔に᭷ྡな講師をࢇで、そこで࢝ンフࣞンスࡸトࣞーࢽンࢢをするྲྀり⤌ࡳがあ

ります。 

日本እ⛉Ꮫ会が調ᰝした、ዪᛶ医師がᕼᮃするᨭです。ປാ᮲௳の明░からࡎ

らっと୪ࢇでいますが、⚾がここᩘᖺでྲྀり⤌ࢇだことは、まࢳࡎームไをにᑟ

ධして、長時間手⾡は௦ですることです。手⾡もᐃᆺして、ᅵ日も、᫇はဨᅵ

日にᅇデに来て、帰ってからまたኤ方に来てというලྜでࡸっていたのですが、௦

でఇࡴようにしました。ᅇデᴗົもဨでࢁࡒࢁࡒṌࡃᚲせはないから、手⾡が終ࢃ

っていなければ、終ࢃった人たちだけでኤ方➼にᅇデしなさいとしました。㐌 1ᅇの

እ日は、㝔には⤯ᑐᡠってこないようにということも言いました。 
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ປാ᮲௳の明░というのは、≉にᏊ⫱て୰は、先どࡳたいにᮅ࢝ンフࣞンス

ච㝖ࡸ、ᙜ┤、࢜ンコーࣝච㝖➼です。周りから最も‶がฟるのですが、そのよう

にච㝖するのだけれど、⾡⪅にてるのです。ࠕᬑ㏻は⾡⪅をࡸるのなら、⾡後⟶理

をするのはᙜ↛だ ࢁないだࢃなົయไだったら⮬分から⾡⪅をしたいと言ࢇそࠕࠖ

うࠖ➼、⤖ᵓきついពぢがฟてきましたが、㭯の୍ኌで࢜ーࢣーにしました。 

長い手⾡のときは手をおࢁしてもྍ。ここᩘᖺは、5 時ࡄらいになると周りのⱝい

⏨のᏊが来て、ࠕ先生、そࢁそࢁಖ⫱ᅬお㏄えでしࡻう。௦ࢃりますよࠖと言ってࡃ

れるようになってきました。その௦ࢃり、日୰のྍ⬟な㞧⏝は✚ᴟⓗにするように言

っています。それから、医というᴫᛕをなࡃして、とにかࡃᙜ┤、࢜ンコーࣝで

ᑐᛂすることです。௦᭰せဨですが、この㎶は༠ຊしྜうしかありまࢇࡏ。 

⫋ሙのព㆑ᨵ㠉が、最ึは୍␒ኚでした。ࢳーム医⒪ということで、Ꮚ⫱て୰の

ዪᛶ医師はこのようにാࡃのだということをࢇࡳなでㄆ㆑していって、㈇ᢸは多少ቑ

えるけれどシ࢙していこうよと。≉に、ⱝいዪᛶ医師のㄝᚓがኚで、ዪᛶのᩛは

ዪᛶなのだと本ᙜに思いました。ࠕ⤯ᑐに⚾だったらࡸらないࠖ➼、そういうことを

ᙉࡃ言ってࡃるのはࢇࡳなⱝいዪᛶで、⏨の人はⓙ、ඃしかったです。それから、

ーࢼࡸࢡラーࢡࣝ࢝ࢹのᙺ分ᢸ。これはまだᑟධされたばかりですが、メ✀⫋

ス࣭プラࢸࢡシࣙࢼーをᑟධし始ࡵています。 

もう୍つ事なことは、ᕼᮃするᨭとしては㠀常に㡰がపいのですが、ᐙ᪘の

ព㆑ᨵ㠉です。これは本ᙜに事で、⚾はዪᛶ医師のኵに┤᥋Ꮫ会で会って、もっと

ᐙᗞのことをするようにㄝᚓしたり、時にはኵの上司であるᩍᤵࡸ㒊長に㟁話をして、

᪦㑣を᪩ࡃ帰してࡃれと言いました。よࡃいࢁいࢁなୡ⏺で、ጔのྠが༠ຊしてኵ

のฟୡをຓけると言ࢃれるのですが、ࡸはり⤯ᑐにあってはいけないことなので、ま

 。しないといけないと思っております࢙ようにシࡌᐙᗞෆ、ኵのྠもྠࡎ

あとは、ఇᴗ後のᩍ⫱ไᗘです。先どの࢝ンフࣞンスの話ですが、⏦し㎸ࢇ

でᏛ会のㄆᐃをとるのです。そうしますと、遠ࡃに⾜かないで⮬分の㝔ෆ、あるいは

㏆ࡃで㛤ദするものに参加して、Ꮫ会のᑓ㛛医➼のࣞࢡジࢵトがとれるようになりま

すので、こういうことをࡸってあࡆるだけで、ⓙさࢇ㠀常にᴦになります。 

ၥ㢟は、༑人༑Ⰽだということです。┠ᣦすものがࡸはりⓙ␗なっていて、1、�

人ローࣝࣔࣝࢹをసれば、ⓙついてࡃるだࢁうと最ึのこࢁは思ったのですけれど、

そࢇなことはないのです。ばりばりࡸりたい人と、どどという人、もしࡃは、時

にばりばり、少しఇࡴ、またばりばり、少しఇࡴというような、その時その時、その

人その人で、┠ᣦすものが␗なるのです。 

⮬分をり㏉ると、⚾はメࣜ࢝に �ᖺ半␃Ꮫしたのですけれど、እ⛉医というの

は �4 時間 ��5 日、手⾡は㛤始から終了まで 1 人のᇳย医、⾡後⟶理は夜もఇ日もᇳ

ย医、こういうᩍ⫱をཷけて⫱ってきました。ただ、帰ᅜ後、ጔがⓑ⾑で �か᭶ࡄ

らいධ㝔してしまいまして、ᏊどもがᑠᏛᰯ 4ᖺ生と �ᖺ生だったのですが、✺↛

がᏊ⫱てして、እ⛉医をࡸって、┳ㆤもしなければならなࡃなりました。⩦い事の㏦
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り㏄えをして、ኤ㣤を㣗さࡏて、ጔのぢ⯙いに⾜って、それから⮬分の㝔にᡠっ

てというような生άを �か᭶して、ᙜ┤はࡸはり無理だと思って、方なࡃ⮬分から

ᙜ┤ච㝖をお㢪いしました。 

㏥㝔した後もいࢁいࢁありましたし、⮬分も少しࡎつ೧ࡃなってࡃると㞧⏝もቑえ

ますので、長い手⾡の後半ࡸ⾡後⟶理も任ࡏざるをᚓまࢇࡏ。そういう⮬分のព㆑ᨵ

㠉があって、ࡸはりࣝࢢープไࡸఇ日௦ไ、࢜ンコーࣝのච㝖➼、こういうものは

人によってᑐᛂしていࡃしかないというࡩうにኚࢃりました。 

もう୍つ、のᐇᐙは⚄♫で、∗は宮司をࡸっているのですけれど、�� ṓとかなり

㧗㱋になりました。宮城県の方はごᏑࡌだと思いますが、㟷ⴥᒣの宮城⦩ㆤᅧ⚄♫と

いうとこࢁです。⚾で 1� ௦┠になりますが、ᐇᐙの宮司を⥅ࡄたࡵに、ཤᖺ �� 日間

ఇ日をって、ここにᮅからᬌまでಟ⾜に⾜っていました。ፉが来てࡃれたものです

から、གྷ♺いをしてあࡆました。 

ఱᨾこࢇな話をしたかというと、先どからࣂࢲーシࢸ➼いࢁいࢁな話がฟて

いますが、ዪᛶだけではなࡸ、ࡃはり⏨ᛶもྵࡵて、その❧ሙ、あるいはᖺ㱋で⎔ቃ

がኚࢃってきますので、いつまでもばりばりフࣝࢱムでാける⏨ᛶ、ዪᛶばかりで

はないということです。それࡒれの人生のそれࡒれの時ᮇにᚲせなാき方を⪺いて、

それをᥦ౪するという⤌ࡏࢃྜࡳが最も事だとឤࡌています。これはᮾᏛの᳜

ᯇ先生にいただいたスラࢻですが、ࠕ♫会がᚲせとしているのは⨾しいጇ༠ࠖとい

う、とてもいい言ⴥなのでࡏࢃていただきました。 

まとࡵです。ዪᛶእ⛉医をቑࡸさないとእ⛉医はቑえない。እ⛉医がቑえないと、

もちࢇࢁᡃ々の࣡ーࢡシ࢙も◚⥢します。ዪᛶእ⛉医のࣃࣜࣕ࢟スと多ᵝなാき

方をᥦ♧しないと、後㐍のዪᛶ医師はእ⛉を㑅択しまࢇࡏ。࣡ーࢡラフࣂランスの

ྛ⮬の⪃えをᑛ㔜して、せᮃを୍人୍人ᑀに⪺いてあࡆるのが୍␒事だと思って

います。ᩍ⫱をྵࡵ、⤌⧊として✚ᴟⓗにそのせᮃにᑐᛂして、それからྛ⮬の

බᖹឤをなだࡵながらព㆑ᨵ㠉をしていࡃのが事だと思っています。 

今㐌、医ᒁのḼ㏦㏄会がありました。� ᭶まで 1� 人いたのですが、ᐇはこの 4

人㎡ࡵました。1 人またዪᛶがධってきましたが、今 � 人にῶっています。それࡒれ

の理⏤は、$ さࢇはࠕእ⛉のフࣝࢱムはもうయຊⓗにྍ⬟なのでࠖと言って⦆

の㝔に⾜ってしまいました。先どのばりばりാいていた %さࢇも、ࠕ�人のᏊ⫱て

でูᒃはもう無理だࠖということで、ኵの⫋ሙ㏆ࡃに⾜ってእ⛉医としてᑵ⫋してい

ます。*さࢇというⱝいᏊは、᪂፧ですけれど、ࠕኵとの時間がとれない、あなたの

㝔はᛁし㐣ࡂるࠖと言って、のᏛに⾜ってしまいました。୍␒ⱝいᏊは、ࠕ⚾、

እ⛉はྥいていまࠖࢇࡏと言って⓶⛉に⾜ってしまいました。 

እ⛉はẖᖺᾎ⾰の⣡ᾴ会というのをࡸっていて、㝔ဨなるࡃᗈࡃኌをかけて、

日ごࢁおୡ話になっていることにឤㅰをするという会で、日がちࡻうどその日で、

ఱと �1� 人も参加してࡃれました。ࡴなしさもឤࡌるのですけれど、とにかࡃእ⛉の

㨩ຊをఏえ⥆けるしかないと思っているḟ➨であります。ごΎ⫈どうもありがとうご
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ざいました（拍手）。 

○㧗橋 ኚ⯆῝いお話をお⪺きいたしました。こういう上司がᅜにいたら、ዪᛶ

医師はもっとാきࡸすࡃなるのではないかと思いました。㠀常にእ⛉医が少ない୰で、

㨩ຊをឤࡌて先生のとこࢁにはዪᛶ医師がたࡃさࢇ㞟まるということがよࢃࡃかり

ました。ありがとうございました（拍手）。 

�ウトኚ᭦の間に、��1ࣞ ᖺにᮾᏛの副Ꮫ長にᑵ任されました、㝮Ꮚ先

生をご⤂して、コメントをいただきたいと思います。ᪧ ᖇᅜᏛでዪᛶの副Ꮫ長は、

たしかᕞᏛにもう 1人おいでだったと思います。㝮先生は、医Ꮫ⣔◊✲⛉Ⓨ生

Ⓨ㐩⚄⤒⛉Ꮫ分㔝ᩍᤵ、それからᮾᏛ医Ꮫ⣔◊✲⛉㝃ᒓ生ᛂ⏝医Ꮫ◊✲ࢭンࢱ

ー長をṔ任されております。���� ᖺより長いことᮾᏛの⏨ዪඹྠ参⏬ᢸᙜをして

おられますので、コメントをいただければኚ幸いです。先生、どうࡒቭ上にお㢪い

いたします。 

○㝰 ご⤂にあࡎかりました、ᖺよりᮾᏛの副Ꮫ長をົࡵております㝮

と⏦します。ᢸᙜしておりますのは、බ報と⏨ዪඹྠ参⏬、さらに、㝃ᒓᅗ᭩㤋長も

ᶵ会をいただきましࡃていただࡏております。本日はこのようなᶵ会にごᣵᣜさࡵົ

て、本ᙜにどうもありがとうございます。 

ෑ㢌の �人の方々のお話は、᪂ᑓ㛛医ไᗘにྥけて、もしかするとዪᛶの࣡ーࢡラ

スを⪃えたときに㞴しい㠃があるのではないかといࣃࣜࣕ࢟ࡸランス➼々ࣂフ

うၥ㢟ᥦ㉳であり、この後さらに⥲ྜ討論でお話を῝ࡵていただきたいと思いました。

また、㧗橋先生からは、��14 ᖺと ��1� ᖺのࢹーࢱをẚ㍑してご⤂いただきました

が、⏨ዪඹྠ参⏬は、㐜々としてではあるが㐍ࢇでいるというឤࡌなのかと思いまし

た。ຊᒣ先生からは、㐜々としてはいられない≧ἣなのではないかということで、ど

のようにዪᛶ医師がാきࡸすいようにするかという、ලయⓗなお話をఛいました。ዪ

ᛶእ⛉医をቑࡸすことが、日本のእ⛉医をቑࡸし、そのάᛶにつながるという観Ⅼ

で、すばらしいྲྀり⤌ࡳをされていて㠀常にᚰᙉࡃ思いました。 

今ฟ∧されている本で、ࠕなぜዪᛶ⟶理⫋は少ないのかࠖというࢱトࣝの本があ

ります。ご㛵ᚰのある方は、ぜひ୍ᗘおㄞࡳいただきたいと思います。㧗橋先生のお

話の୰にもありました、日本のᨻᐙにዪᛶが少ないことは、いࢁいࢁなᨻ⟇Ỵᐃに

ዪᛶのពぢがᫎされにࡃいということにもなりますので、そこにどうษり㎸ࢇでい

かということです。それから、⚾は⮬分のᑓ㛛が⬻⛉Ꮫですが、ዪᛶの⛉Ꮫ⪅が少ࡃ

ないので、もっと人ᮦがά⏝されたらいいと思っております。 

ᜍらࡃ、ዪᛶの医師がቑえるということは、さらにḟୡ௦の方々にᑐするᙳ㡪があ

りますので、㠀常にきなពがあると思います。㧗橋先生から、医師会➼々のᨻ⟇、

ព思Ỵᐃに㛵ࢃるዪᛶの参⏬が㐍ࢇでいないことをご⤂いただきましたが、そのあ

たりのとこࢁをぜひ、これからኚえていただࡃことが、日本でዪᛶ医師がຊをⓎし、

日本యがよࡃなっていࡃことにつながるのではないかと思ったḟ➨です。どうも㈗

㔜なᶵ会をありがとうございました（拍手）。 
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  ⥲ྜウㄽ                                 

 
○బࠎᮌ それでは討論にධりたいと思います。シンポジストの先生方、ఱかもう୍

言話しておきたいと思うことがございましたら、ごⓎ言をお㢪いします。 
○㧗橋 では、⚟⯅先生、どうࡒ。 
○⚟⯅ どうしてᑓ㛛医をྲྀᚓするのかが、୍␒事なとこࢁだと思います。⏨ᛶも

そうだと思いますが、ዪᛶは≉に、⮬分のラフ࣋ントをり㉺える୰でᣦᶆとな

るのは、そこにどࢇなព⩏があるのかということだと思います。今ᅇの⏨ዪඹྠ参⏬

というࢸー࣐とは少しࡎれてしまうかもしれまࢇࡏが、ⱝい先生ࡸᏛ生が、ࠕ⚾はい

つ⤖፧ࡸዷፎができるのでしࡻうかࠖと⪺いてࡃるときに、ᚲྠࡎ時にする㉁ၥが、

 。ですかࠖということなのですࢇなにいいࢇᑓ㛛医をとるとそࠕ

ಟ医の先生◊ࡸはり今୍ᗘここで、ᑓ㛛医をとるព⩏を⪃えていかないと、Ꮫ生ࡸ

たちが、ࠕよし、ᑓ㛛医をとるたࡵに㡹ᙇってラフ࣋ントをり㉺えようࠖと思

えないのではないのかというのがṇ┤なとこࢁです。 

ですから、⚾たちᑓ㛛医⮬㌟もⓎಙしていࡃᚲせがあると思うのですが、ᅜࡸ医師

会の先生方も、ラフ࣋ントをり㉺えてまでᑓ㛛医をྲྀᚓするព⩏を、୍⥴にⱝ

い先生たちにⓎಙしていただきたいと思っています。⚾からは௨上です。 

○ᶓᒣ ึᮇ◊ಟ医のᶓᒣです。先ど、᪂ᑓ㛛医ไᗘのシーࣜンࢢについてෆ⛉ᑓ

㛛医の話を୰ᚰにお話したのですが、それはてのᑓ㛛医で言ࢃれている話で、≉に

㛵ᮾᅪではとࢇどのࢼ࣐ー⛉にシーࣜンࢢがかかっている≧ែで、の県での◊

ಟをవなࡃされているということです。⚾はᆅ方ฟ㌟で、ᆅᇦ医⒪というⅬではい

いのかもしれまࢇࡏが、医師೫ᅾの᰿本ⓗゎỴにはవりつながらないのかと思うと、

えば、㌿ධしたい人をไ㝈してまでไ㝈するᚲせがあるのか➼、ၥに思うⅬは

ᵝ々あります。 
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⌧ᅾ、ึ ᮇ◊ಟ୰のෆ⛉もᑓ㛛医をとるたࡵのᩘに࢝ウントできるのです

が、そういうこともあって、Ꮫ生はึᮇ◊ಟ先をỴࡵかࡡる、人Ẽなとこࢁは㞟୰す

るということがあるようなので、今後もไᗘはኚࢃっていࡃと思いますが、もう少し

いࢁいࢁな人にඃしいไᗘになるといいと思っています。ありがとうございました。 

○ᒾ⏣ Ꮫ生のᒾ⏣です。⚾はࢳࢵ࣐ンࢢไᗘとᑓ㛛医ไᗘを⤡ࡵてお話さࡏていた

だいたのですが、このࢳࢵ࣐ンࢢというไᗘは、ᅜどこの㝔にᑵ⫋してもいいと

いうもので、また、すࡄデ⒪⛉をỴࡵなࡃても �ᖺ間ࡌっࡃりとỴࡵる時間をえて

もらえるようなไᗘになっています。だからこそ⚾たちは、ᑓ㛛医における᪂たなᝎ

ࡸというไᗘ⮬యは、今までኚ᭦ࢢンࢳࢵ࣐、ではありますがࢁているとこࡌが生ࡳ

ᨵၿ➼いࢁいࢁと✚ࡳ㔜ࡡられてࡸっとできたもので、⚾たちそれࡒれのᝎࡸࡳせᮃ、

たものがᫎされていると思います。今後、᪂ᑓ㛛医ไᗘにおいてもࡏࢃにྜࢬーࢽ

ၥ㢟が生ࡌてࡃると思いますが、⚾たちのせᮃ➼がᫎされて、もっと多ᵝᛶのある

ものになればと㢪っています。ありがとうございました。 

○㧗橋 会ሙからご㉁ၥ、ごពぢはございますか。 

○ⶈ ᗈᓥᏛのⶈです。今日は㠀常に㔜せなⅬをᣦしていただいて、ありが

とうございました。とてもຮᙉになりました。⚾からは、◊ಟ医、医Ꮫ生のお �人に

㉁ၥさࡏていただきます。⚾は医Ꮫ生と㠀常に長い時間を㐣ごすのですが、◊ಟ୰ࡸ

Ꮫ生時௦に、どのようなࣜࣕ࢟ᨭがᚲせなのでしࡻうか。Ꮫ生時௦はࡸることが

いっࡥいあるので、今日はᑓ㛛医の◊ಟの話もされましたけれど、それよりも┠の๓

のึᮇ◊ಟのことを⪃えていたりすると思います。しかし、ࡸはりᅔることはあると

思うので、今はࣜࣕ࢟ᩍ⫱もされているという話もありましたが、ึᮇ◊ಟ �ᖺ間

を終えるにᙜたって、Ꮫ生時௦にこࢇなᨭがあったらよかったと思うことࡸ、今 �

ᖺ生でࣜࣝにึᮇ◊ಟࡸその先のことを⪃えながら、Ꮫで今こういうᨭがし

いということがあれば、ぜひ生のኌを⪺かࡏてࡃださい。 

○బࠎᮌ どのようなᨭがᚲせかというご㉁ၥです。 

○ᶓᒣ ご㉁ၥありがとうございます。⚾がึᮇ◊ಟにᐇ㝿に⾜ってࡳて、Ꮫ生のと

きにあったらよかったと思うものは、いࢁいࢁなዪᛶの先生のお話をఛうことができ

て、それはもちࢇࢁኚ参⪃になったのですが、Ꮫにいらっしࡷる先生は、㏵୰で

おఇࡳしたᮇ間もあるかもしれまࢇࡏが、コンスࢱントにࡎっとᏛにいることがで

きている先生方なのです。ࡎっとᕷ୰㝔でാいていらっしࡷる先生ࢡࢵࢽࣜࢡ、ࡸ

でാいている先生方のお話も、もう少し⪺いてࡳたかったです。 

○ⶈ ありがとうございます。ᒾ⏣さࢇはいかがですか。 

○ᒾ⏣ ⚾もఝたようなことですが、Ꮫദのࣜࣕ࢟講演➼は⪺ࡃᶵ会がありま

すし、今日もさいたま医⒪ࢭンࢱーのእ⛉のお話をఛうことができましたが、もっと

ලయⓗに、ዪᛶ医師としてどのような人生をṌࢇできたかを⪺ࡃᶵ会があればいいと

思います。ಶ々の方々が、どのようにࣜࣕ࢟を✚ࢇでこられたのか、先どもእ⛉

をࡵࡸて⦆医⒪に⾜った方の話がありましたが、今ごά㌍なさっている方々のṌࢇ
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できた㐨をලయⓗに⪺きたいと思いました。 

○ⶈ ありがとうございます。多ᵝᛶのあるローࣝࣔࣝࢹについてお �人とも⪺き

たかったということですࡡ。参⪃になりました。ありがとうございました。 

○㧗橋 宮城県ዪᛶ医師ᨭࢼ࣑ࢭーをẖᖺ㛤ദしておりますので、Ꮫ生ࡸ◊ಟ医の

先生方には、ぜひおいでいただいて、話を⪺いてࡃださったらうれしいと思います。 

○⸨ᕳ ᮾிから来ました藤ᕳࢃかえと⏦します。ෆ⛉のࣈࢧス࣌シࣕࣝࢸの㐃ື

がぢ㏦られたということで、ኚシࣙࢡࢵをཷけております。ᐇは、᪂ᑓ㛛医ไᗘが

始まる๓に、◊ಟ医 � ᖺ┠の先生が、ࠕこれでは⚾たちの生άはどうなるのだࠖとい

うグ事を日医ࣗࢽースに᭩き、おㄞࡳになった先生方もいるかと思います。◊ಟ医の

ኌをྲྀり上ࡆてࡃれた日本医師会に、⚾はとてもឤㅰしているのですけれど、ᙼዪは

そのグ事を᭩ࡃたࡵに୍生ᠱ調て、ලయⓗに᭩いてࡃれました。ᙼዪのຊだけで

はないですが、その後ࣈࢧス࣌シࣕࣝࢸの㐃ືがㄆࡵられたということがあります。 

㉁ၥというよりお㢪いなのですけれど、ᒾ⏣さࢇもᶓᒣさࢇも、ᙜ事⪅のኌはとて

も事なので、これからも言い⥆けるຬẼをᣢっていただきたいというのが୍つです。

ᛂしています。 

それから、日本医師会ࡸᅜ➼の❧ሙの方にあっては、ఱか᪂しいไᗘをỴࡵるとき

は、���4 ᖺの᪂医師⮫ᗋ◊ಟไᗘのときもそうでしたが、ᙜ事⪅のពぢがなかなか຺

されていなかったということがありますので、ࡸはりᙜ事⪅をጤဨࢨࣈ࢜ࡸーࣂー

に加える➼して、その上で᳨討して、きちࢇとしたไᗘのもとに始ࡵていただきたい

です。そのつを言いたいと思いました。 

○㧗橋 藤ᕳ先生、ありがとうございました。その㏻りだと思います。そのござい

まࢇࡏでしࡻうか。 

○⛅᭶ ⇃本県医師会の⛅᭶と⏦します。㧗橋先生のごⓎ言にᑐしてです。その๓に、

本日はヲ⣽なンࢣートの⤖ᯝと先生の⇕いお⪃えをお⪺きできて、本ᙜに光ᰤに思

います。ありがとうございます。 

ᙺဨᩘですが、この話をしますと、少しཱྀのᝏい⏨ᛶの先生は、まࡎẕయが違う、

⏨ᛶの人ᩘとዪᛶの人ᩘを⪃えて、⡆༢にその人ᩘで言ってはいけないということを

言ࢃれます。☜かにᑓ㛛医で⪃えても、⚾はእ⛉のᑓ㛛医とࣈࢧス࣌シࣕࣝࢸとし

てங⭢እ⛉をᣢっているのですが、ࡸはりእ⛉のᏛ会の୰ではᑓ㛛医ࡸそのホ㆟ဨの

ᩘは少ないけれど、ங⭢እ⛉では少しࡎつቑえています。⏨ᛶ、ዪᛶというᅜẸのᩘ

はとࢇどኚࢃらないのですから、医師会ࡸᏛ会でも、ዪᛶఱ人ᙜたりでᙺဨఱྡと

いうようなᙧをとる➼、それをまたᙉࡃ言うことも事だと⪃えております。 

もう୍つ、ᙺဨになりますと、会㆟ࡸጤဨ会がቑえ、ࡸることもቑえます。ዪᛶの

ᙺဨをቑࡸす๓に、ዪᛶがᙺဨをົࡸࡵすい⎔ቃをసるということで、会㆟ではク児

ᐊを⨨࢜ࢹࣅ、ࡃ会㆟にする➼のྲྀり⤌ࡳをされているとこࢁもありますので、ぜひ、

ዪᛶᙺဨをቑࡸすのとྠ時に⎔ቃ࡙ࡃりもしていただきたいと⪃えます。 

○㧗橋 ありがとうございました。本ᙜに事などⅬだと思います。そのఱかござ
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いまࢇࡏでしࡻうか。 

○ᑠ∹⏣ ຊᒣ先生にお⪺きします。すばらしいヨࡳで㠀常にឤືしたのですが、ዪ

ᛶ医師にᙜ┤ච㝖➼をヨࡳた㝿のᢠໃຊにᑐして、先生はどのようにᣦᑟされてい

るのか、あるいはఱかンࢭンࣈࢸをえているのでしࡻうか。医ᒁの୰でࢇࡳな

がẼᣢちよࡃാきࡸすࡃするたࡵに、ዪᛶは᪩ࡃ帰ってもいいよ、⏨ᛶはാけという

≧ἣの୰で、どのようにࢳームを⤌ࢇでいるかをもう少しఛいたいです。 

○ຊᒣ これはとても㞴しࡃて、≉にᏊ⫱て୰でいࢁいࢁとච㝖してもらうዪᛶ本人

が生ពẼなែᗘをとると、⃭しࡸࡃられてしまいます。ᙜ↛なのですが。ࠕこࢇなに

ごࢇࡵなさいと言っているのに、まだㅰらなきࡷならないのですかࠖと⚾に㣗ってか

かってきた人もいますが、ࠕとにかࢇࡳࡃなにいࢁいࡸࢁってもらって、ごࡡࢇࡵ、

ありがとうࠖというែᗘを、ẖ日♧すように言っています。そのようにしていると、

周りも、まあ方がないとなってࡃるのです。 

ただ、たまたま �人だったのでᡂ❧していましたが、今、ḟ々とዷፎしている方が

いて、もっと多ࡃの人ᩘがྠ時に㔜なると、⚾のとこࢁはᔂቯします。そうなったら、

どこからか人をᘬっᙇってࡃるしかないとは思います。いࡎれにࡏよ、ࢇࡳなに理ゎ

してもらうようにㄝᚓし⥆けることが事だと思います。それ௨እ、వりいい⟅えは

ᣢちྜࡏࢃておりまࢇࡏ。 

○ᑠ∹⏣ ఱかンࢭンࣈࢸをえているのですか。 

○ຊᒣ ୍ษありまࢇࡏ。 

○ᑠ∹⏣ どうもありがとうございます。 

○㧗橋 では、藤ᕳ先生、どうࡒ。 

○⸨ᕳ 日本医師会の⏨ዪඹྠ参⏬ጤဨ会ጤဨをしております藤ᕳと⏦します。㧗橋

先生のンࢣートをぢて、୍␒ᚰ㓄になったのは、ンࢣートのᅇ⋡がୗがってい

ることです。医師会も医Ꮫ会もンࢣートのᅇ⋡がୗがっています。⏨ዪඹྠ参⏬

はまだ㐨半ばで↛㐍ࢇでいないのに、そのンࢣートのᅇ⋡がୗがっているとい

うのは、⏨ዪඹྠ参⏬に㛵するୡ間のព㆑がୗがってきていて、⏨ዪඹྠ参⏬⑂れが

㉳こっているのではないでしࡻうか。ࠕまあఱとかなっているし、もうそれど㡹ᙇ

らなࡃてもࠖというឤࡌになるのがとてもᚰ㓄です。それから、先ど、⚾のࣃート

ーがᑓ㛛医ไᗘについてⓎ言しましたが、今村先生は日本ᑓ㛛医ᶵᵓの副理事長でࢼ

いらっしࡷるので、後でコメントをいただければと思います。 

○㧗橋 ありがとうございます。☜かに、⚾が ��14 ᖺに調ᰝしたときは、ࢇࡳなが

あっと㦫ࡃどのᅇ⋡でございました。Ꮫは ����㸣ですが、Ꮫ会の方も㠀常に㧗

いᅇ⋡でした。とこࢁが、今ᅇはᏛ会ᩘも㠀常にቑえており、分⛉Ꮫ会も 1�� とな

っているのに、どうしてపࡃなったのかࢃかりまࢇࡏ。今ᅇは少しపࡵではありまし

たが、��㸣௨上はᅇしておりますし、の先生からさすが日本医師会ですࡡと言ࢃ

れました。 

○ᓥ㷂 ᮾி㒔医師会のᓥ㷂と⏦します。先生方もごᏑࡌのとおり、今ᖺ �᭶、ཌ生
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ປാ┬が医師のാき方ᨵ㠉に㛵する᳨討会でᥦ言をฟしました。���4 ᖺ 4 ᭶から医師

の時間እປാのつไについて、≉に &�1、&�� Ỉ‽に㛵して 1���� 時間というලయⓗ

なᩘᏐがฟました。日本医師会は、このᩘᏐは㐺ษであり、医師の೫ᅾゎᾘもᢸಖし、

これまで日本医師会がฟしてきた医師のᗣ☜ಖもある⛬ᗘᢸಖできるとしてホ౯

しております。1���� 時間に㛵して、ᩘᏐだけが⊂りṌきしているような≧ἣもあり

ますが、���4 ᖺにྥけて、≉にዪᛶ医師のᨭに㛵して、この 1���� 時間についてと、

ఱをㄢ㢟としてྲྀり⤌まなければいけないのか、そのあたりを今⌧ᙺの◊ಟ医でいら

っしࡷるᶓᒣ先生と、ຊᒣ先生からごពぢをఛいたいと思います。 

○ᶓᒣ ご㉁ၥありがとうございます。これからのປാ時間に㛵することで、☜かに

◊ಟ医の間でもኚ話㢟にはなるのですが、⚾⮬㌟は今、Ꮫ㝔にົしておりま

して、多ࡃの先生方からᙜ┤ࡸ時間እについてもかなりཝしࡃごᣦᑟいただいている

ので、ᐇឤとしてኚだと思うことはそれどありまࢇࡏ。しかし、ᆅ方のᕷ୰㝔

と、とてもኚで、ึᮇ◊ಟ医でもࡃ⪺ᆅ方の基ᖿ㝔でാいているྠ⣭生の話をࡸ

、がࢇࡏウトしてしまう人が⤖ᵓいるということです。ᙜ↛の話かもしれまプࢵロࢻ

医師が多いとこࢁではᏲられてはいるものの、まだᆅ方では㞴しい話なのかと思って

おりました。 

○ᓥ㷂 ありがとうございます。 

○ຊᒣ ᡃ々のタでは、このからようࡃࡸ◊ಟ医の時間እປാ時間をṇ☜にィり

始ࡵました。እ⛉にᅇっている人たちのᖹᆒが、᭶おおよそ �� 時間から 1�� 時間で

す。ᖺ間でいうと 1���� 時間ど、最長で 1���� 時間ࡄらいです。しかし、それは先

なので、ఱとかその⛬ᗘࢁがお話されたように、ẚ㍑ⓗ人ᩘが多いとこࢇどᶓᒣさ

なのだと思います。ᑠさい㝔ではそのようなࢃけにいきまࢇࡏ。⚾のᜥᏊは、今、

యで◊ಟ医が 1人しかいない㝔で◊ಟ୰なのですが、ࡎࡰっと㝔にᐷ泊まり

しているようです。そうしないとᡂり❧たない㝔があるのも事ᐇなので、㠀常に㞴

しいၥ㢟だと思います。 

○㧗橋 ありがとうございました。今日は日本医師会の今村副会長がいらっしࡷるの

で、᪂ᑓ㛛医ไᗘ、あるいはാき方ᨵ㠉について、いࢁいࢁとお話いただけるのでは

ないかとᮇᚅしております。先生、どうࡒコメントをよࢁしࡃお㢪いします。 

○ᮧ 本来は、フロからもっと⥆けていࢁいࢁなごពぢをఛいたいとこࢁですが、

時間の㛵ಀもあってコメントを⏦し上ࡆたいと思います。ឤࡵいた話にもなるかと

思います。 

まࡎ、シンポジストとしてごⓎ⾲いただいた先生、そしてᗙ長をおົࡵいただいた

先生にឤㅰを⏦し上ࡆます。㠀常に㔜せなことをいࢁいࢁとごᣦいただきました。 

まࡎ、ᑓ㛛医ไᗘにつきまして、᪂しいไᗘが始まってまだぢえないことがたࡃさ

まࡳ③あり、ⱝい先生方が安をᣢっておられるということにᑐして、本ᙜにᚰがࢇ

した。日本ᑓ㛛医ᶵᵓは今 �ᮇ┠のయไになっていて、㠀常に⬤ᙅな୰でも、これか

らᑓ㛛医になる先生方をᛂしていこうということで、少しࡎついࢁいࢁなྲྀり⤌ࡳ
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をしているとこࢁですが、なかなかその୰㌟がఏࢃっていまࢇࡏ。 

それから、ཌ生ປാ┬の医㐨ᑂ㆟会（医師分⛉会医師ᑓ㛛◊ಟ㒊会）というᅜのጤ

ဨ会のỴᐃにᚑࢃなければいけないという⦡りがある୰で、日本ᑓ㛛医ᶵᵓは思った

ようにはできないということがあります。これは言いヂࡵいてしまいますが、いࡃつ

かご㉁ၥのあったことについてごㄝ明したいと思っています。 

まࡎ、ዪᛶ医師が␃Ꮫࡸ⤖፧、ዷፎ、Ꮚ⫱て➼のときにᑓ㛛医をとれないのではな

いかというၥ㢟について、ᙜึからプロࢢラムไではなࡃてࣗ࢟ࣜ࢝ラムไをㄆࡵる

ということをỴᐃしています。ただ、ᚑ来のࣗ࢟ࣜ࢝ラムไのように⮬分で୍ᐃの手

⾡なり⤒㦂を✚ࡵばいいというものではなࡃ、今ᅇのࣗ࢟ࣜ࢝ラムไは、医⒪ᶵ㛵を

ある⛬ᗘᣦᐃするとこࢁが違います。 

日本ᑓ㛛医ᶵᵓとしては、このࣗ࢟ࣜ࢝ラムไを、ラフ࣋ントを㏄えたዪᛶの

先生方に✚ᴟⓗにά⏝していただきたいと⏦し上ࡆているのですが、あるデ⒪⛉で࢝

ラムไをとりたいと思ったሙྜに、そのᏛ会を㏻してᶵᵓに上がってきてㄆᐃࣗ࢟ࣜ

するというプロࢭスを⤒るので、Ꮫ会ごとに┦ᙜᑐᛂが違っています。したがって、

今のࣗ࢟ࣜ࢝ラムไをとられる先生方は㠀常に少ᩘで、これだけዪᛶ医師がたࡃさࢇ

いらっしࡷるのに、ዷፎ、Ꮚ⫱てをしている人がこࢇなに少ᩘしかいないはࡎがない

でしࡻうということは理事会の୰でも㆟論になっていて、ྛᏛ会にᑐして、これから

ᑓᨷ医を┠ᣦしていࡃ先生、あるいは今ᑓ㛛医のㄢ⛬にධっている先生方に報をᥦ

౪してࡃださいと、日本ᑓ㛛医ᶵᵓとしてᏛ会にお㢪いしているとこࢁです。 

先どごⓎ⾲いただいたᶓᒣ先生は日本ෆ⛉Ꮫ会の࣍ーム࣌ージで報をとって

おられるのですが、Ꮫ会ごとに≧ἣが↛違います。日本ᑓ㛛医ᶵᵓからの報Ⓨಙ

もきちࢇとできていないという┬をしていて、今、࣍ーム࣌ージを୍᪂し、ⱝい先

生方の┤᥋ⓗなពぢを日本ᑓ㛛医ᶵᵓで྾い上ࡆられるような⤌ࡳをとっており

ます。報ඹ᭷というのは本ᙜに㞴しࡃて、いࢁいࢁとⓎಙをしていてもཷけとࡵる

ഃがどこからその報をとったらいいかࢃからないというၥ㢟があります。今日はࡏ

っかࡃのᶵ会ですので、ⱝい先生方はぜひ日本ᑓ㛛医ᶵᵓの࣍ーム࣌ージから報を

㞟していただࡃことと、ࢃからないことがあればᢞࡆかけていただきたいとお㢪い

したいと思います。 

それから、シーࣜンࢢについても、もともと日本ᑓ㛛医ᶵᵓは、シーࣜンࢢの᮲௳

を㢖⦾にኚえると⌧ሙの先生方にきなΰが生ࡌるので、� ᖺ間はྠࡌシーࣜンࢢ

にしたいとᙉࡃാきかけておりました。とこࢁが、ᑓ㛛◊ಟ㒊会というཌ生ປാ┬の

᳨討会の୰で医師೫ᅾᣦᶆというものがฟてきて、それに基࡙いてシーࣜンࢢをかけ

るということがỴࡵられ、そのࣝーࣝにᚑってᶵᲔⓗにᩘᏐがฟて、このことがᅜ

の、今までシーࣜンࢢがかかっていなかったデ⒪⛉ࡸ㒔㐨ᗓ県にᑐしてきな安ࡸ

ΰを生ࡌました。日本ᑓ㛛医ᶵᵓとしては、シーࣜンࢢはかかっているけれどᐇ㉁

上きなᙳ㡪がฟないようなᑐᛂをཌ生ປാ┬にᥦして、୍ ᛂㄆࡵられたという⤒

⦋があります。 
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それࡒれのデ⒪⛉ࡸᆅᇦに、本ᙜに⣽かい事があり、そのことが↛຺されな

いままᶵᲔⓗにᩘᏐをᙜてはࡵるのはၥ㢟であると、日本医師会も日本ᑓ㛛医ᶵᵓも

ㄆ㆑していますので、とにかࡃ⌧ሙのኌを⪺かࡏていただきたいということがござい

ます。 

もう୍つ、ࣈࢧス࣌シࣕࣝࢸ◊ಟの㐃ືがㄆࡵられていないという話がありまし

た。医㐨ᑂ㆟会医師分⛉会医師ᑓ㛛◊ಟ㒊会の୰で、日本ᑓ㛛医ᶵᵓがồࡵたෆ⛉࣭

እ⛉をྵࡵたࣈࢧス࣌シࣕࣝࢸの㐃ື◊ಟをㄆࡵることは時ᮇᑦ᪩となったので

すが、今、ࣈࢧス࣌シࣕࣝࢸの㐃ື◊ಟをしている先生方に㏞ᝨがかからないよう

に、後にࣈࢧス࣌シࣕࣝࢸ㡿ᇦとしてㄆࡵられた時に、ຮᙉしたものは㐳ཬしてㄆ

ることに୍ᛂなっているので、ᙧᘧⓗに、今Ṇまっているとご理ゎいただければとࡵ

思います。 

それから、㧗橋先生のࠕ医⒪⏺における⏨ዪඹྠ参⏬は㐍ࢇだかࠖでは、Ṕྐをྵ

てごᣦをいただきました。⚾はࡵ 4� ᖺにᏛにධᏛしましたが、医Ꮫ㒊に ��

人ධᏛした୰でዪᛶは �人⛬でありました。ᜍらࡃ、医師会➼で今ά㌍しているᡃ々

のᖺ௦は、ዪᛶの先生のྜもྠࡃࡌらいではないでしࡻうか。ⱝい先生方の୰でዪ

ᛶのά㌍がቑえているというのは、医Ꮫ㒊にධᏛするዪᛶのྜがቑえてきている⤖

ᯝではあると思っています。 

ただ、では、それでᑗ来☜ᐇにዪᛶの先生方が医⒪⏺でά㌍できるようになるのか

というと、それはࡸはり少し違うと思っていて、ポジࢡࣈࢸシࣙンをしっかりと

ฟしていࡃとか、ዪᛶ医師が医師会ࡸᏛ会のせ⫋でാけるような⎔ቃをつࡃっていࡃ

ということは、ᡃ 々がດຊしていかなければいけないことだと③ษにឤࡌているとこ

  。ですࢁ

ᨻの分㔝でもዪᛶのά㌍は㠀常に㐜れているということで、ᜍらࡃ医⒪⏺よりも

�、っと㐜れていると思いますがࡎ ᖺ後にዪᛶの先生が㑅ᣲにฟてࡃださるようなこ

とがあれば、日本の医⒪ไᗘをỴࡵていࡃᅜ会の୰でとてもきなᙳ㡪ຊをᣢつと思

いますので、ᡃこそはと思う方は、ぜひ �ᖺ後にഛえて‽ഛをしていただければと思

います。これはㄯではなࡃ、本ᙜにお㢪いしたいです。日本のዪᛶά㌍をࣜーࢻす

るのは、まさに医⒪⏺からだと思っていますので、そういうព㆑で日本医師会もこれ

からྲྀり⤌ࢇで参ります。 

それから、ຊᒣ先生の話もとても参⪃になりました。ᆅᇦの೫ᅾだけではなࡃデ⒪

⛉がきࡃ೫ᅾしていて、そのၥ㢟ព㆑がありながら、今、ලయⓗなゎỴ手ἲがあり

まࢇࡏ。そのたࡵ、ᚲࡎしも᪂ᑓ㛛医ไᗘのシーࣜンࢢだけでゎỴするとは思ってい

ないのですが、⌧ᅾ、デ⒪⛉の೫ᅾに多少なりともᙳ㡪をཬࡰす⤌ࡳはᑓ㛛医ไᗘ

しかないので、᪂たにシーࣜンࢢをᑟධしたということがあります。しっかりとシー

ࣜンࢢの᳨ドをしながら、ఱが本ᙜに᭷ຠでఱが᭷ຠでないかということを、きちࢇ

とぢᴟࡵていきましࡻうというのが、今の日本ᑓ㛛医ᶵᵓの⪃え方です。 

ຊᒣ先生のお話の୰で、ࡸはりトࢵプのព㆑ࡸ⫋ሙのព㆑ᨵ㠉はとても㔜せだと思
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っております。ዪᛶだけをᑛ㔜するというよりも、⤖ᒁ、ዪᛶがാきࡸすい⫋ሙをつ

すい⎔ቃをࡸാきࡎࢃすい⫋ሙになるので、⏨ዪをၥࡸるということは⏨ᛶもാきࡃ

つࡃっていけば、医師のാき方ᨵ㠉の話にもなるかと思いますが、きࡃኚࢃると思

っています。 

先ど 1���� 時間というᩘᏐがᣲがりましたが、ཎ๎は ��� 時間です。୍⯡のປാ

⪅୪ࡳに医師もാいてもらうというのがཎ๎です。ただし、いきなりそࢇなことをไ

ᗘとしてᙉいるとᆅᇦ医⒪にΰを来すので、���� ᖺまでの間は、㒔㐨ᗓ県▱事が

ㄆᐃした、このᆅᇦで医⒪を⾜っていࡃ上で時間እປാ ��� 時間はどうしても㞴しい

とこࢁに㝈って 1���� 時間をㄆࡵるということであって、ୡの୰でኚㄗゎをᣍきま

したが、ての医師が 1���� 時間ാけということではありまࢇࡏ。今ᅇのἲᨵṇは⟶

理⪅にฮ事⨩がかかり、どうしても長時間ാかなければいけない先生が㝔の୰に 1

人でもいればၥ㢟になるので、まだ医⒪⎔ቃがᝏいとこࢁでは、1���� 時間を ����

ᖺまではㄆࡵます。 

ただ、���� ᖺまでに ��� 時間までୗࡆなければいけな���5、ࡃ ᖺに 1���� 時間で、

⩣ ���� ᖺにいきなり ��� 時間にすることはできないので、㝔には ��� 時間にྥか

って╔々と時間እປാ時間をῶらすດຊをしていただかなければいけまࢇࡏ。この

ことになっࡃについては、これから後⥆のཌ生ປാ┬の᳨討会の୰で㆟論していࡳ⤌

ています。 

それから、&�1、&�� という、◊ಟ医と、㧗ᗘな医⒪の◊ಟをする先生については、

1���� 時間というスࢱートはྠࡌですが、ᑗ来ⓗにはそれをもっとୗࡆていこうとい

うことになっていて、どこまでୗࡆるかはこれからのດຊによりますが、メࣜ࢝の

◊ಟ医にೌって 1���� 時間までാいてもいいことになりました。つまり、1���� 時間

までാかࡏるということではなࡃ、ຊᒣ先生が༑人༑Ⰽとおっしࡷっていましたが、

ⱝい時ᮇにຮᙉしたい、もっといࢁいࢁなことを◊㛑したいという方がἲᚊ違にな

らない上㝈として、1���� 時間を⨨いていると理ゎしていただきたい。ⱝい時ᮇに୍

生ᠱຮᙉしたい先生もいらっしࡷるし、ᬑ㏻のປാ⪅とྠࡌാき方にしてしいと

いうⱝい先生たちもいらして、ᅜの᳨討会の୰でもពぢは┿っつです。ですから、

多ᵝなാき方がㄆࡵられるようなࣝーࣝにしてあるとご理ゎいただきたいと思いま

す。 

それから、ⱝい人たちのኌを⪺ࡃようにとごᣦがありました。日本医師会も今、

᳨討会➼の୰にはⱝい先生たちにධっていただいています。今ではཌ生ປാ┬も、

ᅜの᳨討会にⱝい方をᩘྡධれてពぢを⪺ࡃことをしています。こういうሙで┤᥋生

のኌを⪺かࡏていただࡃのは、本ᙜにኚありがたいᶵ会だと思っていますし、先

ど⏦し上ࡆましたように、どうࡒ┤᥋、日本ᑓ㛛医ᶵᵓࡸ日本医師会、あるいは県医

師会を㏻して日本医師会にごពぢをいただけますようお㢪いして、⚾からのコメント

とさࡏていただきます（拍手）。 

○బࠎᮌ 今村副会長、ኚ明☜なコメントをありがとうございます。 
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このシンポジウムでは、これからの⏨ዪඹྠ参⏬のたࡵにたࡃさࢇのၥ㢟ᥦ㉳をさ

。ていただきますࡏさࡌていただいたかと思います。この㎶でこのシンポジウムは㛢ࡏ

ご༠ຊありがとうございました（拍手）。 

○Ᏻ⸨ 講師の方々、そして今村先生、ኚありがとうございました。⥆きまして、

➨ 15 ᅇ⏨ዪඹྠ参⏬フォーラム宣言採択を⾜いたいと思います。 
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㧗橋 ඞᏊ 

 

○㧗橋 では、宣言をごᢨ㟢したいと思います。 

 

日本医師会⏨ዪඹྠ参⏬フォーラムがᖹᡂ 1� ᖺにึࡵて㛤かれて௨来、14 ᖺのά

ືでᚓたᡂᯝを基┙にし、医⒪⏺においても࣡ーࢡラフࣂランスが㔜せというព㆑

を☜ಙいたしました。このάືのさらなるⓎᒎをᅗるたࡵに、⏨ዪをၥࡎࢃ医師のാ

き方ᨵ㠉を㐍ࡵながら、ᅜẸの医⒪にきࡃ㈉⊩できるẁ階と㐍さࡏることをỴ

ពし、௨ୗ宣言する。 

 

୍、多ᵝなാき方をㄆࡵ、⏨ዪをၥࡎࢃ㇏かな医⒪人を⫱ࡴ 

୍、ᣦᑟⓗ❧ሙのዪᛶ医師をቑࡸし、������� 㐠ືの理ᛕを医師会࣭Ꮫ࣭Ꮫ会 

ともに㐃ᦠして᥎し㐍ࡵ、⤖ᯝをฟす 

୍、医師を┠ᣦすての人にᑐする、医⫱ᶵ㛵でのබᖹでබṇなᑐᛂをồࡵる 

 

௧ඖᖺ �᭶ �� 日 日本医師会➨ 15 ᅇ⏨ዪඹྠ参⏬フォーラム 

 

 

をご᳨討ࡃださい（拍手）。 

 

○Ᏻ⸨ ただいまの拍手をもちましてご了ᢎいただけたということで、宣言の採択と

さࡏていただきます。ありがとうございました（拍手）。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   ➨ �� ᅇ⏨ዪඹྠཧ⏬࣒࣮࢛ࣛࣇᐉゝ᥇ᢥ 
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第 15 回 男女共同参画フォーラム 宣言 

 

日本医師会男女共同参画フォーラムが平成17年に初めて開か

れて以来、14 年の活動で得た成果を基盤にし、医療においても

ワークライフバランスが重要という意識を確信した。 

この活動のさらなる発展を図るために、男女を問わず医師の

働き方改革を進めながら、国民の医療に大きく貢献できる段階

へと進化させることを決意し、以下宣言する。 

 

一、多様な働き方を認め、男女を問わず豊かな医療人を育む 

一、指導的立場の女性医師を増やし、2020.30 運動の理念を 

医師会・大学・学会ともに連携して推し進め、結果を出す 

一、医師を目指す全ての人に対する、医育機関での公平で 

公正な対応を求める 

 

令和元年 7 月 27 日 

日本医師会 第 15 回男女共同参画フォーラム 

 

 

 

 



 
 

 

児玉 佳奈／岡村 徹哉 

 

                                       

分県医師会会長 ㏆藤 ⛱ 
 

○Ᏻ⸨ それでは、ḟᮇ㛤ദᢸᙜ県の分県医師会よりごᣵᣜをいただきたいと思い

ます。分県医師会㏆藤⛱会長、よࢁしࡃお㢪いいたします。 

○㏆⸨ 来ᖺᗘ➨ 1� ᅇ⏨ዪඹྠ参⏬フォーラムをᢸᙜすることになりました分県

医師会長の㏆藤でございます。まࡎはࡵࡌに、ദ⪅であります日本医師会のᶓ会

長、୪ࡧに今ᅇᢸᙜされました宮城県医師会長のబ藤先生をはࡵࡌᙺ⫋ဨのⓙᵝ方に

は、このようにすばらしいフォーラムを㛤ദしていただきまして、ᚰからᩗពを⾲し

たいと思います。 

分県医師会におきましては、ዪᛶ医師のάືはᖹᡂ 1� ᖺ � ᭶に分県医師会の

会ဨでありますዪᛶ医師を୰ᚰといたしまして、ዪᛶ医師の会をつࡃりました。その

後ᖹᡂ �4 ᖺに⏨ዪඹྠ参⏬ጤဨ会と⛠をኚ᭦いたしまして、ዪᛶ医師の⫋ᨭ

➼を⾜っております。また、分Ꮫ医Ꮫ㒊にもዪᛶ医師ࢭࣜࣕ࢟ンࢱーがござい

まして、⌧ᅾここと༠ຊしながら、ዪᛶ医師の⫋ᨭを⥅⥆しているとこࢁでござ

います。すばらしいフォーラムができるかどうか⮬ಙはございまࢇࡏが、今日のフォ

ーラムをお手本にしながら、ᙺ⫋ဨ୍ྠ୍生ᠱຮᙉしてᐇしたフォーラムを㛤ദ

できるように、‽ഛをしているとこࢁでございます。 

㛤ദ日⛬は、来ᖺ 5 ᭶ �� 日ᅵ᭙日に分ᕷෆのࣝࢸ࣍日⯟࢜シス࣡ࢱーで㛤ദ

したいと思っております。宮城県仙台ᕷには、観光ᆅ、 Ἠ➼すばらしいとこࢁがた

のようにูᗓ Ἠがございます。ูᗓ Ἠࡌありますが、分県にもⓙᵝごᏑࢇさࡃ

はἨ※のᩘ、 Ἠのᩘ、また、ฟ㔞はᜍらࡃ日本୍だࢁうと思います。また、分

ᕷの㏆㑹には、ዪᛶにኚ人Ẽがありますてしばఙを足し少、しすまいざごも㝔ᕸ

いただきますと、ஂఫ㧗ཎ、あるいは㣤⏣㧗ཎ、℩ࣀ本㧗ཎ、本ᙜに㞝な⮬↛がた

 。ございますࢇさࡃ

日ごࢁからⓙᵝ方、ኚᛁしࡃてお⑂れのことと思いますが、分に来ていただき

まして、しばしお⑂れを⒵ࡸしていただければありがたいと思っております。来ᖺ 5

᭶には、多ᩘのⓙᵝ方のご来県をᚰᚅちにして、ᢸᙜ県のごᣵᣜといたします。どう

 。お㢪いいたします（拍手）ࡃしࢁよࡒ

○Ᏻ⸨ ㏆藤会長、ありがとうございました。㛢会のᣵᣜを宮城県医師会副会長板橋

隆三より⏦し上ࡆます。 

 

 

 

  ḟᮇᢸᙜ་ᖌ会会㛗ᣵᣜ 
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児玉 佳奈／岡村 徹哉 

 
                                       

宮城県医師会副会長 板橋 隆三 
 

○板橋 宮城県医師会の板橋でございます。本日は午後 1時半から、プロと間違える

ような安藤常任理事の司会でこのフォーラムが始まりました。無事、基調講演、日本

医師会からの報告、そして 5人のシンポジストによるシンポジウム、さらに、今村副

会長のコメントをいただき、最後にフォーラム宣言が採択されて終了することができ

ました。 

これまでは少々肩の凝るような話も多かったですが、この後、上階の 4階で懇親会

があります。ぜひ、そちらにもご参加いただいて、まだ討論の足りなかった先生方は、

周りの人をつかまえて、ご討論いただきたいと思います。そして、遠方から来られた

方は、多分仙台にお泊まりになるのではないかと思いますが、仙台の夜もまたいいも

のですので、ぜひ仙台のものを買っていただいて、明日は観光もしていただいて、帰

っていただければ幸いだと思います。 

それでは、本日はどうもありがとうございました（拍手）。 
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おࢃりに 

 

日本医師会➨ 15 ᅇ⏨ዪඹྠ参⏬フォーラムを、宮城県で㛤ദいたしました。➨ 15

ᅇ┠の⠇┠としてࡩさࢃしいෆᐜをと⪃え、ࠕ⏨ዪඹྠ参⏬のこれまでとこれから㸫

さらなるスࢸージ㸫ࠖをࢸー࣐として、これまでのྲྀり⤌ࡳによるᡂᯝを☜ㄆし、

そして今後のㄢ㢟をᥦできるような基調講演とシンポジウムを⏬さࡏていただ

きました。 

本橋ࡳ࡙ᮾᏛ加㱋医Ꮫ◊✲ᡤᩍᤵによる基調講演では、本橋先生の◊✲ࢸー

である࣐ 15)� 㑇ఏᏊのᢠ⪁స⏝を⤂していただきました。◊✲と୧❧されてき

たᏊ⫱てとㆤのࢯࣆ࢚ーࢻが┒り㎸まれ、⫈⾗のㄡもが⯆をᣢって⇕ᚰに⫈いて

いただけるෆᐜだったと思います。 

⥆いて、日本医師会のᑠ➟ཎ┿⏨ዪඹྠ参⏬ဨ会ጤဨ長と、ᑠ玉ᘯஅ日本医師会

常任理事からそれࡒれ報告があった後、三つの演㢟からなるシンポジウムを⾜なࡏࢃ

ていただきました。୍つ┠の講演では、これまでのࣗ࢟ࣜ࢝ラムไから᪂たなプロࢢ

ラムไでのᑓ㛛医ྲྀᚓのኚ㠉ᮇに┤㠃している◊ಟ医ࡸ医Ꮫ生 �人に、ᮇᚅࡸ安

を話していただきました。ᙼዪらのษᐇないは、会ሙのⓙᵝにఏࢃったことと思い

ます。つ┠は、㧗橋ඞᏊ宮城県医師会ዪᏊ医師ᨭࢭンࢱー長から、日本医師会に

おける⏨ዪඹྠ参⏬に㛵する」ᩘᖺにࢃたるンࢣート⤖ᯝが⤂されました。ࠕ╔

ᐇにኚし、Ⰻい方ྥと㐍ࢇでいるࠖものの、ዪᛶにはࡸはり࢞ࠕラスではなࡃコ

ンࣜࢡートのኳがある ⌧ࠖᐇにᑐし、ࠕ多ᵝᛶをㄆࡵる ᚲࠖせᛶなどが話されまた。

⏨ዪඹྠ参⏬のこれまでのṌࡳがよࢃࡃかるෆᐜで、」ᩘᅇのンࢣート⤖ᯝのẚ㍑

という⭾な⤖ᯝを᳨討された㧗橋ඞᏊ先生に、⫈⾗のㄡもがឤㅰしていたと思いま

す。三つ┠は、ຊᒣᩄᶞ⮬医⛉Ꮫ㝃ᒓさいたま医⒪ࢭンࢱー副ࢭンࢱー長から、

⮬らᐇ㊶されてきたዪᛶእ⛉医がാきࡸすい⎔ቃసりを話していただきました。ࠕၥ

㢟ࡸ┠ᶆは༑人༑Ⰽで、それࡒれᑀにᑐᛂすることが事であるࠖというメࢭࢵー

ジに、⫈⾗のⓙᵝが⣡ᚓされていたことが༳㇟ⓗでした。 

 その後の⥲ྜ討論では、シンポジストと参加⪅との間でάⓎなពぢがなされま

した。コメンࢸーࢱーとしてฟᖍされた今村⪽日本医師会副会長の、ࠕᏛ生ࡸⱝい医

師のኌを┤᥋⪺き、ᚰが③ࢇだࠖとした上で、ࠕ日医としてもしっかりྲྀり⤌ࢇでい

きたいࠖと、理ゎを♧し༠ຊをᝰしまないጼを、とてもᚰᙉࡃឤࡌました。 

ᮭの㒔を‶ႚしていただける �᭶の仙台に、��� ྡもの多ࡃのⓙᵝにお㞟まりいた

だいたおかࡆで、無事にフォーラムを終えることができました、ㄔにありがとうござ

います。ឤㅰを⏦し上ࡆるとともに、➨ 1� ᅇのフォーラムが㛤ദされます分県で、

⏨ዪඹྠ参⏬のព㆑をさらに㧗ࡵられることをᚰよりᴦしࡳにしております。 
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仙台七夕まつり

繁華街の一番町、中央通りでは、豪華絢爛な「くす玉、吹き流し」等の竹飾りが吊され、

風に吹かれると波のうねりのようで一層豪華さが加わる。竹飾りは、毎朝９時ごろから

始まり、10時ころには、吹き流しのトンネルの下に見物客がどっと繰り出す。
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